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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Se impone RMV al Yunque  
Al ratificar a 96 candidatos, la asamblea estatal del PAN eligió por unanimidad a los 
integrantes del nuevo Consejo Estatal para los siguientes cuatro años, en su mayoría 
afines al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, que con una militancia de apenas cinco 

años logró hacerse del control del máximo órgano de gobierno de Acción Nacional frente 
al grupo yunquista anclado en la dirigencia estatal. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Se apodera Moreno Valle del PAN  

El grupo político del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se apoderó de la mayoría de 
los espacios del Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) que ayer domingo se 
integró. (Heraldo) 

  
 

 

Morenovallistas ganan Consejo  
Con mayoría simple, el grupo afín al gobernador arrebató al grupo dominante el control 
del Consejo, al lograr 56 escaños de 106 que conforman el máximo órgano partidista que 
elegirá a los futuros candidatos a los diversos puestos de elección popular. (Síntesis) 

  
 

 

Panistas se dividen el botín en la asamblea  
El Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional perdió la mayoría del Consejo 

Estatal que se había mantenido desde la llegada de Juan Carlos Espina von Roerich hace 
más de 10 años, quedando con un máximo de 30 consejeros, en un equilibrio con los 
grupos de Ángel Alonso, Rafael Moreno Valle Rosas y Rafael Micalco Méndez. (Intolerancia 
Digital) 

  

 

 

Grajales se asume como el Gran Ganador 

Roberto Grajales Espina se asumió como el gran triunfador de la Asamblea Estatal del 
PAN, a pesar de que el grupo morenovallista obtuvo una mayoría escuálida en el nuevo 
Consejo Estatal del PAN, pues de los 106 consejeros validados, 56 posiciones son de su 
grupo y el resto del Yunque. (Cambio) 

  

 

 

Ganó el partido de Moreno Valle Consejo Estatal 

―Ganó el partido de Moreno Valle,‖ expresó Roberto Grajales tras los resultados de la 
asamblea estatal, donde el grupo afín al gobernador cuenta con 56 consejeros, en tanto 
que la dirigencia cuenta con 51. (Milenio) 

  
 

 

Morenovallistas derrotan a El Yunque en el PAN  
Tras casi dos meses de pugnas por el Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), 
el grupo afín al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ganó la batalla a los panistas 

tradicionales ligados con El Yunque, al hacerse de la mayoría en el máximo órgano de 

decisión del instituto político. (La Jornada de Oriente) 
 

 
 

 

¿Quién protege a Arango, Villa Issa y Rodrigo Lazcano?  
Los representantes sindicales de los trabajadores al servicio del Gobierno y de la Sección 
51 del SNTE, ante la Junta Directiva del ISSSTEP, emplazaron al titular del organismo a 
dar respuesta inmediata a cuatro temas torales, por los cuales la Institución esta hoy al 

borde del colapso financiero y de atención médica. (Puebla sin Fronteras) 
 

 
 

 

Retiran mototaxis  
De manera paulatina la Secretaría del Transporte está retirando de la circulación de los 
mototaxis, así lo dio a conocer su titular  Bernardo Huerta, quien además señaló que se 
busca la manera de no generar un problema social. (Momento) 
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Puebla, en la oscuridad presupuestaria, destaca informe de Naciones Unidas  
Puebla es una de las entidades federativas con mayor ―obscuridad presupuestaria‖ debido 

a la falta de información sobre la Cuenta Pública Estatal y la aplicación del gasto social. 
(e-consulta) 

  

 

 

Falta infraestructura en escuelas para poner en marcha el programa de 
conectividad  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) reconoció la existencia de planteles educativos 
en la entidad que no tienen suministro de energía eléctrica, lo que dificultará la puesta en 
marcha del programa de conectividad impulsado por el Gobierno del estado. (Periódico 

digital) 
  

 

 

5 de mayo de 2012, fecha trascendental para RMV  
9 obras del mandatario son prioritarias para el festejo del centenario de la Batalla de 
Puebla; el impacto de estos nueve proyectos supera los cuatro millones de personas. 
(Imagen Poblana) 

  
 

 

Moreno Valle confirma mayoría en el Consejo Estatal del PAN  

En la asamblea estatal de este domingo se ratificaron a 89 consejeros que fueron 
propuestos por los municipios y el Comité Directivo Estatal. Acto al que no acudió Moreno 
Valle, quien fue nombrado consejero automáticamente en su calidad de gobernador, 
porque así lo marcan los estatutos del blanquiazul. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Crecen fraudes a Pemex 

En lo que va del sexenio, Pemex Exploración y Producción (PEP) ha sido defraudada por 
153 empresas, y la cifra va en aumento: pasó de 14 en 2009 a 57 en 2010. Se trata de 
adjudicación de contratos con documentación y fianzas falsas, presentación de facturas 
apócrifas, falsedad sobre la situación fiscal, robo de material comprado por la paraestatal, 
venta de servicios a sobreprecio e incumplimiento de contratos. (Reforma) 

  
 

 
En 4 años, 40 mil mexicanos piden asilo 

Cerca de 40 mil mexicanos han salido del país para buscar refugio como asilados políticos 
en el extranjero desde que el presidente Felipe Calderón iniciara la guerra contra el 
narco. (El Universal) 

  
 

 

Exhibe Conago 1 opacidad en las policías estatales 
El operativo Conago 1 mostró la opacidad de los gobiernos estatales y sus corporaciones 
—procuradurías y secretarías de Seguridad—, pues no existe forma de contrastar los 

resultados obtenidos en seis días de acciones, debido a que no hay cifras disponibles de 

delitos del fuero común en los años anteriores ni generaron bases de datos que 
concentren esa información. (Milenio)  

  
 

 
 
 

Emigraron 93 mil mdd en capitales mexicanos con Calderón 
Los mexicanos con mayor capacidad económica enviaron más de 93 mil millones de 
dólares al exterior durante el gobierno en curso, para ser depositados en bancos como 
inversión directa o para su colocación en otros activos en diversos países, indican 

informes del Banco de México (BdeM). (La Jornada) 
 

 
 

 
 

Pemex opaca a IP en tributos 
La petrolera pagó 197,956 millones de pesos en el primer trimestre del 2011, mientras 
que todas las emisoras que cotizan en la BMV tributaron 38,971 millones de pesos. (El 
Economista) 
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Sería catastrófica una moratoria: Grecia 
Los ministros de Finanzas de la zona euro acordaron este lunes que buscarán 
refinanciamientos voluntarias de la deuda griega por parte de los tenedores privados de 

bonos para financiera una parte sustancial de las necesidades de financiamiento de 
Grecia en los próximos años. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Fox ve ganador al PRI en Edomex y en 2012 
El ex presidente Vicente Fox dijo ayer que la elección de gobernador en el Estado de 
México está ya definida y el ganador será el candidato del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Eruviel Ávila. (Crónica) 

  
 

 

El narco introduce 17 mmdd desde EU 
Los cárteles mexicanos de la droga introducen cada año a México al menos 17 mil 200 
millones de dólares provenientes de Estados Unidos, reveló el Departamento de Justicia. 
(Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Posponen censo de comerciantes de Analco; tardará meses: ERP 
Ya no será en tres semanas, sino en los próximos meses, antes de que concluya el año, cuando el Ayuntamiento 
capitalino integre un padrón de comerciantes de Analco, establezca mecanismos para el pago directo a Tesorería 
y demás acciones de reordenamiento, explicó el alcalde Eduardo Rivera Pérez.  Aunque el encargado de 

Desarrollo Político de la Secretaría de Gobernación anunció el sábado pasado que la regularización de este 
tradicional mercado sería en tres fines de semana, el edil aclaró ayer que la propia dependencia a cargo de Pablo 

Montiel Solana está desarrollando un plan integral de reordenamiento, que además del Barrio de Analco incluirá 
otras zonas comerciales de la ciudad y mercados municipales.  (Belén Cancino s/foto 05:16)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2114899.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

  El partido no tiene dueño, replica Rivera Pérez   
El Partido Acción Nacional es un instrumento político que no es propiedad de todos los panistas y tampoco de un 
gobernador ni de un presidente municipal o de algún Presidente de la Republica, es de todos los mexicanos, 
expreso en entrevista el alcalde Puebla, Eduardo Rivera. ―Se equivoca aquel que diga que el partido es patrimonio 

de su persona, de su grupo político o de su corriente, pues Acción Nacional es de todos los mexicanos y de todas 
las mexicanas‖, replico el alcalde. (Erika Mejia s/foto Pág. 7A) 
 

 
 
CAMBIO 

 2 mdp ha gastado Lalo Rivera en asesorías 
El gobierno municipal encabezado por el alcalde Eduardo Rivera Pérez ha gastado del erario más de 2 millones de 
pesos por concepto de asesorías; entre las empresas beneficiadas se encuentran Hispanic Marketing, 
International City Management Association de México, AC, y el despacho Maldonado Santillana. También se le ha 
pagado a María de la Luz Lima Malvido quien fungió como asesora de Seguridad durante el proceso de Entrega-
Recepción de la administración municipal. (Luz Elena Sánchez s/foto  05:35)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-2-mdp-ha-gastado-lalo-rivera-en-
asesor-as.php  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2114899.htm
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-2-mdp-ha-gastado-lalo-rivera-en-asesor-as.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-2-mdp-ha-gastado-lalo-rivera-en-asesor-as.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 20 de Junio de 2011 
 

 

 

 4 

 

 

CAMBIO 

 Acataremos el fallo de cualquier autoridad: ERP 
Luego de que al director de Recursos Humanos durante la administración de Blanca Alcalá, Fernando Ramos 

Soriano, se le otorgara por medio de un amparo la posibilidad de comparecer ante la Contraloría por escrito o por 
medio de un apoderado legal, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se dijo respetuoso de las decisiones que 
las autoridades judiciales tomen, pues indicó que el proceso de Entregas-Recepción estará siempre apegado a la 
legalidad.  Aunque dijo desconocer con puntualidad los alcances de la decisión del juez del Distrito Octavo, el 
munícipe indicó que la administración municipal acatará cualquier disposición que dicte la autoridad que 
intervenga en el tema: ―Cualquier decisión que sea apegada a Derecho, nosotros la vamos a respetar, este 

gobierno quiere respetar la ley y por lo tanto lo hará con cualquier decisión de cualquier instancia sea el Órgano 

de Fiscalización sea la Contraloría u otra instancia judicial‖. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:36)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-acataremos-el-fallo-de-cualquier-
autoridad-erp.php  
 

 

CAMBIO 

 Habrá empadronamiento de comerciantes de Analco 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal, informó que en el reordenamiento de comerciantes en el barrio de 

Analco que ha emprendido el gobierno municipal, se ha dado la instrucción de empadronar a los comerciantes de 
la zona para que tributen ante Tesorería y señaló que además se tiene como fin rescatar a ese espacio público.  El 
alcalde manifestó que se trabaja para integrar de manera muy clara a los comerciantes de todas las agrupaciones 
en un padrón y establecer pagos de forma directa en la Tesorería municipal, para evitar intermediarios y malos 
manejos de recursos. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:38)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-habr-empadronamiento-de-

comerciantes-de-analco.php  
 

 

CAMBIO 

 Lalo Rivera festeja Día del Padre en carrera 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó el medio maratón de los 10 kilómetros que se organizó con 
motivo del Día del Padre denominado: ―Papá es un héroe‖  En este contexto, el edil manifestó que la carrera se 
organizó en el marco del programa ―5 pasos por tu salud‖, el cual está enfocado en fortalecer la activación física y 
los buenos hábitos alimenticios. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:39)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-lalo-rivera-festeja-d-a-del-padre-
en-carrera.php  

 
 
CAMBIO 

 Lastiri se lanza contra Lalo Rivera 

El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, criticó al gobierno de Eduardo Rivera Pérez al asegurar que 
los índices delictivos se han incrementado considerablemente en la capital poblana, por lo que urgió al munícipe 
de extracción panista a trabajar en el tema de la seguridad pública para que los poblanos no vivan con miedo.  En 
rueda de prensa, el líder priista aseguró que los delitos como asalto a mano armada, el robo de autopartes, asalto 
a tiendas y a casas habitación han aumentado en los últimos meses; incluso mencionó que esos delitos también 
se han incrementado al norte de estado y en localidades que colindan con Oaxaca Morelos y Guerrero. (Yonabad 

Cabrera s/foto 05:48)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-yon-lastiri-se-lanza-contra-lalo-
rivera.php 
 

 

 

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-acataremos-el-fallo-de-cualquier-autoridad-erp.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-acataremos-el-fallo-de-cualquier-autoridad-erp.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-habr-empadronamiento-de-comerciantes-de-analco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-habr-empadronamiento-de-comerciantes-de-analco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-lalo-rivera-festeja-d-a-del-padre-en-carrera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-lalo-rivera-festeja-d-a-del-padre-en-carrera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-yon-lastiri-se-lanza-contra-lalo-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-yon-lastiri-se-lanza-contra-lalo-rivera.php
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

CAMBIO 

 Clausuran el after Ghost 
Este fin de semana el Ayuntamiento de Puebla clausuró el antro after Ghost, localizado en calzada Zavaleta y 

recta a Cholula al no cumplir con los lineamientos de funcionamiento que marca la administración municipal como 
la falta de licencia para su operación y medidas mínimas de seguridad.  En este contexto, el titular de la Unidad 
de Normatividad y Regulación Comercial aseguró que el operativo se llevó en atención de diversas denuncias 

ciudadanas: ―El código nos marca que si no presenta algún papel que valide que hay una licencia vigente se 
procede a la clausura, aunado a esto incurrió en violación del horario establecido, esta acción responde a una 
denuncia ciudadana. Nosotros hemos exhortado a que se respete el horario establecido y quien no lo hace es 
candidato a tener una clausura‖. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:37)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-clausuran-el-after-ghost.php  

 

 
 

MILENIO  

 Son doce mdp para telefonía: Ocejo Rojo 
El ayuntamiento de Puebla eroga 12 millones 200 mil pesos anuales en materia de telefonía fija y móvil e 
Internet, reveló el secretario de Administración y Tecnologías de la Información (SATI), Íñigo Ocejo Rojo. Explicó 
que de ese monto, más del 50 por ciento, con una cifra de 8 millones de pesos, corresponde a las mil 200 líneas 

fijas, así como a las troncales que permiten contar las llamadas tanto de celular y de larga distancia nacional 

como locales. Agregó que para controlar los costos al respecto también se otorgaron claves al personal, y dijo que 
dependiendo de su función así como de su jerarquía, es el tipo de restricciones que presentan para el uso del 
servicio. (Guillermo Castillo s/foto 06:07)  
http://impreso.milenio.com/node/8978355  
 

MILENIO  

 Comuna retira a vendedores independientes de Analco 
Ayer, entre 60 y 90 comerciantes que tradicionalmente se apostaban sobre la 3 Oriente, entre el Bulevar 5 de 

Mayo y la 12 Norte, para vender alimentos, artesanías y mascotas fueron retirados, como parte del 
reordenamiento del Jardín de Analco. Gabriel Flores Loranca, jefe del Departamento de Concertación de Espacios 
Públicos, explicó durante el operativo que se desplegó en la zona, que la mayoría de estas personas no 
pertenecen a alguna organización, sino que se trata de gente que aprovecha oportunidades o temporadas para 
ganar dinero. Expuso que a partir de este fin de semana, sólo se permitió la labor de los 800 integrantes de las 4 
agrupaciones que utilizan el parque, mismos que se dedican a la venta de ―artículos típicos nacionales‖. 

(Guillermo Castillo c/foto 06:13)  

http://impreso.milenio.com/node/8978354 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 En cuatro meses, el Ayuntamiento pagó 2 mdp en asesorías y para elaborar Plan Municipal 
La contratación de nueve empresas de asesoría externa, estudios e investigaciones y proyectos ha costado al 
Ayuntamiento de Puebla 2 millones 533 mil 899 pesos, entre ellas la contratación de María de la Luz Lima Malvido 
que ofreció un informe sobre la situación actual de la criminalidad en el estado de Puebla y la capital. Lima 

Malvido recibió en mayo un pago por 200 mil pesos por asesorar a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal en materia de criminalidad, revela el reporte de transparencia publicado en el portal del gobierno 
municipal en el que no se ofrecen mayores detalles del tema. (Ericka Lopez c/foto 06:33)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134041:en-cuatro-meses-la-
comuna-pagó-2-mdp-en-asesorías-de-seguridad-y-en-elaborar-plan-municipal&Itemid=534 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-clausuran-el-after-ghost.php
http://impreso.milenio.com/node/8978355
http://impreso.milenio.com/node/8978354
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134041:en-cuatro-meses-la-comuna-pagó-2-mdp-en-asesorías-de-seguridad-y-en-elaborar-plan-municipal&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134041:en-cuatro-meses-la-comuna-pagó-2-mdp-en-asesorías-de-seguridad-y-en-elaborar-plan-municipal&Itemid=534
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Entre tres y cinco años la solución a los límites territoriales: Huepa 
El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, declaró que ante la complejidad de la 
definición de límites territoriales entre su municipio y Puebla, podría llevar entre tres y cinco años al Congreso 
local emitir un fallo definitivo. Descartó de su parte promover acciones como controversias constitucionales ante 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), porque dijo que eso se hace cuando el poder legislativo se 
deslinda de abordar el tema, sin embargo, en este caso no es así. (Redacción s/foto 05:15) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2114895.htm  

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez inicio la pinta de 500 fachadas en colonias populares. 
 Cayó la banda de los ―Güeros‖ comandada por una señora y dos de sus hijos dedicados al secuestro en 

Puebla y en la zona metropolitana. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Ya no será en tres semanas, sino en los próximos meses, antes de que concluya el año, cuando el 

Ayuntamiento capitalino integre un padrón de comerciantes de Analco, establezca mecanismos para el 
pago directo a Tesorería y demás acciones de reordenamiento, explicó el alcalde Eduardo Rivera Pérez. 

 El Partido Acción Nacional es un instrumento político que no es propiedad de todos los panistas y 
tampoco de un gobernador ni de un presidente municipal o de algún Presidente de la Republica, es de 
todos los mexicanos, expreso en entrevista el alcalde Puebla, Eduardo Rivera. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 La contratación de nueve empresas de asesoría externa, estudios e investigaciones y proyectos ha 

costado al Ayuntamiento de Puebla 2 millones 533 mil 899 pesos, entre ellas la contratación de María 
de la Luz Lima Malvido que ofreció un informe sobre la situación actual de la criminalidad en el estado 
de Puebla y la capital. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Ya no será en tres semanas, sino en los próximos meses, antes de que concluya el año, cuando el 

Ayuntamiento capitalino integre un padrón de comerciantes de Analco. 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2114895.htm
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F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez descartó que el fallo sea un revés jurídico para 

su administración y aseguro que lo respetará una vez que se ratifique dicha determinación. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde Eduardo Rivera señalo que  el partido Acción Nacional en Puebla no puede ser propiedad  de 
una sola persona, no importa que sea gobernador, presidente municipal o presidente de la republica.  

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Puebla se integra a la Conferencia Nacional de Municipios tiene una función similar a la CONAGO, pero 

ésta es conformada por distintas ciudades del país; al incursionar en ella, la capital poblana busca 

conformar una fuerza para la solicitud de recursos aplicables al ámbito de la seguridad pública. 
 Tianguis de Analco, incontrolable botín de líderes ambulantes lejos de ser una opción para que los 

comerciantes tengan un ingreso al recibir domingo a domingo a miles de visitantes de Puebla, México y 
el mundo, ese espacio se ha convertido en la manzana de la discordia entre 3 líderes y la presidenta de 

un nuevo consejo. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Exigen transportistas bajen las extorsiones de autoridades viales  
El presidente de la Cámara Nacional de Autotransporte de Materiales para Construcción, Antonio Flores Salazar, 
pidió la reducción de las extorsiones hacia el sector de transporte de carga para la construcción de parte de las 
autoridades de Tránsito Estatal y Municipal. Detalló que no existe una estadística acerca del porcentaje de 

agremiados que han sufrido extorsión, pero aseguró que ocurren a diario y a toda hora. "Debemos llevar nuestra 
bolsita de dinero porque tenemos que estar repartiendo a todos". (Redacción s/foto 05:17)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2114905.htm 
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Sostendrá reuniones el Gobernador con autoridades del Banco Mundial 
El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunirá en Washington con el Presidente del Banco Interamericano de 

Desarrollo, Luis Alberto Moreno. En gira de trabajo de dos días -lunes y martes- por los Estados Unidos, Moreno 
Valle estará en la capital estadounidense y Nueva York, para sostener encuentros con funcionarios del Banco 
Mundial y exponer temas de deuda estatal y alternativas al financiamiento público, transparencia y medidas 
anticorrupción. También, el titular del Ejecutivo poblano se entrevistará con el Director General para América del 
Norte del Departamento de Estado, Matthew Rooney. Moreno Valle se reunirá con Louis C. de Baca, especialista 
en el combate contra el narcotráfico. (Redacción 05:19)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2114911.htm  
 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2114905.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2114911.htm
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EL HERALDO 

 “Me vale madre que el gobernador se enoje”: Ana Tere   
Al manifestar que los nuevos consejeros estatales del PAN deben trabajar a favor del partido y no de un señorío, 
la panista Ana Teresa Aranda Orozco sostuvo que ―le vale madre‖ que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se 
enoje por los comentarios que apuntan a que se quiere adueñar del blanquiazul. ―El partido no puede estar de 
rodillas ante nadie, no puede estar de rodillas ante Ana Tere , no pueden estar de rodillas ante Moreno Valle y se 

que luego le molesta mucho al gobernador que diga eso pero a mi me vale madre que se moleste‖. (Fabiola 
Reynoso s/foto Pág. 7A) 

 

 
 
SINTESIS 

 24 recomendaciones emite CEDH a instancias 
Un total de 24 recomendaciones por detenciones ilegales, maltrato, golpes e incumplimiento de un deber ha 
emitido la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) contra autoridades municipales y estatales, de las 
cuales 19 corresponden a alcaldes y ocho a dependencias de gobierno, como  la Procuraduría General de Justicia 
(PGJ). Del total de los expedientes, nueve recomendaciones fueron cumplidas por los alcaldes de Puebla, San 

Andrés Cholula, San Pedro Cholula, Cuautempan, Tetela de Ocampo y la Secretaría de Seguridad Pública. El resto 
continúa en trámite.  Con base en las estadísticas de la CEDH, en lo que va del año se han emitido 24 
recomendaciones, de las cuales tres fueron de forma simultánea para la Procuraduría General de Justicia (PGJ),  

los alcaldes de Tecomatlán, Coronango y Tetela de Ocampo. (Suzana de los Angeles c/foto 05:28)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/97001/24-recomendaciones-emite-CEDH-a-instancias  
 

 

SINTESIS 

 Exigen „frenar‟ el aumento en combustibles 
Transportistas de materiales de construcción adheridos a la Canacar pidieron ‗alto‘ a las alzas mensuales en 
combustibles, se les integre a los programas de deschatarrización y luchar contra el ‗gansterismo‘ sindical y el 
‗coyotaje‘. El vicepresidente del comité de transportistas de materiales de construcción de la Canacar, Antonio 
Flores, acusó que hay prácticas desleales en obras públicas. Dijo que el contrato de la obra del PPS del Centro 
Integral de Servicios se le dio al Sindicato Tres de Mayo de Galdino Muñoz González y por influencias fue 
intervenido por las federaciones FTP-CTM y FROC no respetando al clausulado original. (Mauricio García c/foto 

05:29)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96999/Exigen-frenar-el-aumento-en-combustibles  
 

 

SINTESIS 

 „Le vale‟ a Ana Teresa si el gobernador se enoja 
A la panista Ana Teres Aranda Orozco ―le vale madre‖ si se enoja el gobernador del estado por las declaraciones 
que ha vertido en su contra, y le mencionó a Rafael Moreno Valle, que ella ha dejado de tenerle miedo al coco 

desde los 2 años.  En entrevista, antes de ingresar a la consolidación del Consejo Estatal del PAN, Aranda Orozco, 
nuevamente subrayó el ―gran‖ papel que jugarán los nuevos consejeros a los cuales les pidió no arrodillarse ante 
nadie, incluida ella y al propio ejecutivo local. (Elizabeth Cervantes c/foto 05:30) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96998/Le-vale-a-Ana-Teresa-si-el-gobernador-se  

 

 
 
 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/97001/24-recomendaciones-emite-CEDH-a-instancias
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96999/Exigen-frenar-el-aumento-en-combustibles
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96998/Le-vale-a-Ana-Teresa-si-el-gobernador-se
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INTOLERANCIA  

 En duda el abasto de medicamentos 
El secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, afirmó que el desperdicio de medicamentos en la dependencia se 
debe a problemas administrativos de mala distribución, lo que se busca frenar, aunque se siguen tirando 
medicinas por su caducidad. El abasto de medicamentos aún está muy bajo, al cubrirse solo el 70 por ciento, 
reconoció el funcionario estatal en entrevista para Intolerancia Diario, pero ahora la Secretaría de Salud contrató 

para su distribución a una empresa inhabilitada por autoridades federales. (Jorge Castillo s/foto 05:31)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75578 

 
INTOLERANCIA  

 Panistas se dividen el botín en la asamblea 

El Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional perdió la mayoría del Consejo Estatal que se había 
mantenido desde la llegada de Juan Carlos Espina von Roerich hace más de 10 años, quedando con un máximo de 
30 consejeros, en un equilibrio con los grupos de Ángel Alonso, Rafael Moreno Valle Rosas y Rafael Micalco 
Méndez. Luego de que en el 2010 Juan Carlos Mondragón Quintana se separara de liderazgos como Félix 
Hernández y Rafael Micalco Méndez, ayer durante la asamblea estatal se ratificó la pérdida del control del Consejo 
Estatal, con abucheos y gritos en contra de su presidente Juan Carlos Mondragón Quintana. (Francisco Sánchez 

c/foto ‘05:32) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75577  

 
INTOLERANCIA  

 Rescatar la identidad del PAN, pide Anatere 

La panista Ana Teresa Aranda Orozco se pronunció en contra de que el Partido Acción Nacional ―esté de rodillas o 
controlado por el gobierno del estado‖, y llamó a los consejeros electos a rescatar la identidad del instituto político 
a no convertirse en ―servidores de un señorío o cacicazgo‖. Durante la asamblea estatal blanquiazul, donde indicó 

que el dirigente Juan Carlos Mondragón debe seguir en la presidencia, demandó que no haya ataques internos. 
―Ahora se dedica el ‗parque‘ que debiéramos estar utilizando para ‗pegarle‘ a los del PRI en luchar en contra de 
nosotros para ver si tumbamos una dirigencia.‖(Francisco Sánchez c/foto 05:34) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75576  

 

 
 

CAMBIO 

 Pide arzobispo al Congreso analizar el tema a fondo  
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, pidió al Congreso del estado que actué de manera responsable 
en el análisis del retiro del servicio de mototaxis en la entidad, pues dijo que muchas familias se quedaron sin 

fuente de ingresos; del mismo modo, solicitó se investigue por qué y quién otorgó el permiso de circulación de 
este transporte. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:40)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-pide-arzobispo-al-congreso-
analizar-el-tema-a-fondo.php 
 

CAMBIO 

 Grajales y Ángel Alonso se adjudican la victoria en el PAN 
Tras conseguir una mayoría exigua en el nuevo Consejo Estatal del PAN, el bando ganador le adjudicó el triunfo a 

Roberto Grajales Espina con porras y vivas que ensalzaron al delegado de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes en lugar del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, en un acto de protagonismo personal. Diez 
minutos después de aplaudir el triunfo a Espina, comenzaron a festejar al gobernador como el titular de la nueva 
mayoría en Acción Nacional.  La asamblea se llevó a cabo sin complicaciones con el registro de 83 de las 140 
delegaciones municipales y la participación de mil 473 delegados numerarios.  (Viridiana Lozano s/foto 05:41) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-vir-grajales-y-ngel-alonso-se-
adjudican-la-victoria-en-el-pan.php  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75578
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75577%20
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75576%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-pide-arzobispo-al-congreso-analizar-el-tema-a-fondo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-200611-luz-pide-arzobispo-al-congreso-analizar-el-tema-a-fondo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-vir-grajales-y-ngel-alonso-se-adjudican-la-victoria-en-el-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-vir-grajales-y-ngel-alonso-se-adjudican-la-victoria-en-el-pan.php
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CAMBIO 

 Hernández Quintana podría ser removido del OFS 
El titular del Órgano de Fiscalización Superior, Víctor Manuel Hernández Quintana, podría ser objeto de la 
remoción del cargo, en caso de confirmarse la acusación del PRI en el sentido de que fue él quien filtró los pliegos 
de observaciones de la cuenta pública de Rafael Moreno Valle-Buitrón, de acuerdo a lo establecido en los artículos 

18 y 19 de la Ley del Órgano de Fiscalización Superior.  (Selene Ríos s/foto 05:42) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-sel-hern-ndez-quintana-podr-a-ser-
removido-del-ofs.php  

 
CAMBIO  

 Lanza gobierno estatal primera licitación de PPS  
El gobierno del estado a través de la Secretaría de Administración lanzó la primera licitación de esquema de 

Proyectos para Participación de Servicios (PPS), para el proyecto del Centro Integral de Servicios (CIS), cuya 
inversión será de 700 millones de pesos.  El pasado 17 de junio, el gobierno del estado publicó en El Sol de 
Puebla la licitación número SINFRA-PPS-2011/001, para la construcción de la segunda etapa del CIS por medio de 
PPS. El fallo de dicha convocatoria será el próximo 16 de agosto a las 12 horas. En tanto, la apertura de 
propuestas técnicas será el 9 del mismo mes a las 12 horas. (Elvia García s/foto 05:43)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-elv-lanza-gobierno-estatal-primera-
licitaci-n-de-pps.php  
 

CAMBIO 

 Tema de mototaxis está muy politizado 
Alfredo Miranda López, rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), dijo que el 
asunto de los mototaxis es un tema muy contaminado políticamente: ―Hay muchos temas políticos del pasado, en 

donde se utilizaron estos modelos para sostener corporativismos y obtener el apoyo de diferentes partidos, así 
como diferentes personas‖.  En entrevista, el rector de la UPAEP detalló que el Congreso del estado tendrá que 
analizar el punto de partida de estos medios de transporte, así como las condiciones económicas de los municipios 
donde operaban, pues en este sentido calificó de poca claridad la manera en como se dieron los mototaxis. (Elvia 

García s/foto 05:44)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-elv-tema-de-mototaxis-est-muy-
politizado.php 
 

CAMBIO 

 Martha Erika y Slim Domit entregan apoyos  
En el marco de la sexta fecha de la Carrera Nascar Corona Series, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, 
presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, y Carlos Slim Domit, unieron esfuerzos para beneficiar a grupos 
vulnerables de todo el estado con la entrega simbólica de cirugías de cataratas, trasplantes de riñón y córnea, 

cirugías de labio leporino y paladar hendido, computadoras, sillas de ruedas y auxiliares auditivos, que encabeza 
la Fundación Telmex a través del programa ―Corriendo para cambiar historias‖.  (Redaccion s/foto 05:45)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-sta-martha-erika-y-slim-domit-
entregan-apoyos.php   
 

CAMBIO 

 RMV se reunirá con el presidente del BID 
Este día el gobernador se reunirá en Washington con el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, Luis 

Alberto Moreno, para exponerle los temas de deuda estatal y alternativas al financiamiento público, transparencia 
y medidas anticorrupción, deuda y pensiones.  En esta gira de trabajo de dos días (lunes y martes) por Estados 
Unidos, Moreno Valle estará en la capital estadunidense y Nueva York, para sostener encuentros con diversos 
funcionarios y personajes, con la finalidad de abordar asuntos de interés cuyo objetivo es colocar a Puebla a la 
vanguardia nacional e internacional en materia de desarrollo económico. (Redacción s/foto 05:46)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-staff-rmv-se-reunir-con-el-presidente-
del-bid.php 

 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-sel-hern-ndez-quintana-podr-a-ser-removido-del-ofs.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-sel-hern-ndez-quintana-podr-a-ser-removido-del-ofs.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-elv-lanza-gobierno-estatal-primera-licitaci-n-de-pps.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-elv-lanza-gobierno-estatal-primera-licitaci-n-de-pps.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-elv-tema-de-mototaxis-est-muy-politizado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-elv-tema-de-mototaxis-est-muy-politizado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-sta-martha-erika-y-slim-domit-entregan-apoyos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-sta-martha-erika-y-slim-domit-entregan-apoyos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-staff-rmv-se-reunir-con-el-presidente-del-bid.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-staff-rmv-se-reunir-con-el-presidente-del-bid.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 20 de Junio de 2011 
 

 

 

 11 

 
 
CAMBIO 

 Anatere truena otra vez en contra del gobernador  
La panista Ana Teresa Aranda Orozco le exigió a los integrantes del nuevo Consejo Estatal del PAN que trabajen 
por los intereses del partido y no a favor del ―señorío y cacicazgo‖ encabezado por el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle Rosas; advirtió que continuará siendo crítica al Ejecutivo pues ―a mi me vale madre si le 
molesta‖.  ―Mi solicitud a los panistas que quedan integrados al Consejo es esa, que se sientan los líderes más 
importantes del PAN en Puebla y que sirvan al partido porque el partido no puede estar de rodillas ante nadie, 
ante Anatere, ante Moreno Valle; le molesta al gobernador que diga eso pero a mi me vale madre si le molesta, 

afortunadamente no me paga, no me manda, no me puede asustar con nada, ¡mira cómo estoy temblando 

Rafa!‖. (Viridiana Lozano s/foto 05:47)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-vir-anatere-truena-otra-vez-en-contra-
del-gobernador.php 
 

 

CAMBIO 

 Zavala y Natale realizan gira por Tehuacán  

El excandidato del PRI a gobernador y el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Javier 
López Zavala y Juan Carlos Natale López respectivamente, compartieron un foro para hablar sobre sus 
aspiraciones al Senado de la República en los municipios de Tehuacán y Ajalpan, lugares donde tuvieron un 
encuentro con la militancia priista de esa región.  En entrevista, el también diputado federal del Verde Ecologista 
mencionó que hace 15 días cenó con López Zavala, quien lo invitó a ir de gira por los municipios antes 
mencionados y, a pesar de que los dos buscan un peldaño en el Senado de la República, hicieron un pacto de 

civilidad: ―Para apoyar con todo al que se elija como candidato a senador‖. (Yonabad Cabrera s/foto 05:49)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-yon-zavala-y-natale-realizan-gira-por-
tehuac-n.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Denuncian docentes venta de exámenes para Carrera Magisterial 
El Examen Nacional para la Actualización de los Maestros en Servicio (ENAMS), que presentaron los docentes de 
educación básica los dos últimos fines de semana, fueron vendidos hasta en mil 500 pesos a los profesores por 
parte de integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), encabezado por Elba Esther 

Gordillo Morales. Integrantes de la disidencia magisterial en la sesión 51 del SNTE acusaron que lejos de 
fortalecer el conocimiento de los docentes se ha convertido en la última oportunidad para obtener mejores 
remuneraciones económicas, pues a partir de agosto el Programa Nacional de Carrera Magisterial iniciará la 
aplicación de los nuevos lineamientos, establecidos por la Secretaría de Educación Pública y el SNTE. (Arturo 
Alfaro s/foto 05:51)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/20/puebla/edu207.php 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El grupo de Alberto Guerrero busca crear nuevo sindicato en el Colegio de Bachilleres 
El presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA), Horacio Garmendia Salman, confirmó que un 
grupo de profesores del Colegio de Bachilleres (Cobaep) diferente a Refugio Rivas Corona tramitó su registro 
sindical y toma de nota ante esa instancia laboral para los próximos seis años. Arguyendo la confidencialidad del 
trámite, que aún está en proceso, el funcionario estatal afirmó que el grupo disidente a Rivas Corona está en su 
derecho de agruparse y crear la organización sindical que mejor le convenga a sus intereses, pues ―si cumplen 
con los requisitos solicitados, no tendrán problema en conseguir su toma de nota‖. (Arturo Alfaro s/foto 05:52)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/20/puebla/edu107.php 
 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-vir-anatere-truena-otra-vez-en-contra-del-gobernador.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-vir-anatere-truena-otra-vez-en-contra-del-gobernador.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-yon-zavala-y-natale-realizan-gira-por-tehuac-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-200611-yon-zavala-y-natale-realizan-gira-por-tehuac-n.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/20/puebla/edu207.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/20/puebla/edu107.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rocha pide consulta para elegir nuevo líder del PRI en Puebla  
A la lista de aspirantes a la presidencia del Comité Directivo Municipal del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) en Puebla se sumó ayer José Rocha Ramírez, quien exige que el proceso para elegir a quien sucederá a 
Carlos Manuel Meza Viveros en la dirigencia tricolor sea una consulta directa a los militantes. Rocha Ramírez 

estuvo a cargo de la Dirección General de Política Social y Organización, en la Secretaría de Desarrollo Social que 
encabezó Víctor Manuel Giorgana Jiménez, durante la administración de Blanca Alcalá. (Martín Hernández c/foto 
05:53) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/20/puebla/pol504.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rechaza Jiménez Merino pugnas en el PRI por la FIF 
Tras asumir la presidencia estatal de la Fundación Cultural Isidro Fabela (Fif) en sustitución de Alberto Amador 
Leal, el diputado federal Alberto Jiménez Merino rechazó que en el interior del PRI exista una pugna por el control 
de la asociación, la cual es vinculada con el proyecto político del gobernador mexiquense y aspirante a la 
presidencia del país Enrique Peña Nieto. En entrevista con La Jornada de Oriente, afirmó que uno de sus objetivos 

es incrementar el trabajo mancomunado con el Partido Revolucionario Institucional, para erradicar la percepción 
de que la fundación pretende erigirse como una estructura alterna del tricolor rumbo al proceso electoral de 2012. 
(Mónica Camacho s/foto 05:54)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/20/puebla/pol302.php 

 

 
 

MILENIO  

 Avanza 50% negociación salarial entre SEP y SNTE  
Las negociaciones salariales entre la Secretaría de Educación Pública (SEP) y las secciones 23 y 51 del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) registran un avance del 50 por ciento, y se espera que antes del 
cierre del ciclo escolar se llegue a un acuerdo. Así lo informó el titular de la Secretaría de Educación Pública en 
Puebla Luis Maldonado Venegas, quien detalló que el pliego petitorio de los docentes se conforma con alrededor 
de 500 demandas de distintos tipos. Luis Maldonado Vengas expresó que las respuestas a cada una de las 
demandas dependerá de los recursos con que cuenta el sistema escolar, y agregó que no se puede poner en 
riesgo el equilibrio financiero de la entidad poblana. (Jaime Zambrano s/foto 06:01)  

http://impreso.milenio.com/node/8978338 
 

MILENIO  

 Al menos 120 escuelas se encuentran en riesgo ante la temporada de lluvias.   
El Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (Capcee) detectó que al menos 120 
escuelas se encuentran en zonas de riesgo por su cercanía a ríos o barrancas, situación que se podría complicar 
ante la temporada de lluvias. El órgano está trabajando en conjunto con los ayuntamientos para detectar si hay 

un mayor número de planteles en riesgo y determinar las zonas donde podrían ser reubicados en caso de ser 
necesario. Hasta el momento no se cuenta con un padrón definitivo de escuelas en riesgo; sin embargo, las 

autoridades educativas aseguraron que están trabajando para concluirlo en las próximas semanas. (Jaime 
Zambrano s/foto 06:02)  
http://impreso.milenio.com/node/8978340  
 

MILENIO  

 Maldonado, quien más propiedades tiene; Manzanilla sólo reporta cuentas 
Los quince secretarios que integran el gabinete de Rafael Moreno Valle, así como el procurador general de 
Justicia, cumplieron con hacer pública su declaración patrimonial, a través del portal de transparencia del 
gobierno estatal. Del 23 de mayo al 12 junio, las Unidades de Acceso a la Información Pública de cada 

dependencia estatal publicaron un reporte sobre casas, departamentos, terrenos autos, cuentas bancarias, 
acciones e inversiones con las que inician el sexenio. (Guadalupe Gálvez c/foto 06:08  
http://impreso.milenio.com/node/8978357 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/20/puebla/pol504.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/20/puebla/pol302.php
http://impreso.milenio.com/node/8978338
http://impreso.milenio.com/node/8978340
http://impreso.milenio.com/node/8978357


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 20 de Junio de 2011 
 

 

 

 13 

MILENIO  

 Recibirá director del BID a RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle se reunirá en Washington con el presidente del Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno. En gira de trabajo de dos días –lunes y martes– por Estados Unidos, 
Moreno Valle estará en la capital estadounidense y en Nueva York, para sostener encuentros con funcionarios del 
Banco Mundial y exponer temas de deuda estatal y alternativas al financiamiento público, transparencia y 

medidas anticorrupción, Doing Business with Puebla, deuda y pensiones. (Redacción s/foto 06:10) 
http://impreso.milenio.com/Puebla/2011/06/20/  
 

MILENIO  

 Ratifica AN consejeros; 56, afines al Ejecutivo estatal 

No hubo golpes ni empujones, sólo bullying interpartidista. Aunque el grupo antagónico a la dirigencia del PAN 
anticipaba un choque por presiones que, aseguraban, tenían como remitente al mismo presidente del partido, 
Juan Carlos Mondragón Quintana, finalmente la elección de consejeros estatales fue un proceso terso, sólo con 
algunas rechiflas y burlas al final del encuentro del rival al vencido. De aquel que asestó el mejor golpe sobre el 

que creyó que su defensa era impenetrable. ―No te vayas Winnie, todavía te queda tiempo,‖ expresó con euforia 
el senador Ángel Alonso Díaz Caneja.  (Erick Almazán c/foto 06:12)  
http://impreso.milenio.com/node/8978387  
 

 
 
PUEBLA SIN FRONTERAS  

 PRI pide a Calderón imponer orden y disciplina en su gabinete 
Juan Carlos Lastiri Quiroz dirigente estatal del PRI hace un llamado al presidente de México Felipe Calderón, que 
sea congruente con lo que dijo en Puebla el 5 de mayo, de que ―primero es la patria y luego el partido‖, para que 

ponga orden y disciplina entre sus secretarios, para que no continúen ―rankeandose‖ y mejor se pongan a 
trabajar. Lucero Saldaña Secretaria General del PRI al reiterar que el tricolor esta dispuesto a entrarle a las 
reformas prioritarias después de los comicios de este año, preguntó, ¿Cuál es la urgencia?, a lo que respondió ella 
misma, que es por que el partido del presidente de México va a perder las elecciones del 3 de julio en tres 
estados, por eso está desviando la atención a otros temas. (Olivia López c/foto 06:22)  
http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf 
 

PUEBLA SIN FRONTERAS 

 Morenovallistas se imponen a yunquistas en Asamblea Estatal del PAN 
Al ser ratificadas las 96 propuestas a consejeros estatales del PAN, militantes afines al gobernador del Estado de 

Puebla Rafael Moreno Valle Rosas, obtuvieron mayores espacios en el Consejo Estatal que habrá de funcionar del 
periodo 2011-2014. Durante la Asamblea Estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón dirigente estatal del Albiazul, 
dejó en claro que este instituto no es propiedad de grupos, ni tiene factura de compra venta, por lo que hizo un 
llamado a dejar atrás las disputas internas, para enfrentar unidos la elección presidencial del 2012. (Olivia López 
s/foto 06:24)  

http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Contra terrorismo y sabotaje busca el gobierno estatal asegurar 4 aeronaves 
El gobierno del estado busca asegurar a sus cuatro aeronaves con pólizas que cubran actos de terrorismo y 
sabotaje, así como actividades relacionadas con lucha contra el narcotráfico y persecución de delincuentes, por 
una suma total de 18 millones 300 mil dólares. Una vez que fue el pasado 31 de mayo cuando la Secretaría de 
Administración (SA) publicó la licitación pública nacional GESAL-004/2011 para la contratación de la póliza de 
seguro, será el próximo 24 de junio cuando se dé a conocer cuál de las ocho empresas inscritas al concurso de 

licitación se hará cargo del servicio por el periodo de un año. (Pía Pineda s/foto 06:26)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11185:por-terrorismo-y-sabotaje-
busca-el-gobierno-estatal-asegurar-4-aeronaves&Itemid=332  

http://impreso.milenio.com/Puebla/2011/06/20/
http://impreso.milenio.com/node/8978387
http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf
http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11185:por-terrorismo-y-sabotaje-busca-el-gobierno-estatal-asegurar-4-aeronaves&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11185:por-terrorismo-y-sabotaje-busca-el-gobierno-estatal-asegurar-4-aeronaves&Itemid=332%20


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 20 de Junio de 2011 
 

 

 

 14 

 

E-CONSULTA 

 Confirma la JLCA creación de un nuevo sindicato en el Colegio de Bachilleres   
El titular de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA), Horacio Garmendia Salman, confirmó que un grupo 
de trabajadores y profesores distinto al del Sindicato Único del Colegio de Bachilleres de Puebla (Sutcobp), solicitó 
su registro para obtener la titularidad del contrato colectivo de trabajo. Esta expresión, que está encabezada por 
Ricardo Ordaz Pérez, quien fue registrado como secretario general del nuevo sindicato, tiene previsto presentar 

para este lunes un emplazamiento a huelga ante la Junta para así tomar el control al interior de la institución. 
(Gerardo Rojas s/foto 06:27)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11176:confirma-la-jlca-creación-de-
un-nuevo-sindicato-en-el-colegio-de-bachilleres&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Ratifican mayoría de Moreno Valle en Consejo del PAN frente a El Yunque 
Al ratificar a los 96 consejeros que integrarán el Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) para el periodo 
2011- 2014, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Juan Carlos Mondragón Quintana, pidió a la 
militancia blanquiazul eliminar la idea de que el partido tiene dueño, olvidar las disputas internas y luchar juntos 

para no perder la presidencia de la República en 2012. Es importante señalar que a esta cifra se suman seis 
consejeros exoficio y cuatro vitalicios, con lo que en total son 106 representantes. (Xóchitl Rangel s/foto 06:28) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11165:ratifican-mayoría-de-moreno-
valle-en-consejo-del-pan-frente-a-el-yunque&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Prepara la SCJN fallo final en batalla legal de López Brun contra el Congreso 
El miércoles 22 de junio la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolverá en 
definitiva la sentencia dentro del juicio de amparo promovido por el ex magistrado del Tribunal Electoral del 

Estado de Puebla, German Gabriel Alejandro López Brun, contra la negativa del Congreso del estado para 
ratificarlo en el cargo en noviembre de 2006. El ex funcionario estimó que ese acto de los diputados fue ilegal y 

violatorio de las garantías de legalidad y seguridad jurídicas contenidas en los artículos 14 y 16 Constitucionales. 
(Redacción c/foto 06:29) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11156:prepara-la-scjn-fallo-final-en-
batalla-legal-de-lópez-brun-contra-el-congreso&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 SEP prohíbe que escuelas cobren cuotas en fin de curso a cambio de documentación 
La Secretaría de Educación Pública del Estado, encabezada por Luis Maldonado Venegas, ha indicado que queda 
estrictamente prohibido el cobro de cuotas por entrega de documentos, salvo aquellos casos que señale 
expresamente la Ley de Ingresos del Estado de Puebla, para el Ejercicio Fiscal 2011. Los días seis, siete y ocho de 

julio del año en curso, podrá realizarse la entrega de documentos sin que este acto implique la clausura del ciclo 
escolar 2010-2011, por lo que no podrán suspenderse clases de manera anticipada, de igual forma, ni el personal 
docente y administrativo deberá ausentarse de su centro de trabajo. (Redacción c/foto 06:32)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134031:sep-prohíbe-que-
escuelas-cobren-cuotas-en-fin-de-curso-a-cambio-de-documentación&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Elige PAN a consejeros que definirán candidaturas para elecciones de 2012 
Este domingo el Partido Acción Nacional en asamblea efectuada en el Complejo Cultural de la BUAP, eligió a 106 
de nuevos consejeros que fueron electos democráticamente en sesiones municipales y ratificados por unanimidad 
por el SI. A pesar de las advertencias de que habría problemas y división, la asamblea se llevó a cabo sin 
incidentes, sin ningún acto de violencia verbal y sólo hubo efervescencia política de los militantes. (Pilar Bravo 

c/foto 06:34)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134025:elige-pan-a-consejeros-
que-definirán-candidaturas-en-2012&Itemid=535 
 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11176:confirma-la-jlca-creación-de-un-nuevo-sindicato-en-el-colegio-de-bachilleres&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11176:confirma-la-jlca-creación-de-un-nuevo-sindicato-en-el-colegio-de-bachilleres&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11156:prepara-la-scjn-fallo-final-en-batalla-legal-de-lópez-brun-contra-el-congreso&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11156:prepara-la-scjn-fallo-final-en-batalla-legal-de-lópez-brun-contra-el-congreso&Itemid=332%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134031:sep-prohíbe-que-escuelas-cobren-cuotas-en-fin-de-curso-a-cambio-de-documentación&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134031:sep-prohíbe-que-escuelas-cobren-cuotas-en-fin-de-curso-a-cambio-de-documentación&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134025:elige-pan-a-consejeros-que-definirán-candidaturas-en-2012&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134025:elige-pan-a-consejeros-que-definirán-candidaturas-en-2012&Itemid=535
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PERIODICO DIGITAL 

 Acompaña Natale a Zavala en gira rumbo al Senado por la Sierra Negra 
El Secretario General del Partido Verde Ecologista de México, Juan Carlos Natale acompañó al ex candidato a la 
gubernatura por el PRI, Javier López Zavala, a los municipios de Tehuacán y Zinacatepec, donde tuvo reuniones 

con la militancia del tricolor, rumbo a la candidatura por el Senado el próximo año. El también diputado federal, 
Juan Carlos Natale señaló que ―todas las invitaciones de nuestros aliados políticos son atendidas‖ y señaló que 
desde que asumió la dirigencia del Verde se han favorecida las coincidencias como ha sucedido con el PRI, partido 
con el que existe una alianza de once años y que a nivel nacional es la alianza que más ha perdurado. (Redacción 
c/foto 06:36)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134042:acompaña-natale-a-

zavala-en-gira-rumbo-al-senado-por-la-sierra-negra&Itemid=535 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Arrebatan Consejo Estatal panista al “líder” Mondragón  

El grupo más conservador del PAN, representado por Juan Carlos Mondragón, perdió el control del Consejo Estatal 
de este partido. Los rostros taciturnos de esta fraternidad conservadora contrastaban con la euforia y gritos de los 
simpatizantes del senador Ángel Alonso Díaz Caneja, operador del gobernador Rafael Moreno Valle. El delegado 
de la SCT, Roberto Grajales Espina, afirmó que el Comité Ejecutivo Nacional del PAN intervino para que la 
asamblea estatal se llevara a cabo, pues la intención de Mondragón Quintana era declarar falta de quórum para 
evitar la renovación de un consejo con 59 simpatizantes de Rafael Moreno Valle de los 106 electos. (Miguel 
Cordero s/foto 06:38)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106638&articulo=Arrebatan Consejo Estatal panista al ―líder‖ 
Mondragón</B>  
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Uniformes escolares, un monopolio en Puebla 
Padres de familia esperan que con el uniforme único ahora sí se terminen los monopolios. 
Se acerca el Ciclo Escolar 2011-2012 y pese a que la Secretaría de Educación Pública (SEP) anunció que habrá un 
uniforme único, los padres de familia esperan que mediante algún acuerdo oficial que los incluya se termine el 

negocio que implican los uniformes escolares. Cada inicio de ciclo escolar, los padres se preocupan por el pago de 
inscripciones, compra de útiles escolares y uniformes. Éstos pueden implicar gastos superiores a las cuotas de 
inscripción. (Verónica de la Luz s/foto 06:39) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106640&articulo=Uniformes escolares, un monopolio en 
Puebla</B>  
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Acepta Maldonado anomalías en asamblea panista  

El dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, reconoció que los siete panistas que fueron 
insaculados en la asamblea municipal de la capital sí violaron los estatutos del albiazul, al registrarse sin cumplir 
el periodo mínimo de seis meses. Con ello, confirmó lo publicado por Imagen Poblana respecto a que siete 
militantes del PAN QUE fueron ingresados a la lista de insaculados a pesar de no contar con la antigüedad 
necesaria de seis meses como afiliados que exige la normativa del albiazul. De acuerdo a ello, no tenían siquiera 
derecho a participar en la asamblea municipal. (Miguel Cordero s/foto 06:40)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106619&articulo=Acepta Maldonado anomalías en asamblea 

panista</B>  
  
 
 
 

 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134042:acompaña-natale-a-zavala-en-gira-rumbo-al-senado-por-la-sierra-negra&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134042:acompaña-natale-a-zavala-en-gira-rumbo-al-senado-por-la-sierra-negra&Itemid=535
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106638&articulo=Arrebatan%20Consejo%20Estatal%20panista%20al%20“líder”%20Mondragón%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106638&articulo=Arrebatan%20Consejo%20Estatal%20panista%20al%20“líder”%20Mondragón%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106640&articulo=Uniformes%20escolares,%20un%20monopolio%20en%20Puebla%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106640&articulo=Uniformes%20escolares,%20un%20monopolio%20en%20Puebla%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106619&articulo=Acepta%20Maldonado%20anomalías%20en%20asamblea%20panista%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106619&articulo=Acepta%20Maldonado%20anomalías%20en%20asamblea%20panista%3c/B%3e%20
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PUEBLA ONLINE 

 Aranda reta otra vez a Moreno Valle; pide a panistas no arrodillarse   
Ana Teresa Aranda invitó a los nuevos consejeros estatales a luchar por el PAN, ya que como líderes no pueden 

poner el partido de rodillas ante nadie, incluido el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. Después de esto 
retó al Ejecutivo diciendo que a pesar de que a él le molesten este tipo de declaraciones de su parte, él no le paga 
a ella, por lo que le tiene sin cuidado si el mandatario se molesta.  Agregó que espera que los consejeros no 
vayan a servir a un ―cacicazgo‖, ni que apoyen proyectos personales, ya que con esto le harían un ―flaco favor‖ a 
Acción Nacional. (Redacción s/foto 06:42)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14159:aranda-reta-otra-vez-a-

moreno-valle-pide-a-panistas-no-arrodillarse&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 Martha Erika Alonso y Slim Domit acuerdan cirugías gratuitas para personas vulnerables  
En el marco de la sexta fecha de la Carrera Nascar Corona Series, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, 
Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, y Carlos Slim Domit, unieron esfuerzos para beneficiar a grupos 
vulnerables de todo el Estado con la entrega simbólica de cirugías de cataratas, trasplantes de riñón y córnea, 
cirugías de labio leporino y paladar hendido, computadoras, sillas de ruedas y auxiliares auditivos, que encabeza 

la Fundación Telmex a través del programa ―Corriendo para cambiar historias‖. Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle agradeció a la Fundación Telmex por los apoyos que se entregaron en beneficio de personas que más lo 
necesitan en todo el Estado y afirmó ―Estoy convencida que éste es el camino, trabajar de la mano sociedad y 
gobierno‖. (Redacción c/foto 06:44)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14154:dif-estatal-y-fundación-
telmex-entregaron-apoyos-a-personas-vulnerables&Itemid=126  

 

 
 
CINCO RADIO 

 Moreno Valle Buscará con el BID Opciones de Financiamiento Público 
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas acudirá a Nueva York para reunirse con el director del Banco 
Interamericano de Desarrollo (BID)  Luis Alberto Moreno para plantear temas de seguridad y de deuda estatal, así 

como financiamiento público. Posteriormente visitara la Fundación Interamericana de Cultura y Desarrollo, con 
sede en Washington. Rafael Moreno Valle abordará asuntos de interés cuyo objetivo es colocar a Puebla a la 
vanguardia nacional e internacional en materia de desarrollo económico. (Redacción s/foto 06:45)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/moreno-valle-buscara-con-el-bid-opcions-de-financiamiento-publico/ 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 En 4 años, 40 mil mexicanos piden asilo 

De 2006 a 2010 cerca de 40 mil mexicanos solicitaron asilo político en naciones extranjeras, de acuerdo con 
información del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR). (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Rechaza el PRI hacer públicos gastos de campaña 
El coordinador de campaña de Ávila, Luis Videgaray, expuso que no harán caso al planteamiento del líder 
perredista Luis Sánchez, por lo que los recursos públicos erogados en las actividades proselitistas serán 
informados sólo ante el Instituto Electoral del Estado de México. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14159:aranda-reta-otra-vez-a-moreno-valle-pide-a-panistas-no-arrodillarse&Itemid=127%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14159:aranda-reta-otra-vez-a-moreno-valle-pide-a-panistas-no-arrodillarse&Itemid=127%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14154:dif-estatal-y-fundación-telmex-entregaron-apoyos-a-personas-vulnerables&Itemid=126%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14154:dif-estatal-y-fundación-telmex-entregaron-apoyos-a-personas-vulnerables&Itemid=126%20
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/moreno-valle-buscara-con-el-bid-opcions-de-financiamiento-publico/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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EL UNIVERSAL  

 Coahuila: piden seguridad a candidatos 
Los abanderados prometen abatir la delincuencia que afecta sobre todo a la región Laguna; PRI y PAN ofrecen 
apoyos sociales con tarjetas especiales para la población vulnerable. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 “Sensato, mantener Conago -1” 
El presidente en turno de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Marcelo Ebrard, afirmó que ―lo más 

sensato‖ es que el operativo Conago-1 sea permanente. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Buscan solución al caos de Santa Fe  
Autoridades, diputados, vecinos y expertos hicieron un llamado en un foro convocado por este diario a hacer un 
alto en el avance de Santa Fe, ante las carencias presupuestales, rezagos de servicios y falta de vialidades. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 

 

Max Cortázar, la huella y el wey 
Mostrando una voracidad desmedida, la empresa enviada a Puebla por el asesor morenovallista Max Cortázar, 
pretende cobrar 30 millones de pesos por los escenarios que sirvieron de marco a los eventos organizados por 
el gobierno del estado por sus primeros cien días. 
Esa bomba informativa fue detonada por el periodista Arturo Luna la semana pasada, sin embargo, lo que no 
se ha dicho, es que de esos 30 millones de pesos ya fueron cobrados 10 millones, lo cual ha provocado que se 

aceleren las investigaciones sobre este abuso financiero, antes de que se paguen los 20 restantes. 
Hay que decir que quien autorizó estas facturas, con sus respectivos sobreprecios, fue Rodolfo Díaz, 
coordinador administrativo del área de comunicación social, lo cual genera severas dudas sobre las verdaderas 
razones de la salida de Norberto Tapia de esa dirección general. 
Entre muchos otros, dos de los grandes negocios de la empresa Escénika fueron el programa Hoy de Televisa 
(transporte, mobiliario, accesorios, escenarios, etcétera.), asunto al que le sacaron una millonada, y los stands 
del gobierno de la Feria de Puebla, que cobraron como si hubiesen sido de oro. 

El programa Hoy no devolvió nada de lo que le dio el gobierno, se llevaron hasta los espejos que usaron Galilea 

Montijo, Andrea Legarreta y hasta el carismático de Alan Tacher. 
Organizaron todas las ruedas de prensa, presentaciones, inicios de obra, (banderazos, primeras piedras) de 
Rafael Moreno Valle y dispararon las facturas. 
Todo indica que quien descubrió todos estos excesos fue Óscar Gómez, administrador de la Secretaría General 
de Gobierno, el cual informó a su jefe Fernando Manzanilla, y éste pidió a Tovilla y a la Contralora Leal que 

investigaran. 
Quienes conocen la conformación de la estructura gubernamental, tienen la radiografía completa y saben como 
llegó Escénika a Puebla. 
Y no hay más, las huellas son de Max Cortázar. 
¿Y los weyes?     
También. 
Nada en Nueva Alianza 

Jorge Kahwagi Macari, seguirá al frente del Partido Nueva Alianza por lo menos hasta el 30 de junio, cuando se 
reanude la convención Nacional que inició este fin de semana en la zona de Tacuba, donde sólo se eligieron 300 
delegados. 

Y aunque se han manejado nombres de los suspirantes, incluido el de Luis Maldonado como una propuesta 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 20 de Junio de 2011 
 

 

 

 18 

morenovallista, todo apunta a uno de los personajes más cercanos a la maestra: Roberto Campa. 
Nada para nadie en el PAN 
En la asamblea estatal panista, asistieron 1476 delegados numerarios, quienes ratificaron a los 96 consejeros 
estatales. 

Los números no mienten y demuestran que el presidente estatal Juan Carlos Mondragón perdió el liderazgo. 
Sin embargo, y aunque así lo presuman, tampoco el morenovallismo logró un triunfo este domingo. 
Algunos de sus cercanos colaboradores, gente del Yunque habla de una persecución, pero la realidad es que a 
la organización derechista le ha faltado el oficio político pues su inexperto dirigente pudo haber mantenido el 
control del consejo si no se hubiera distanciado de gente como Félix Hernández y Rafael Micalco Méndez. 
Sus declaraciones sobre la suspensión de las asambleas de Tehuacan e Izúcar, de las que aseguró nunca se 

habían realizado, contrastan con los datos del CEN panista que dice que sí se hicieron. 
Muchas cosas molestaron a los panistas por la cerrazón de su dirigente, quien tiene menos del 30 por ciento de 

los votos de los consejeros, y se verá obligado a ceder espacios para mantenerse en el cargo. 
Ahora, de acuerdo al mapeo inicial y a fuentes consultadas por Intolerancia Diario, los nuevos consejeros 
quedan así: Comité Estatal 28, Ángel Alonso 28 Moreno Valle 20, Rafael Micalco 20, Ana Tere 7, Humberto 
Aguilar 2, Fraile 1, en este análisis se incluyen los electos además de los ex oficio y vitalicios. 
Hay que aclarar que no se trata de dos grupos, ya que por un lado están los morenovallistas como Guillermo 

Velázquez, y aparte el grupo de Ángel Alonso, y las fuerzas que comienzan a resurgir como la del propio 
Micalco y otros viejos panistas. 
Los números no mienten. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=179 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 

 
Y se impuso el gobernador 
A pesar de que de último momento aún hubo intentos para buscar sabotear la asamblea del día de ayer, el 
grupo de operadores del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, encabezado por el delegado de la SCT, 

Roberto Grajales Espina, se impuso y logró reunir el quórum para sacar adelante el evento. 
De nada valieron los intentos de la dirigencia estatal por tratar de sabotear la reunión de ayer domingo, la 
dupla Díaz Caneja-Grajales Espina, advertida de la maniobra logró neutralizar los movimientos de sus 

oponentes y entregar buenas cuentas. 
Los movimientos de la dirigencia estatal encabezada por Juan Carlos Mondragón, no pasaron desapercibidos 
para quienes tomaron nota de la ausencia de los consejeros que simpatizan con el joven líder del albiazul. 
Los intentos de boicotear la asamblea fracasaron pero dejaron al descubierto al grupo que se identifica con 
Mondragón Quintana, ya que fueron precisamente los consejeros identificados con su causa los que se 
ausentaron de la asamblea de este domingo. 

O como explicar la ausencia de consejeros como Marcos Castro, exsecretario general que representaba a Jalpan 
o de Enrique Guevara Montiel, el famoso huevo quien ganó en Aljojuca, o de Marcelino león, quien se impuso 
en Tecalí de Herrera. 
En la lista de los ausentes también anote a Eliseo Zayas, actual edil de Acatzingo y quien ganó en Tlaola, quien 
además es todo un caso, porque él ganó por Compromiso por Puebla, pero abanderado una supuesta 

candidatura perredista. 
Tampoco asistieron Leonor Popocatl quien representa a Cuautlancingo, Raúl Ramírez quien ganó la convención 

en Ahuacatlan, Jonathan Sinac de Amozoc y el exdiputado local Andrés Macip de Teziutlán. El mismo caso es el 
de Puebla capital en donde llamó la atención la visible ausencia del dirigente del Comité Municipal, Gerardo 
Maldonado, lo cual dio mucho de qué hablar. 
En total las cuentas le salieron a pedir de boca a los operadores del gobernador, quien después de varios 
movimientos se quedan con 56 posiciones, es decir con una mayoría simple, por 51 consejeros que son afines 
al panismo tradicional. Aunque aún no es la última palabra. 
Algo pasa en san Alejandro 

Una derechohabiente del IMSS no pidió por favor que investiguemos que pasa en el hospital de san Alejandro 
en donde bajo todas las reservas del caso, nos dice que el hospital se encuentra en contingencia. 
Los motivos, según nos platica, para que el director del hospital haya tomado esta medida, es que 
supuestamente se ha encontrado una bacteria la cual esta fuera de control y ha ocasionado ya varios 
problemas, sobre todo en el área de maternidad y en los cuneros. 
La situación según nos cuenta es grave, aunque el director del hospital se niega a reconocerlo y también tiene 

bajo advertencia al personal para que no hable del tema. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=179
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También nos pidió que hablemos sobre la pésima situación que guardan los sanitarios del nosocomio, los cuales 
dice son completamente insalubres, ―peor que los de un mercado‖, relata. 
Ojalá el delegado Francisco Fraile García, tome cartas en el asunto y aclare cual es la situación que guarda el 
nosocomio, espero tener respuesta. 

De movimientos y cambios 
Cuentan que en donde ya hubo relevo es en la secretaría técnica del Consejo Estatal de Población, donde Juan 
José Cantú ya dejó la titularidad de este organismo. 
Los motivos de la salida de Cantú, quien fuera uno de los traidores al priismo en la pasada jornada electoral del 
pasado 4 de julio a ciencia cierta no se saben, pero se habla de un autorobo. Se dice que sustrajo de la oficina 
documentación. 

Lo que comentan que es un hecho, es que el Coespo desaparecerá o más bien dicho, será absorbido como una 
dirección de la Secretaría General de Gobierno que encabeza el todopoderoso, Fernando Manzanilla Prieto y 

dicen que la misma suerte correrá el Instituto para la Asistencia Pública del Estado de Puebla, el IAPEP; en 
donde despacha Guillermo Velázquez con más pena que gloria. 
Un anuncio. Este día será presentado de manera formal, el nuevo sindicato del Colegio de Bachilleres de 
Puebla. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=178 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Soberbia y corrupción en el Cereso 
La carta que aquí le presentó es parte de una radiografía de lo que está pasando en los centros de readaptación 
del estado, principalmente de Puebla, donde los viejos vicios permanecen y otros más aparecen. 

Las recientes quejas del poderío que han armado sujetos como los hermanos Tiro Moranchel y otros, han 
dejado la muestra de que los recientes cambios de directores dejan mucho que desear, sobre todo porque los 
negocios turbios, la venta de protección e incluso el tráfico de drogas, están a la orden del día, al grado tal que 
parece que las últimas detenciones de presos que venden droga obedece a que otra nueva organización de 

narcomenudistas se fortaleció en el interior del Penal de San Miguel y ahora sólo tratan de acabar con la 
competencia. 
El cambio de funcionarios del Cereso no fue como se esperaba, la prueba son todas las inconformidades y los 

abusos que se general y que van a provocar que de un momento a otro un ―manotazo‖ desde ―muy arriba‖, 
acabe con todos los negocios, abusos y excesos. 
Aquí va la carta. 
El correo de los muertos… 
―Señor Alfonso Ponce De Leon Salgado, tenemos el atrevimiento de comunicarnos con usted por este medio 
porque estamos desesperados y tenemos miedo a las represalias, somos trabajadores del Cereso de Puebla 

(San Miguel), estamos desesperados y no tenemos a quién más acudir, sabemos que su columna es importante 
en la opinión pública ya que siempre es objetiva, crítica y veraz; los hechos que queremos compartirle para que 
los haga del conocimiento de los miles de lectores que lo siguen y tal vez lleguen a los oídos de los altos 
funcionarios son los siguientes: 
‖Aunado a los problemas de corrupción que tiene el Cereso Puebla, tenemos un mal todavía peor, este mal 

tiene nombre y cargo licenciado Santiago Mendoza Prado, el subdirector administrativo del Cereso Puebla. Este 
personaje desde su llegada no ha hecho otra cosa más que insultar, humillar, sobajar a cuanto trabajador se le 

ponga en frente, y por la necesidad de llevar un pan a mesas de nuestras familias tenemos que aguantar todo 
tipo de humillaciones de parte de Mendoza Prado, el flamante relevo de la contadora Aracelis, a quien se le 
acusó de sus malos manejos administrativos, y que resultó que esta tipeja, además de ser ignorante del 
Sistema Penitenciario y no tener la mas minima idea de lo que habla, se aprovecha de los bienes materiales 
que administra, y nosotros trabajadores, padres y madres de familia y orgullosos de ser poblanos, tenemos 
que soportar el acoso laboral y malos tratos que esta persona infiere sobre cualquier trabajador. Ni siquiera es 
poblana, no queremos que se nos trate con pétalos de rosas, sabemos trabajar y sabemos cuáles son las 

normas de trabajo y las exigencias del mismo, solamente pedimos como suplica un mínimo trato con dignidad; 
esta persona, Santiago Mendoza Prado, ya ha tenido muchas quejas con distintos mandos y nadie hace nada 
incluso el Sindicato de los Trabajadores de Puebla ya tiene conocimiento, por favor señor Alfonso, ayúdenos, 
alguien nos tiene que escuchar, derechos humanos, los medios de comunicación o el mismo gobernador; lo que 
argumentamos en estas líneas no son mentiras, pueden investigar y para muestra un botón el día viernes 17 
de junio pasado, este señor Santiago Mendoza, insultó, humilló y le gritó al grado de mentarle la madre al 

señor Armando, encargado de almacén de alimentos, estos hechos sucedieron en el área de mantenimiento al 
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interior del penal en presencia de internos y personal de mantenimiento y panadería. El señor Armando se 
contuvo por necesidad y por la impotencia de no poder romperle su madre, sólo se fue al almacén a llorar de 
desesperación. Esto es sólo por mencionarle algo reciente, eventos de este tipo suceden diario y en distintas 
áreas del penal, ya que Santiago Mendoza Prado, goza con estos espectáculos. Ayúdenos por favor, haga esto 

del conocimiento de la opinión pública, alguien nos tiene que ayudar, por favor sea usted‖. 
Hasta aquí la carta. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=169 

 

(Animal Político/ Leticia Torres) 
 

“¡Enrique, bombón, contigo hasta el colchón!” 
Así gritaban cientos de mujeres en el auditorio de la Reforma (inclúyame en la porra). 

Y cómo no. Si por primera vez, Enrique Peña Nieto venía a Puebla y podía verlo en ―vivo y en persona‖, como 
decimos en mi pueblo. 
Era 2007. No recuerdo que alguna vez me hubiera dado tanto gusto cubrir (y en domingo) un acto de 
campaña, en el que además de una torta con frutsi rojo, más de 4 mil mujeres y un aburrido discurso de 

―Candi‖, tenía la oportunidad de ver, entrevistar y por qué no, hasta besar al ―Astro Boy‖ de la política en 
México. 
¡Eso sí es inspirador! 
Alrededor de las 2:00 de la tarde, Peña Nieto bajó del autobús acompañado de cuatro monigotes tan feos que 
daban miedo. Los hombres de negro impedían acercarse al guapo político, casi casi como si fuera Luis Miguel 
llegando al Auditorio Nacional. 
Pantalón caqui, camisa roja, zapatos color café, su característico peinado de niño bien y para quienes no lo 

saben, su decepcionante estatura que no rebasa el metro setenta (bueno, quienes me conocen saben que para 
mí eso es lo de menos). 
Con un discurso mediocre acompañado de un evidente miedo, seguramente provocado por los gritos e 
intensiones perversas de las féminas ahí presentes —imagínese los millones de feromonas en aquel lugar—  el 

gober de la tele no dijo nada que no hayamos escuchado antes. Promesas, acusaciones, gritos de esperanza. 
Ya sabe, lo de siempre.   
Este domingo, Juan Carlos Mondragón advirtió que el 2012 ―no es un concurso de belleza‖. ¡Claro!,  si lo fuera 

ninguno de los hasta ahora aspirantes panistas a la presidencia de México tendría posibilidades ni si quiera de 
inscribirse. 
Y no es que sean feos, sino que sus caras no les ayudan. 
Las declaraciones del líder panista en el estado sólo hacen pensar que en su partido están desesperados, pues 
ni Ernesto Cordero, Alfonso Lujambio, Javier Lozano Alarcón, Emilio González, Josefina Vázquez Mota y 
Santiago Creel, tienen rating. 

La vida televisiva de Peña Nieto inició en 2005, cuando Arturo Montiel terminaba su periodo en la gubernatura 
del Estado de México en medio de escándalos por su presunto enriquecimiento ilícito. El partido necesitaba un 
fashion emergency, que el Astro Boy capitalizó de manera tan astuta que ahora lo colocan en la imagen política 
favorita (conste que hablo de imagen, no de capacidades). 
Lo que quizá olvida Juan Carlos Mondragón es que su presidente, Felipe Calderón intentó contrarrestar la 

popularidad de Peña, con el nombramiento de Juan Camilo Mouriño como secretario de Gobernación. Un 
político joven, preparado y lo suficientemente guapo como para dar batalla. Desafortunadamente el destino le 

tenía preparada una jugada. 
Que nadie se asuste porque los procesos electorales se han convertido en la venta barata de productos creados 
por las televisoras. 
Vicente Fox, fue el primer presidente de México que surgió a partir del marketing. Su desparpajada 
personalidad, su vestimenta y su ignorancia política, fueron debilidades que en su momento sus asesores 
convirtieron en fortalezas. Por cierto, advirtió que el PRI ganará la elección del estado de México y la del 2012 
(no me ayudes compadre, ha de decir el PAN). 

El resurgimiento de estas estrategias va más allá de falsos idealismos políticos, pues a todos nos queda claro 
que son tan malos los pintos como los colorados. 
Si es así… pues mejor que sea guapo ¿no? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=173 
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(Disiento/Ociel Mora) 
 
Problema endémico 
¿Qué hacer con el campo poblano? 

El gobernador Moreno Valle anunció las Ciudades Rurales para remediar la pobreza endémica que sufre ese 
sector. 
En términos generales la idea no es mala. Reunir en un mismo sitio a miles de familias que hoy sobreviven 
desperdigadas por las faldas y crestas de los cerros, no suena mal. 
Nadie que desde los escritorios de la burocracia se haya enfrentado al dilema de distribuir el desarrollo, con 
ciertos mínimos de equidad, objetaría el modelo de las ciudades rurales. 

Se diría que es lo único que nos estaba haciendo falta para hacer de Puebla un modelo nacional y mundial de 
desarrollo agrícola, como ha sido anhelado desde el año de 1521. 

Pero he aquí que salvo por el nombre, la idea de ―reconcentrar‖ a la gente no es ninguna novedad. 
Desde que los liberales gobernantes del siglo XIX se propusieron hacer de México un país de ciudadanos y 
pequeños propietarios, como sus entonces vecinos de los Estados Unidos, se enfrentaron al problema de la 
dispersión población. 
Pero más que de dispersión, y como ha sido observado por los grandes, el problema de fondo de México es de 

inequidad social y de cultura. 
En 1803, Humboldt señaló que ―México es el país de la desigualdad. Acaso en ninguna parte la hay más 
espantosa en la distribución de fortunas, civilización, cultivo, de la tierra y población (que en México)‖. 
Don Gonzalo Aguirre Beltrán, desarrolló el concepto de ―regiones de refugio‖ para explicar la sobrevivencia de 
los indios. Los indios no se remontaron en los cerros por decisión propia, o por algún estigma de origen 
prehispánico. Los indios se fueron a los cerros huyendo de los encomenderos primero (Colonia), hacendados 
después (siglo XIX), y caciques en el siglo XX. 

La encomienda era la asignación oficial de comunidades indígenas a un soldado conquistador. Fue la institución 
que ideó la corona española para pagar a los soldados y capitanes los servicios prestados durante la conquista. 

El encomendero recibía del rey tierras, en general las mejores (así ocurrió con el marquesado de Cortés), y la 
mano de obra de los indios para trabajarlas. 
(Porque, señores, no es cómo anda diciendo ese merolico de pueblo que también hace de subsecretario en 
Economía, de que ―la riqueza la crea el empresario‖) 

A cambio los encomenderos se comprometían de palabra (que no de hecho) a catequizar a los aborígenes, pero 
en ese proceso de moralización, iba de por medio el ―derecho de pernada‖. 
¿Que qué era eso?: la potestad del encomendero de tener relaciones primigenias con todas las doncellas del 
feudo. 
(Alguien dirá que si aquel derecho hoy no fuéramos una sociedad cobriza) 
He aquí el origen histórico de la dispersión y la excusión social que hasta el día de hoy perdura, aunque con 
nuevas formas de sometimiento y nuevos nombres. 

Chayo news 
Hay dos fenómenos en los que nadie ha reparado. Los dos son de origen externo. 
El primero tiene que ver con el cambio del paisaje de los pueblos indios por la gracia de la migración. 
El cambio no es cultual, es material. Las casas, por ejemplo, han dejado de ser de madera y palma para dar 

paso al cemento. 
El otro fenómeno tiene que ver con los estándares de vida que en las últimas décadas ha alcanzado la clase 
política en general y gobernante en particular. 

Ese cambio no tiene que ver con la migración de connacionales, sino con la renta del petróleo. Esa no ha 
cambiado la imagen del país, pero sí el estatus de los gobernantes. 
Nota 1: De Huauchinango: de marca a marca, PRI y PAN se encuentran empatados, en el distrito número 1 
que tiene por cabecera a éste. 
Pero medidos por precandidatos, Carlos Martínez Amador aventaja a todos, priistas y panistas, con más de diez 
puntos de diferencia. 

Llama la atención que la diputada Zenorina González Ortega sea bien vista para ese puesto. 
Nota 2: El cuchillo espera, así es que si no hay cambios, por acá nos hallamos el próximo lunes, muy 
repuestito. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=170 
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(Palacio de las Intrigas) 
 
¿Información exclusiva? 
Tras su regreso de Canadá, el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez 

Regordosa convocó a conferencia para dar a conocer los resultados obtenidos, la gran mayoría promesas de 
inversión que lograrán concretarse en próximos meses; sin embargo, la rueda de prensa resultó ―exclusiva‖ 
sólo para algunos medios informativos. 
Sólo unos cuantos reporteros fueron invitados a la conferencia con el titular de la Secotrade; medios exclusivos 
seleccionados por Pablo Rodríguez. No obstante, algunos reporteros que pese a no ser convocados asistieron 
para realizar su labor informativa les pidieron retirarse señalando que la información era exclusiva para 

―medios seleccionados‖. (LGH) 
Responde el ISSSTEP 

Los maestros poblanos ya están más tranquilos porque el ISSSTEP ya bajó los medicamentos a la base 
trabajadora, y cada vez hay menos quejas por falta de ese servicio en la dependencia. Tan es así que el líder 
del SETEP, Armando García Avendaño, reconoció el esfuerzo del director general de la dependencia, Roberto 
Rivero Trewartha, porque los trabajadores que cotizan en esa instancia ya no sufren por la falta de medicinas 
para sus familiares y al parecer ya se cubrió el cuadro básico que tiene el instituto con los derechohabientes. 

Sin embargo, sobre el caso hay que estar pendientes porque todavía arrastran un fuerte problema con el 
sistema de jubilaciones y pensiones, que puede obligar a los sindicatos magisteriales y de burócratas a hacer 
que los empleados aumenten su cuota de aportación. (SVC) 
Cuidado con la Ley de educación superior 
Un cuestionario aplicado por la Dirección General de Acreditación, Incorporación y Revalidación de la SEP, 
demuestra que en el sistema de educación superior hay fuertes inconsistencias que deben ser resueltas antes 
de avanzar hacia la creación de la Ley de educación superior, porque el documento otorga puntajes que no 

deben ser fundamentos para otorgar la calificación de las universidades. Por ejemplo, asigna punto y medio si 
la universidad pertenece al FIMPES o a la ANUIES, pero solamente entrega medio punto si el perfil de los 

docentes es el adecuado. Ahí la calificación tiene sentido elitista porque considera más importante las 
organizaciones que el esfuerzo de las escuelas por contratar personal de calidad. Otra incongruencia es que las 
universidades están obligadas a contratar a personal de alto grado académico para revisar la oferta que tienen, 
lo que deja de lado a los supervisores escolares y a los auxiliares técnicos que tienen para realizar el trabajo. 

Lo que exigen revisar muchas instituciones son los puntajes que asignan para cada rubro, porque dicen que no 
se vale que por pertenecer a ANUIES y FIMPES obtengan más calificación que por tener personal de verdadera 
calidad. (SVC) 
La piedrita en el zapato 
Donde pegan duro las imposiciones dentro del gobierno del estado es en la Subsecretaría de Educación Básica, 
a donde llegó un personaje llamado Irene Ramírez Arjona, como directora de Fomento a la Equidad y 
Participación Ciudadana, que nadie conoce pero llegó como ―una bomba‖ porque ya generó fricciones con todos 

los trabajadores. Solo se sabe que llega con las recomendaciones gubernamentales necesarias, pero eso no le 
da derecho de pisotear a los empleados de la dependencia porque nadie conoce sus orígenes educativos y 
tampoco saben que tenga una carrera dentro del sistema escolar poblano, o en su caso, en el resto del país. 
(SVC) 

CCE refuerza relación con prensa 
A fin de evitar especulaciones y malos entendidos, el CCE convocó el pasado viernes a diversos medios para 
sostener un encuentro amistoso y reforzar así la relación con la prensa. 

Reunidos en un conocido restaurante de La Paz, el presidente del CCE, Luis Rodríguez Fernández, intercambió 
comentarios con los representantes de la prensa para mejorar el trabajo informativo y generar la información 
requerida por la ciudadanía, además de manifestar su total disposición con los periodistas. (LGH) 
José Juan los chamaqueó 
Mientras algunos insisten en atacarlo como ―El Niño Naranja‖, José Juan Espinosa Torres se posicionó ante los 
dueños de los mototaxis y usuarios de estas unidades; Héctor Alonso cayó en el juego y al atacarlo elevó los 

bonos del dirigente de Convergencia. 
Espinosa Torres supo usar la tribuna, pero además volvió a demostrar que tiene excelentes asesores jurídicos, 
ya que por una pifia de Gerardo Garcilazo el procedimiento de exhorto podría declararse ilegal y fue su equipo 
el que lo descubrió. Es decir, la semana pasada José Juan ―chamaqueó‖ a los diputados. (FSN) 
¿Y las combis? 
La gente en ocasiones no tiene memoria. Hace 30 años Ernesto Cholula y Pedro Díaz, entre otros, comenzaron 

una pachanga denominada ―peseros‖, que era el amontonar a la gente en taxis cobrándole aparentemente 
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tarifas cómodas. 
Esto generó posteriormente la anarquía con el surgimiento de las combis, que dejaron tan mal sabor de boca a 
los poblanos; por eso ahora, quienes manejaron este servicio tan malo y peligroso son quienes se presentan a 
decir ―no a los mototaxis‖ por inseguros, posiblemente se mordieron la lengua. (FSN) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=175 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El Panal irá solo en 2012, y RMV tendrá 3 fórmulas al Senado 

La aparente e irrevocable decisión de Elba Esther Gordillo para que el Panal juegue solo y no vaya en 

coalición ni con el PRI ni con el PAN, expresada en la Convención Nacional Extraordinaria del partido 
celebrada este fin de semana, modifica aceleradamente el tablero sucesorio del 2012, con su consecuente 
impacto en el malabarista juego local que conduce Rafael Moreno Valle. Los devaneos de La Maestra con 
Enrique Peña Nieto, junto a la demostración en el Estado de México de que el PAN puede irse hasta el tercer 
lugar en la presidencial del próximo año, provocaron que el presidente Calderón redoblara coqueteos con la 
lideresa del SNTE hasta hacerla desistir de su acuerdo con el tricolor. Si hemos de creer en la palabra de 

Jorge Kawaghi y de Mónica Arriola, el próximo año la marca Panal irá sola en las boletas, con lo que también 
aparecerá una nueva fórmula poblana en la búsqueda del Senado. En otras palabras: Guillermo 
Aréchiga se despide de su casi seguro escaño, y deberá buscarse una pareja de baile que bien puede ser 
Enrique Agüera Ibáñez. El PRI entonces irá con el Verde, y entre una decena de priistas a los que se ha 
sumado Guillermo Deloya deberá definir su fórmula. Y el PAN, que irá solo y su alma, llevará a Javier 
Lozano Alarcón y a un Yunque a definir, entre Myriam Arabian y Pablo Rodríguez. Y para las seis 
parejas de baile, sólo hay tres lugares firmes para ocupar lugares en el nuevo y lujoso edificio del Senado. 

El movimiento nacional de Elba Esther Gordillo reordena las piezas del tablero nacional y su destinatario 

natural parece ser la desestabilización tanto del PRI como del PRD: reducir las posibilidades de que el 
enfrentamiento del 2012 sea un mano a mano entre Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López 
Obrador. Porque en el juego de La Maestra hay una sola pregunta: ¿quién será el candidato presidencial del 
partido de los maestros? Pues nada más, y nada menos, que la debilidad confesa de la lideresa vitalicia: 
Marcelo Ebrard, quien se aleja de la candidatura presidencial del PRD en la medida en que el oriundo de 
tabasco se afianza. Con ello, la izquierda mexicana se partiría en dos, y el PAN tendría una 

oportunidad más de competir ahora directamente contra el PRI, quien perdería los votos del sindicato 
magisterial. 
Por último, la radical decisión de Elba Esther Gordillo debe enmarcarse en los rumores de un quinazo en su 
contra desde Los Pinos dada su insana cercanía con el PRI y Enrique Peña Nieto. Así que los dados siguen 
girando rumbo al 2012 y todas las decisiones de Elba Esther afectarán directa e indirectamente a Rafael 
Moreno Valle dado su tutelaje político sobre el gobernador poblano. 

***Crónica de la formación de la mafia Hernández Quintana, David Nieto Martínez y Edith Bravo 
Tejeda, zares de las cuentas públicas. “Es paradójico mencionar que lo que se conformó como un 
organismo con un fin noble y ético, el OFS, hoy sea el “garrote político” y madriguera de personas 

deshonestas que lo único que han hecho es extorsionar, amedrentar e intimidar a los titulares de esas 
entidades. ¿Cómo se formó el grupo de Víctor Manuel Hernández Quintana?‖. 
―Todo comienza en el año 2007, cuando termina el periodo constitucional que mantenía a José Doger Corte al 
frente de esa dependencia, quien ordenaba que se publicaran anualmente el listado de auditores 

externos, cada uno con la entidad que auditaba, así como el monto de honorarios total que percibía y con 
cuántos sujetos de revisión contaba. ¿La razón? Demostrar que no existía mano negra en la contratación 
de auditores y se exhortaba a los ya contratados a actuaran conforme a Derecho, pues con base en las reglas 
de operación, cada auditor no puede revisar más de diez cuentas públicas”. 
―Antes de concluir el citado periodo, se cocinó al interior del Colegio de Contadores el lanzamiento como 
candidato de Víctor Manuel Hernández Quintana, la operación fue coordinada por el presidente en turno 
de dicho Colegio el CPC David Nieto Martínez, junto con su esposa la también contadora y con registro ante 

el Orfise, Edith Bravo Tejeda. Nieto Martínez y Edith Bravo Tejeda se formaron profesionalmente en el 
despacho del CP Guillermo Cruz Gómez, trabajaron durante tres años, hasta que decidieron independizarse, 
llevándose la cartera de clientes de Cruz Gómez, aprovechando que éste se encontraba enfermo, dejándolo en 
la calle y al poco tiempo Guillermo terminó por divorciarse‖.  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=175
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―La pareja Nieto Martínez y Bravo Tejeda, formó su despacho que tuvo una jauja de clientes, pues su principal 
negocio era surtir de facturas apócrifas a personas que solicitaban soluciones rápidas a sus 
problemas fiscales, además de que al interior del SAT contaba con la complicidad del administrador de 
Auditoría Vladimir Velázquez Peralta, quien ha sido investigado por la AFI, y que participaba de las jugosas 

ganancias por permitir la evasión fiscal; es importante mencionar que Vladimir actualmente se encuentra como 
director de Fiscalización de la Secretaría de Finanzas del estado de Puebla.‖  
―Posteriormente Nieto Martínez, se perfila como presidente del Colegio de Contadores de Puebla, y 
contendió en elecciones abiertas contra la planilla de León Rubén Reyes Leyva, quien fungiera como 
contralor de Luis Paredes Moctezuma en su trienio municipal; precisamente ahí empezaba ‗La Mafia‘, pues el 
presidente de la Comisión Orientadora de Elecciones del Colegio de Contadores era Víctor Manuel 

Hernández Quintana, quien operó las elecciones a su favor y obtuvo la victoria de Nieto Martínez, iniciándose 
una época oscura en el Colegio de Contadores de Puebla Públicos del estado de Puebla.‖ 

―Durante su gestión, y al mero estilo siciliano, el auditor especial del Orfise, el también corrupto Ricardo 
Camacho Acevo, le pide a David que apadrine a su hijo menor con lo cual nace un compadrazgo, que pronto se 
convertiría en complicidad, impunidad y negocio, pues un compadre opera como auditor externo y otro 
como auditor especial al interior del Orfise, juntos manejan el ‗negocio‘ a Hernández Quintana y que según 
cuentan le depositan millones de pesos mensuales desde hace más de tres años.” 

―Ya con Hernández Quintana en el poder, empezó el reparto del botín, operando desde el trono la línea de 
contratación de auditores externos para los presidentes municipales a favor de Nieto Martínez y su esposa Edith 
Bravo Tejeda, situación que afectó a contadores que ‗sin arreglo‘ con el auditor superior competían en total 
desventaja, quedando fuera y sin posibilidad de hacer un trabajo profesional.‖  
―De hecho a Nieto Martínez y a Edith Bravo se les adjudica más del 30 por ciento de los ingresos 
probables que podría obtener el gremio a través de la revisión de la cuenta pública, y que hábilmente 
Hernández Quintana, violando la Ley de Transparencia y Acceso a la Información, ha mantenido sin publicar, 

pero no hay nada más valioso que ‗la asesoría‘ de David Nieto, pues el cubre cualquier hoyo financiero con 
facturas balines, mismas que ‗justifican‘ los gastos que se transan los funcionarios.‖ 

“Nombres de los contadores perjudicados por Hernández Quintana: Dentro del grupo de afectados se 
encuentran, Rosalía Cerecedo, José Luis Bernal Fernández, Jorge Maldonado Jiménez, Eduardo Juárez Cordero, 
Felipe Tecuapetla Montes, Francisco Romero Serrano, Bonifacio Galeana, Víctor Hugo Aguilar, Alfonso Esparza 
Ortiz, Maximino Castillo, María Guadalupe Ruiz, Hilda Soto Suárez, León Rubén Reyes Leyva, la firma Deloitte, 

Francisco Javier Acevedo, José Carlos Góngora Gutiérrez, pero lo más sorprendente es que ‗se empinaron‘ a 
Francisco Romero Serrano, anterior presidente de ese colegio y mejor amigo de Nieto Martínez.‖ 
―Lo más jugoso vino cuando David Nieto le bajó el municipio de Puebla a la firma Deloitte y a José Luis 
Bernal Fernández, quienes competían por esa cuenta pública, esto con la intervención del majestuoso 
Hernández Quintana que mueve políticamente y sueña con formar un emporio y que a último momento dio 
línea a la alcaldesa Blanca Alcalá para contratar a David Nieto, quien por 3 millones de pesos por año que 
auditó cobró honorarios, dando un total por trienio de 9 millones de pesos por una sola auditoría y sin 

contar que Nieto y Bravo tiene más de 30 auditorías contratadas entre las que se encuentran San Pedro 
Cholula, Tecamachalco, Huejotzingo, Huauchinango, el Instituto Estatal Electoral, entre otros, cuando el límite 
por auditor debe ser de diez, claro esto no les causa el menor dolor de cabeza pues cuentan con el apoyo 
‗incondicional‘ (complicidad) de Hernández Quintana y Ricardo Camacho Acevo, sin olvidar que Nieto Martínez 

es el zar poblano de las facturas apócrifas y cubre cualquier negra operación.‖ 
―En cuanto a auditores externos, ¿quiénes son los más importantes?, sin duda Nieto Martínez al auditar a 
Blanca Alcalá, y Jerónimo Omaña de la Cuadra, actual presidente del Colegio de Contadores y exauditor de 

la cuenta pública del gobierno del estado que encabezaba Mario Plutarco Marín Torres, que según dicen los que 
saben, es imposible que se apliquen técnicas de auditoría en sujetos de revisión tan grandes, que la 
aprobación de la cuenta pública salió aprobada dentro de los primeros quince días de enero, cuando el periodo 
abarca hasta el 31 de diciembre, seguramente hacen magia y gala de sus mañas para lograrlo.‖ 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-200611.php 

 

(Indicador Político/Carlos Ramírez) 
 
+ Conago: Operativo Ebrard-2012 
+ Raterillos, no crimen organizado 
Gracias al cargo de presidente en turno de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Marcelo Ebrard tuvo sus 
quince minutos de gloria: una exposición nacional mediática en televisión durante siete días para reportar los 

magros resultados del operativo nacional de seguridad; eso sí, el jefe de gobierno del DF aumentó su 
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presencia en la república. 
De ahí que la Conago haya puesto el Operativo Nacional en charola de plata a Marcelo Ebrard sólo para 
ayudarlo a posicionarse mediáticamente cerca de López Obrador en la competencia por la candidatura 
presidencial del PRD. La Conago se prestó ingenuamente a una estrategia electoral de Ebrard, porque al final 

de cuentas el operativo fue un fracaso en materia de seguridad. Pero Ebrard ganó en dos puntos: la pantalla 
de televisión una semana para informar del arresto del algunos raterillos y apropiarse de la bandera de la 
seguridad pública para meterla como tema de su campaña presidencial. 
Así, el Operativo Nacional Ebrard-2012 de la Conago eludió entrarle de lleno a los tres problemas más serios 
de la inseguridad: la articulación de las policías estatales y municipales con las bandas delincuenciales, la 
integración de la delincuencia en un verdadero crimen organizado y los cárteles de la droga como el asunto 

social número uno. Y a ello se debe agregar la existencia de una violencia social en comunidades urbanas-
rurales donde existe la justicia por propia mano ante la incapacidad de las fuerzas de seguridad estatales. 

La complicidad policías-delincuentes fue marginada, a pesar de ser el conflicto más grave. En Nuevo León, por 
ejemplo, la IV región militar de la Secretaría de la Defensa Nacional logró detener --en la semana del 
Operativo Ebrard-2012 de la Conago-- a una de las bandas colaterales más importantes del  cártel de Los 
Zetas: los vendedores ambulantes, quienes ya no eran activo de grupos políticos sino que formaban parte de 
la estructura de Los Zetas. En el Operativo Ebrard-2012 de la Conago en el DF, nada hizo la policía para 

revisar a los vendedores ambulantes ante la sospecha de pertenecer ya a cárteles y de todos modos formar 
un cártel por sí mismo por el uso de sus puestos para vender mercancía robada, inclusive con la percepción de 
que los ambulantes están cometiendo delitos criminales; en el DF, los ambulantes son intocables. 
El Operativo Ebrard-2012 en el DF nada hizo contra las bandas de robo de autos, contra los ambulantes que 
venden artículos robados, contra vendedores al menudeo de droga; eso sí, se vieron abusivamente policías con 
armas largas subirse a microbuses a imponer su fuerza, pero sin pensar que en un conflicto en el estrecho 
espacio del micro pudo desatar una tragedia. Asimismo, Ebrard detuvo a algunos raterillos de Tepito pero sin 

atreverse a meterse de lleno contra el cártel de Tepito. Y nada, pero absolutamente nada, hizo para limpiar el 
Dodge City de la delincuencia capitalina que representa Iztapalapa. 

Ebrard aparecía en las imágenes por televisión como si fuera el Sheriff Nacional atendiendo gente, dando 
órdenes, tratando de venderse como el policía alternativo al operativo de las fuerzas federales de seguridad 
que sí han desarticulado a las bandas criminales serias, las que matan, las que controlan, no los raterillos que 
Ebrard quiso vender como los capos de barriada. El segundo día del operativo el ejército detuvo a toda la 

policía municipal del municipio de Zuazua, en Nuevo León, por estar al servicio de Los Zetas, esos polis que 
estaban en el Operativo Ebrard-2012. Y en Monterrey los policías estatales en el operativo se dedicaron a 
asaltar a ciudadanos con el pretexto de revisar si eran narcos o tenía armas. 
La tomadura de pelo del Operativo Nacional Ebrard-2012 de la Conago debiera avergonzar a los 
gobernadores porque el problema de seguridad no está en las calles con los raterillos sino en el poder de los 
cárteles para corromper a las policías estatales y municipales. El problema de la inseguridad en el DF se 
localiza ya en el tráfico de drogas para trasiego, venta y sobre todo consumo al menudeo; y se trata, aunque 

las autoridades se nieguen a aceptarlo, de un asunto de fuero común, es decir, de las autoridades capitalinas. 
Y el Operativo Ebrard-2012 no atrapó ya no se diga a una banda de narcomenudistas, sino a algún 
narcomenudista despistado; ni a uno. 
La intención oficial del Operativo Nacional Ebrard-2012 de la Conago tenía la intención de desplazar la 

estrategia federal de lucha contra la inseguridad; sin embargo, ese operativo de la Conago eludió a la 
delincuencia vinculada al narcotráfico, aunque la penetración de los cárteles en las plazas estatales y 
municipales sólo pudo lograrse por la complicidad o miedo de las policías y funcionarios de esos niveles. 

Por lo demás, el saldo de detenidos en el Operativo Ebrard-2012 de la Conago ofrece cifras sin comprobar de 
raterillos detenidos, alguna pistola decomisada y cualquier orden de aprehensión sin ejercer. Es decir, se trata 
de delitos de responsabilidad directa y cotidiana de las autoridades estatales; por tanto, el número de 
detenidos por el operativo prueba sencillamente la incapacidad de las policías para cumplir cotidianamente con 
su función de proteger a la sociedad, debido a que se trataba de violaciones típicas de la ley. 
¿Por qué los gobernantes de la Conago no hicieron antes operativos similares? Sólo cuando inventaron un 

operativo con efectos mediáticos decidieron los gobernadores, y de manera sobresaliente el jefe de gobierno 
del DF, cumplir con su obligación primera: defender a la ciudadanía de los delincuentes; es decir, sólo cuando 
existe una capitalización mediática los gobernantes estatales se desperezaron de su pasividad para hacer su 
tarea fundamental. Luego de cuatro y medio años de jefe de gobierno, en los que la inseguridad subió 30% en 
el DF, Ebrard decidió ahora sí combatir a la delincuencia. 
De ahí que los gobernadores de la república tienen mucho que explicar hoy que presenten la evaluación del 

Operativo Nacional Ebrard-2012 y responder a dos preguntas: ¿por qué hasta ahora? y ¿por qué tan 
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paupérrimos resultados?  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/indicadorpolitico/2011/junio/colum-indicadorpolitico-200611.php 

  

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El Yunque tiene minoría en el consejo panista 
Los 654 delegados que concurrieron ayer a la Asamblea Estatal del Partido Acción Nacional, 
eligieron al Consejo Estatal, que es la máxima autoridad política de ese partido en la entidad. 
Fueron designados 106 consejeros de los que 57 pertenecen al grupo independiente que pretende 
la modernización y el crecimiento real de su partido, y 49 que son del Yunque, la organización 

ultraderechista que desde hace tiempo controla al PAN en Puebla. 
El Yunque es una organización secreta dentro de Acción Nacional, una auténtica burbuja, un grupo cerradísimo 

al que pertenecen los panistas ultras, que ya en el gobierno pretenden imponer su criterio en todo, en lo 
político, en lo económico, en lo social y, ojo, en lo moral. 
Son los panistas de los estados del bajío, que prohíben las minifaldas, como medida preventiva para evitar 
violaciones, porque según su muy especial criterio, las mujeres que las usan provocan que los hombres que las 

ven, delincan. 
Los miembros del Yunque han sido los causantes de que Acción Nacional, pese a ser un partido en el poder 
federal desde hace casi doce años, siga siendo un partido mediano, con una mediocre infraestructura y una 
mala organización. 
Hay estados como Guerrero donde hace seis años, en la elección de gobernador, cuando por primera vez ganó 
en esa entidad un partido de oposición, el PRD, el PAN obtuvo el 2.1 por ciento de la votación, salvando 
apuradamente su registro. 

Seis años después, en las elecciones de este año, el PAN obtuvo el 1.4 por ciento de la votación, lo que le valió 
perder el registro para participar en elecciones locales. 
En el Estado de México, donde hace algunos años gobernó varios de los más importantes municipios de la 
entidad vecina, ahora en la lucha por la gubernatura, ocupa un tercer lugar, muy por abajo del PRI y del PRD. 

En Puebla ganó en las pasadas elecciones locales por dos razones básicas: por la mala planilla de candidatos 
presentada por el PRI, producto de imposiciones en base a compromisos políticos y porque Acción Nacional 
lanzó como candidato a gobernador a un prestigiado expriista, ampliamente conocido en la entidad por los 

puestos públicos que había venido desempeñando. 
El PAN se abre a la sociedad 
Roberto Grajales, uno de los que encabezan al grupo independiente que obtuvo la mayoría de 
Consejeros, dijo algo sumamente importante para el panismo local: ―El partido se abre y deja de ser un 
coto de poder de un pequeño grupo‖. 
Afirmó que a diferencia de quienes no dejaban crecer al partido, pues bloqueaban a los militantes, ahora habrá 

mayor participación de las estructuras partidistas y los comités municipales dejarán de ser oprimidos por la 
dirigencia estatal. Esto, señaló, hará consolidar nuestros triunfos y hacerlos crecer. 
Es decir, se reventó la burbuja panista, muy semejante a la que operó en el PRI hace poco y a la que sigue 
operando en otros partidos como el PRD y Convergencia. 
Los grupos cerrados en los partidos políticos les son verdaderamente nefastos y consecuentemente les son 

nefastos al estado y al país. La apertura del PAN a sus bases y a la sociedad en su conjunto, siempre será 
bienvenida, pues es lo que se espera en una democracia. Acción Nacional es uno de los partidos históricos del 

país, es el que representa a la corriente conservadora que viene, junto con la liberal, representada por el PRI, 
desde la Independencia, la Reforma y la Revolución, a los que se agregó la izquierda en los inicios del siglo XX. 
Buscan nuevas alternativas 
Sin embargo, hay un alto porcentaje de ciudadanos que participaron en las pasadas elecciones 
locales que consideran necesario crear una organización civil que agrupe a todos los ciudadanos sin 
partido, que no quieren participar en las grillas internas y en luchas por puestos públicos que 
seguirán trabajando en su propósito. 

El objetivo es ofrecer una alternativa de participación de quienes no creen ni en el PRI, ni en el PAN, ni en el 
PRD, ni en ninguno de los llamados partidos de la chiquillería. 
Esta idea ha venido cobrando fuerza en Puebla, pues son muchos los inconformes con la situación actual, que 
desean aportar ideas para resolver los graves problemas estatales y nacionales. 
La verdad es que los partidos políticos, cada día decepcionan a más gente, que no encuentra manera de 
canalizar sus inquietudes por no haber alternativas. Esa organización que está en formación, podría resolver el 

problema. 
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Notas breves: El partido Convergencia puede desaparecer: Se dice que el fundador propietario de 
Convergencia, don Dante H. Delgado, busca disolver el partido naranja para convertirlo en el brazo partidario 
de Morena, el movimiento social creado por Andrés Manuel López Obrador. La estrategia del grupo naranja 
es mantener el registro y los privilegios de un partido nacional y, al fundirse con el Movimiento de Renovación 

Nacional, podrá superar su gravísimo problema de la falta de votos para mantener su registro. Al pasar de 
Convergencia a Morena eso quedaría garantizado. En Puebla, los dirigentes del movimiento lopezobradorista, 
pasarían a ser los dirigentes del nuevo partido. Eso explica las posturas irreconciliables que ha venido 
adoptando el diputado José Juan Espinosa……..Ayer en la columna “Templo Mayor”, del diario Reforma, 
de la ciudad de México, se dice que el secretario de Educación en el estado de Puebla, Luis Maldonado 
Venegas, está contemplado, en una terna formada por la fundadora y dueña del Partido Nueva Alianza, para 

dirigir nacionalmente a ese partido…….Le sugerimos leer en el diario español El País, un amplio reportaje 
sobre la violencia en México. Su título es ―México heroico” y aparece en el suplemento dominical. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-200611.php 
 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
De la asamblea panista y el Cobaep 
Dos inclusiones y un descarte. 
Además de ratificar a los nuevos integrantes del Consejo Estatal del PAN para los siguientes tres años, la 
asamblea panista sirvió para aumentar la especulación en torno al futuro de Juan Carlos Mondragón Quintana 
en la dirigencia del partido. 

Cuestionado en reiteradas ocasiones por los trascendidos de la última semana, Roberto Grajales Espina se vio 
obligado a reconocer, en corto, que no está interesado en la presidencia del Comité Directivo Estatal y que por 
lo tanto no buscará quedarse con el cargo que hoy ocupa Mondragón, ya sea que éste se vaya en las próximas 

semanas o hasta octubre de 2012, cuando termina su periodo. 
Ante la insistencia de varios de los militantes que ayer se reunieron en el auditorio del Complejo Cultural 
Universitario, Grajales aseguró que por ahora prefiere continuar en la responsabilidad que tiene al frente del 

Centro SCT Puebla. 
Admitió que tiene planes políticos para el futuro, pero que esos no están en la dirigencia del PAN, sino en el 
Senado de la República. 
Así es, aprovechando que se ha convertido en un operador importante para el morenovallismo, ahora quiere 
ser candidato a senador en el 2012. 
En oposición al descarte de Grajales para suceder a Mondragón, ayer mismo se dieron dos inclusiones. 
Por separado, y también de manera "secreta", Rafael Micalco Méndez y Enrique Guevara Montiel confesaron a 

dos que tres asistentes a la asamblea dominical que buscarán quedarse con la presidencia del Comité Directivo 
Estatal. 
Micalco, quien ya tuvo esa posición en el pasado reciente, se atrevió a afirmar que ya ha platicado el asunto 
con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y que éste muestra disponibilidad para apoyarlo en sus 
aspiraciones. 

Aun así, el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social ya cuenta con un plan "B" para activar en 
caso de que las condiciones no le favorezcan, o de que Mondragón se mantenga donde está hasta octubre del 

siguiente año. 
Ese proyecto alternativo es una candidatura a una diputación federal por la vía plurinominal. 
Guevara representa el segundo caso de inclusión. 
El director de Prevención del Delito y Atención a Víctimas del ayuntamiento de Puebla se reconoció también 
como aspirante a la dirigencia estatal. 
Lejos de los afectos morenovallistas, este miembro distinguido del blanquiazul confía en los buenos oficios de 

panismo tradicional para imponerse a los intereses del gobernador, que, como ya se ha escrito, pretende 
controlar la estructura formal del partido para dirigir todas sus decisiones. 
*** 
Flaco favor le harán al gobernador Moreno Valle quienes digan que a partir de ahora y en lo sucesivo (por lo 
menos en los próximos tres años) será dueño absoluto de las decisiones que se tomen y las acciones que se 
emprendan desde el Partido Acción Nacional. 
Es verdad que la dupla conformada por Grajales y Ángel Alonso Díaz Caneja logró hacerse de poco más de 56 

lugares (pero menos de 60) en el recién integrado Consejo Estatal, no obstante, de eso a cantar que impondrá 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-200611.php
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condiciones, cuando el total de consejeros es de 106, hay todavía una enorme brecha. 
Media centena de consejeros respondiendo a los intereses del panismo ortodoxo no debe ser una cantidad 
despreciable ni menospreciada. 
Ese número, 50, le alcanzará a los Mondragón Quintana, a los Rivera Pérez, a los Aranda Orozco y a los Aguilar 

Coronado para resistir medianamente una confrontación por las candidaturas y la definición de una nueva 
dirigencia. 
Lo saben Grajales y Díaz Caneja. 
Y tan lo saben que insistirán en echar abajo aquella "maldita" asamblea del municipio de Puebla, celebrada el 
22 de mayo, en la que los panistas tradicionales se hicieron de 21 de 24 posiciones en juego. 
Cuidado, que la distribución de consejeros quede como está tampoco significa que los yunquistas tendrán 

fuerza para ganarle al mandatario. 
Eso no ocurrirá. 

Tendrán fuerza, sí, sólo para vender cara su claudicación. 
Por lo pronto la primera prueba se avecina. 
Se materializará cuando arranque el proceso de definición de candidaturas federales en el año por venir. 
*** 
¿Qué le dije? 

Por ser Día del Padre, el Comité Ejecutivo Nacional del PAN no encontraba, hasta el jueves por la noche, al 
valiente que aceptara venir a Puebla el domingo para dar fe de los hechos registrados durante la asamblea 
estatal de ese partido. 
Ante la imposibilidad manifiesta de cuadros más importantes del panismo nacional, Gustavo Madero tuvo que 
mandar como delegado a José Ramón Téllez Juárez, un veracruzano sin trayectoria que se desempeña como el 
número dos de la Coordinación de Estados de la Secretaría de Fortalecimiento e Identidad del CEN. 
*** 

Luis Maldonado Venegas va ganándole la batalla, y por mucho, al ex secretario general del Sindicato Único de 
Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla, Refugio Rivas Corona. 

En una jugada inesperada, el titular de la Secretaría de Educación Pública se sacó de la manga un nuevo 
sindicato que ya cuenta con la toma de nota por parte de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje y que en 
breve peleará por el control del Contrato Colectivo de Trabajo que aún mantiene la anterior representación. 
La nueva organización gremial se llama Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres y lleva como 

secretario general a Ricardo Ordaz Pérez, un profesor que -cosa curiosa-ocupó la tercera cartera en 
importancia dentro del comité ejecutivo que encabezó Rivas Corona hasta el lunes pasado en el Sutcobp: la 
Secretaría de Desarrollo Docente y no Docente. 
Según se sabe, este profesor con estudios de maestría se había convertido en uno de los principales críticos del 
sindicalismo practicado por "el Cuco". 
Me comentan que en el pasado llegó a llamar "mentiroso" y "ratero" a Omar Álvarez Arronte, en público, y que 
recientemente describía la gestión de Rivas Corona como una "época de terror" caracterizada por el 

"autoritarismo", y que definía al Sutcobp y a sus líderes (de los que él formó parte) como un "bastión de lo 
peor del sistema político priista". 
Ahora que Ricardo Ordaz está del lado de "los buenos" seguro que cambiará las cosas. 
Habrá que esperar que lo haga para bien. 

No vaya a ser que las modifique, sí, pero nada más para permutar del tricolor aborrecible al multicolor de 
moda. 
El Colegio de Bachilleres, sus estudiantes y su planta docente necesitan levantarse de la lona. 

Y para eso es prioritario desterrar los intereses políticos. 
Gracias. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
La reforma judicial penal ha puesto de cabeza a los tres poderes 
FUE UNA DECISIÓN política, legislativa, judicial y económica racional, realista, la de los tres poderes: Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial la de postergar el inicio de la Reforma Judicial Penal para el 15 de enero de 2013. Y 

entronizarla gradualmente hasta completarla en 2016, cuando se vence el plazo constitucional. 
TAMBIEN SE DETUVO a tiempo el Código de Procedimientos Penales que entraba en vigor hoy lunes, difiriendo 
su inicio para el 15 de enero de 2013 y su funcionamiento total para el 2016, fecha en que tendrá plenitud la 

aplicación de la reforma judicial penal que ha puesto de cabeza al presidente, a los gobernadores y a los 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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poderes judiciales del país. 
NO SE PUEDE desaparecer de la noche a la mañana el sistema de justicia actual, el escrito e inquisitorial, con 
todas sus inercias, vicios y enormes rezagos y cargas pendientes de trabajo, e instaurar, con un tronido de 
dedos, el nuevo orden acusatorio, adversarial y oral. 

AMBOS SISTEMAS TENDRÁN que coexistir los próximos 5 años con todas las implicaciones y complicaciones 
que se derivarán para los procuradores y administradores de justicia, y la misma ciudadanía que no podrá 
hacer uso pleno de las nuevas garantías constitucionales que tiene en materia penal, porque el aparato de 
justicia no está preparado, entrenado ni capacitado, y el Poder Ejecutivo no dispone de cientos de millones de 
pesos para dotarlo de la infraestructura humana, material y administrativa que requiere. 
CORRIERON YA TRES años desde que se aprobó la Reforma Constitucional para renovar de forma y de fondo el 

sistema judicial penal nacional. Y la administración anterior dejó pasarlos entre el desgano y la indiferencia. La 
gestión de Rafael Moreno Valle tendrá que hacer fuertes desembolsos contra reloj los próximos 5 años para, 

para poner a Puebla al corriente en este cambio radical.  
EL VIERNES PASADO el Congreso del Estado dio pasos en firme en esta tarea, al aprobar la Reforma a la Ley 
Orgánica del Poder Judicial, que crea la nueva estructura administrativa y operativa en torno a la cual 
funcionará el nuevo sistema de administración y procuración de justicia. 
DIVIDE AL ESTADO en 6 regiones judiciales, teniendo como soporte el juicio oral, acusatorio y adversarial, para 

el desahogo de los delitos graves: homicidio, violación, secuestro, criminalidad organizada, desaparición 
forzada, terrorismo. 
NO PREVE, COMO seguramente lo hará más adelante, el fortalecimiento y diversificación de los tribunales de 
mediación para la solución rápida, clara y transparente de las querellas no graves entre particulares.  
TAMBIEN APROBÓ MODIFICACIONES y reformas que derogan y adicionan la mencionada Ley Orgánica, que 
configuran la nueva estructura humana y administrativa del poder judicial, con la creación de Juzgados y jueces 
especiales: de exhorto, que se encargarán de desahogar las cargas excesivas de los juzgados ordinarios; 

Juzgados de control, los encargados de realizar las investigaciones de los delitos en coordinación con los 
agentes del Ministerio Público. 

JUZGADOS DE EJECUCIÓN de sanciones y sentencias; Juzgados para adolescentes; Juzgados de Extinción de 
dominio, que se encargarán de pasar a poder del Estado los bienes inmuebles involucrados en operaciones de 
los cárteles del narco y sus cómplices; Juzgados municipales; Juzgados de paz civiles; y Juzgados 
supernumerarios e itinerantes. 

PARA LA PRÁCTICA de juicios orales se crearon 6 Regiones Judiciales que empezarán a funcionar en fechas 
escalonadas: el 15 de enero de 2013, Teziutlán. El 17 de septiembre de 2013, Huauchinango. El 17 de 
septiembre de 2014 iniciará Matamoros y Tehuacán. El 17 de marzo de 2015 abrirán Cholula. Y la capital, 
Puebla, iniciará el 17 de junio de 2016. Se empieza por los pies para acabar con la cabeza. ¿Por qué?. Por 
inexperiencia, inseguridad y temor a las equivocaciones y tropiezos. 
LA NUEVA ESTRUCTURA del Poder Judicial también contará con Centrales de diligenciarios, para evitar los actos 
de corrupción que se dan hoy en día por el tráfico en las notificaciones judiciales. 

LO QUE NO pudieron detener ni postergar el Congreso, el Judicial y el Ejecutivo, pero se les convertirá en un 
alud atronador al paso de los años, es la ley de reinserción social o reforma penitenciaria que hoy lunes arranca 
simultáneamente en todas las entidades del país.  
EL PRONÓSTICO DE ruidoso fracaso en el cumplimiento de esta ley es anticipado. Sólo hay que recordar que 

sus objetivos primordiales son esencialmente los mismos que desde hace 40 años se propusieron en la primera 
gran Reforma Penitenciaria que impulso el jurista Sergio García Ramírez. Y cuatro décadas después se han 
alcanzado en su más mínima y pobre expresión. Lo que plantea es un sistema carcelario de primer mundo, con 

recursos de un país y un estado subdesarrollados. 
A RESERVA DE abordar este tema, que asemeja la repetición de una utopía, adelantamos que el Congreso del 
Estado aprobó la semana pasada la simbólica, precaria e insuficiente creación de tres juzgados de ejecución de 
sanciones, para dar respuesta, a partir de hoy lunes, a los cientos o miles de requerimientos de libertades 
anticipadas que los sentenciados que purgan penas en las prisiones del Estado les demandarán para acogerse a 
los beneficios del nuevo sistema de extinción de penas. 

SISTEMA QUE YA existía con otras modalidades y dependía del Poder Ejecutivo, cuyos funcionarios de alta 
jerarquía, en la reciente administración, se hicieron millonarios con la compra venta al mejor postor de las 
diversas modalidades de libertades anticipadas. 
DESDE HOY EL Poder Judicial y concretamente los jueces de ejecución de sanciones tendrán bajo su 
responsabilidad este régimen de beneficios preliberacionales a los sentenciados, cuyo propósito es aliviar el 
inhumano hacinamiento que convierte a los presidios en universidades del crimen, y que deberá estar sujeto a 

las disposiciones de la ley, no a la avidez pecuniaria de los jueces, como sucedía entre los venales jerarcas del 
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Poder Ejecutivo. Continuamos el lunes venidero. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(En Punto) 
 
Ya se había tardado el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en volver a meter el pie en el 

complejo tema de los vendedores informales. 
Después de que trascendiera que en este mismo mes, la administración que encabeza iba a desalojar el 
mercado de "artesanías" de Analco de comerciantes informales que tienen cualquier tipo de perfil, menos el de 
artesanos, ayer dijo que siempre no. 
Sí, igualito que aquella vez que primero sostuvo que no permitiría la instalación de ambulantes en los 
alrededores de La Feria de Mayo y después, tras una protesta de los comerciantes perjudicados, reculó para 

cambiar de opinión. 

Ahora ocurre lo mismo. 
Eduardo Rivera dijo que será en los próximos meses, eso sí, antes de que concluya el año, cuando el 
Ayuntamiento capitalino integre primero el padrón de comerciantes y establezca después mecanismos para el 
pago directo de cuotas a Tesorería. 
Sólo al finalizar este proceso podrá emprenderse el reordenamiento en Analco. 
¡Qué pena! 

Eso sí, como armándose de valor, adelantó que de momento no tiene alternativas para reubicar a los 
informales. 
¿Cómo ve? 
No obstante que desarrollan una actividad ilegal, resulta que la autoridad municipal tiene que conseguirles un 
nuevo sitio para vender. 
*** 
Quien ya le bajó al tono de su discurso es el presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa 

Pérez. 
Pese a las fuertes declaraciones que había expresado recientemente acerca del conflicto de límites territoriales 
con Puebla, aun después de haberse presentado junto con Eduardo Rivera en el Congreso para presentar un 
dizque acuerdo común, ayer ya afirmó que no será autor de ninguna controversia constitucional ni cualquier 
otro recurso jurídico para pelearle a la mala a Puebla. 
Lo que sorprende es que también pronosticó que este conflicto territorial podría llevarse de tres a cinco años 
antes de su resolución. 

¿No será que el señor Huepa ya recibió un buen regaño y mejor prefiere deslindarse del asunto para que sea 
otro edil, quizá su sucesor, quien le de carpetazo final? 
Es pregunta. 
*** 
Víctor Cervantes Rojas, el aguerrido secretario general del sindicato de trabajadores de Volkswagen, pretende 
emular a su antecesor José Luis Rodríguez Salazar. 

Cervantes termina a finales de este 2011 el periodo de cuatro años para el que fue elegido en la planta 
armadora, pero, consciente ya y gustoso de las mieles que arroja esta representación, confesó a los reporteros 

que le preguntaron sobre el tema que quiere reelegirse en el cargo. 
La declaración no sorprende. 
¿Quién con todos los intereses que se juegan en esa fábrica, la más importante del estado, no querría disfrutar 
cuatro años más? 
Rodríguez Salazar lo intentó y lo logró (y hasta en regidor del Ayuntamiento de Puebla se convirtió). 

La interrogante que se presenta ahora tiene que ver con lo que digan por su parte los trabajadores y los 
intereses de poder, de muchos grupos, que ahí cohabitan. 
"Lo importante en las elecciones que se avecinan será la evaluación del trabajo del primer periodo, y salvo que 
hubiera una revisión salarial desastrosa (en marcha actualmente), esa evaluación será un factor que influya (a 
su favor) en la decisión de mis compañeros", expuso. 
Lo malo para esa misma revisión salarial es que el interés político del líder de los trabajadores podría llevar a 
todo el sindicato a pelear por una causa imposible. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
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(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Puebla, el paraíso de las universidades cua cua de México 
* Entre las incorporadas a la BUAP hay varias escuelas patito 

* Empate técnico en el Consejo Estatal del PAN 
* Hoy emplazarán a huelga al Cobaep, en demanda de contrato 
Uno de los mayores retos que la actual administración estatal enfrentará en el terreno educativo es la 
proliferación de universidades patito, que sexenio con sexenio se han multiplicado. 
De qué le sirve a Puebla ser el estado con más instituciones de educación superior en el país —con 

246—, si de ésas solo siete u ocho cuentan con acreditaciones nacionales, y sólo dos con acreditaciones 
internacionales. 

De ahí la importancia de la tarea que la Secretaría de Educación Pública del estado se echará a 
cuestas en los próximos meses para exigir a las instituciones de educación superior de la entidad mínimos 
de calidad y una evaluación externa de acreditadoras y certificadoras reconocidas, so pena de perder 
los reconocimientos de validez oficial de estudios (revoes) con que actualmente cuentan. 
En este terreno, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla tiene mucho que aportar con sus 
escuelas profesionales incorporadas, la mayoría de las cuales son propiedad de funcionarios y 
exfuncionarios de la institución, que poco o nada han hecho por acreditar los programas de licenciatura y 

maestría que imparten en sus instalaciones. 
Actualmente la BUAP cuenta con 12 escuelas profesionales, en las que se ofrecen 48 programas de 
licenciatura, ninguno de los cuales cuenta con el aval del Consejo para la Acreditación de la Educación 
Superior (Copaes) y los Consejos Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES). 
Esta situación no puede ni debe continuar, pues si los egresados de esta docena de escuelas incorporadas a 
la BUAP presumen un título expedido por la máxima casa de estudios, lo más conveniente es que los dueños 

de estas instituciones también acrediten las licenciaturas que ofertan para no confundir al mercado 
laboral colgándose de méritos que no les corresponden. 
Las escuelas profesionales incorporadas a la BUAP son las siguientes: Centro de Estudios Las Américas; 
Instituto de Estudios Superiores en Arquitectura y Diseño; Instituto de Estudios Avanzados Siglo XXI; 
Centro de Estudios Universitarios del Instituto Cristóbal Colón; Colegio Universitario de Puebla; Escuela de 
Jurisprudencia y Humanidades; Instituto de Ciencias Jurídicas de Puebla; Centro de Investigación y 
Estudios Universitarios para el Desarrollo; Centro de Investigación y Estudios Superiores de 

Estomatología y Salud; Instituto Poblano de Estudios Superiores; Colegio Universitario Tolteca de México; 
y Centro Educativo de la Región de Texmelucan. 
Otra cuestión que también contribuiría en buena medida a evitar la proliferación de universidades 
patito, es la revisión de las últimas instituciones de educación superior que hacia el final del sexenio 
marinista se autorizaron a funcionarios, periodistas y prestanombres, algunas de manera francamente 
irregular y al margen de la normatividad vigente. 
De acuerdo con un reporte preliminar de la Dirección General de Educación Superior (DGES), entre 2008 y 

enero de 2011 se aprobaron 39 instituciones de educación superior y se otorgaron 296 nuevos 

revoes, algunos condicionados a la observancia de una serie de requisitos que no se ve cómo sus beneficiarios 
puedan cumplir. 
Ojala éstos sean los primeros en revocarse, como una clara y contundente señal de que el combate a las 
universidades patito va en serio y no se trata de una promesa más de inicio de sexenio, como la que hicieron en 
su momento Melquiades Morales y Mario Marín. 

EN CORTO 
Sin contratiempos se desarrolló este domingo la asamblea estatal del PAN, en la que se conformó su 
Consejo Estatal con 106 miembros, 96 electos en asambleas municipales y por el CDE, y 10 adicionales bajo 
la figura de consejeros exoficio y vitalicios. 
En términos generales se puede decir que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y sus operadores el 
senador Ángel Alonso Díaz Caneja, y el delegado de la SCT, Roberto Grajales Espina, obtuvieron la 
mayoría —entre 56 y 60 consejeros—, pero que esta apretada ventaja numérica tampoco les da amplios 

márgenes de maniobra frente al grupo del dirigente estatal, Juan Carlos Mondragón Quintana, y sus 
aliados yunquistas. 
No obstante, Ana Teresa Aranda instó a los panistas a no arrodillarse ante nadie y menos ante el 
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gobernador. 
Durante el discurso de Juan Carlos Mondragón se dieron algunos abucheos, de los cuales más tarde se 
deslindó el gobernador Moreno Valle por conducto de su secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, a través de una llamada telefónica. 

En su mensaje, el dirigente estatal del PAN llamó a la militancia a dejar atrás las diferencias, pues de lo 
contrario, un lobo con piel de oveja de cabello engomado y aspecto de estrella de televisión, será 
quien les gane la presidencia de la república en las elecciones de 2012. 
*** 
Este lunes se confirmará la especie que el jueves por la noche le adelanté sobre una nueva dirigencia 
sindical en el Colegio de Bachilleres del estado de Puebla, que ya habría sido reconocida por la Junta 

Local de Conciliación y Arbitraje dándole la toma de nota a su comité ejecutivo. 
La confirmación podría darse cuando este lunes el tribunal laboral del estado informe de un emplazamiento a 

huelga al Colegio de Bachilleres en demanda de la titularidad del contrato colectivo de trabajo de esta 
institución. 
El nuevo sindicato tendría como secretario general a Ricardo Ordaz Pérez, quien fue parte de la anterior 
dirigencia sindical encabezada por Refugio Rivas Corona. 
*** 

Aunque el expresidente de la Gran Comisión de la pasada legislatura, Humberto Aguilar Viveros, dio como 
caso cerrado el juicio promovido por Germán Gabriel Alejandro López Brun en contra del Congreso del 
estado, que no lo ratificó como magistrado del Tribunal Electoral del Estado (TEE), será este miércoles 
cuando la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resuelva en definitiva este litigio que se ha 
prolongado por cuatro años y medio. 
El proyecto de resolución que los ministros de la Segunda Sala del máximo tribunal del país votarán el 
miércoles corre a cargo del ministro Sergio Salvador Aguirre Anguiano. 

El juicio de amparo que López Brun promovió en contra del Congreso del estado en noviembre de 2006, 
cuando éste decidió no ratificarlo como magistrado del TEE, se ha ventilado en las últimas tres 

legislaturas: en la LVI, que encabezó Pericles Olivares Flores; en la LVII, que estuvo a punto de ser 
sancionada por desacato y de la cual formaron parte Humberto Aguilar, como presidente de la Gran Comisión 
y Pablo Fernández del Campo como presidente de la Comisión de Gobernación; y la LVIII que es la actual y 
es presidida por Guillermo Aréchiga Santamaría en su condición de líder de la Gran Comisión. 

*** 
Simón dice: 
―El más importante y principal negocio público es la buena educación de la juventud.‖ 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 
 

Jardín del Arte será regresado a Puebla Verde; estudian cobrar estacionamiento 
Dentro de los espacios públicos ideales que existen en la ciudad de Puebla para el ejercicio físico y recreación, 
sin duda está el Jardín del Arte, que cuenta con extensas zonas verdes arboladas, tiene un mantenimiento 
aceptable y se respira aire fresco y ambiente agradable. El espacio verde fue la cereza del pastel durante el 

gobierno marinista. Gracias a la presión social de los poblanos, el lugar no se convirtió en un desarrollo 
inmobiliario más. 
Por todas estas características, la afluencia de visitantes, -niños, jóvenes, adultos y ancianos-, es más que 

aceptable, además de que no hay un costo para ingresar al Jardín del Arte, así como tampoco, cobro para 
estacionamiento. Todo es gratis, ya sea para hacer ejercicio o para convivir con la familia. Un lugar ideal. 
Ahora, de acuerdo con las pláticas que vienen sosteniendo funcionarios del gobierno estatal, es inminente el 
regreso del Jardín del Arte, a manos de Verónica Mastretta, Presidenta del Patronato Puebla Verde, quien 
efectivamente tuvo un mantenimiento aceptable del espacio, pero no tanto como se encuentra en estos 
momentos. 

Dentro de los puntos de acuerdo, según se supo, una vez que sea regresado el Jardín del Arte a Puebla Verde, 
está que la entrada siga siendo gratis, pero se está estudiando que el único cobro sea por estacionamiento. Sin 
duda una buena medida para contar con recursos económicos para continuar con el mantenimiento y 
conservación del parque. 
El Patronato Puebla Verde, en el pasado, aplicó cuota de 10 pesos por personas para ingresar al Jardín del Arte, 
independientemente de los recursos que se hacía llegar por alquilar el espacio para eventos masivos, que 

prácticamente destrozaban las zonas verdes y en ocasiones cerraban el espacio, antes y después de cada 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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espectáculo. Ojalá y quede prohibido este tipo de eventos, porque el Jardín del Arte es uno de los pocos 
espacios que le quedan a los poblanos para el ejercicio y la recreación. 
LA RUMOROSA CON LAS RESERVAS DEL CASO 
…En los corrillos políticos de Casa Aguayo, se comenta que la esperada entrevista entre Ricardo Henaine y 

Rafael Moreno Valle, ya se dio, pero no en las mejores condiciones para el empresario. El mandatario estatal fue 
claro y enérgico con el polémico empresario a quien, palabras más, palabras menos, le dijo, según trascendió, 
que él era el gobernador del Estado. Si se le quitó Valle Fantástico, simplemente porque era un fraude; si se le 
quitó el edificio donde estaban las oficinas del periódico El Heraldo de Puebla, porque es inmueble propiedad del 
Gobierno del Estado y no se cumplieron con las cargas, por las que fue dado en comodato. Fue más allá, cuando 
le dijo, que lo mismo hará con el aeropuerto "Hermanos Serdán" de Huejotzingo, porque necesita reactivarse y 

en manos de Ricardo Henaine, es un "elefante blanco"….LA JUSTICIA SE POLITIZA.-El gobierno calderonista, 
se ha distinguido por aplicar el terrorismo político, previo a un proceso electoral. Hace "manita de puerco" para 

que los candidatos de su partido, Acción Nacional salgan triunfantes. Ahora, a unos días de las elecciones en el 
Estado de México para gobernador y a unos meses para el relevo presidencial, empieza a ejercer presión, a 
través de la Procuraduría General de Justicia, -su garrote político-, con sacar expedientes negros de ex 
mandatarios estatales. Nuestros informantes, que tienen buenas relaciones entre funcionarios de la PGR, nos 
aseguraron que la mira del fusil está dirigida a "pájaros de altos vuelos" del otrora gobierno marinista. Nos 

proporcionaron extra oficialmente algunos nombres de quienes están a un paso de la guillotina, pero habrá que 
investigar bien para confirmar…SIN LAS HERRAMIENTAS.-El Hospital Norte de Puebla, olvidado por mucho 
tiempo, está consolidando a un buen equipo de especialistas, pero desafortunadamente éstos carecen de las 
herramientas necesarias para el desempeño de su trabajo. Ejemplo: Falta un banco de sangre, por ello los 
médicos se resisten a practicar cirugías de alto riesgo por temor a que muera el paciente, el nosocomio no tiene 
salidas de emergencia, escasea el material quirúrgico y es marcada la carencia de 
medicamentos….SIMPLEMENTE JUSTICIA.-Cuentan que cuando se inició la actual administración 

morenovallista, el Coronel Raúl Velazco de Santiago de 86 años, personaje emblemático de Puebla y los 
poblanos, le fue comunicado que quedaba fuera de la nómina del Gobierno del Estado. Pasaron los días, 

semanas, meses y nada. Enterado de esta injusticia, fue el propio Rafael Moreno Valle Rosas quien lo llamó por 
teléfono para saludarlo y ratificar su nombramiento como asesor del gobierno del Estado. No podía ser para 
menos, cuando el coronel Velazco de Santiago en sus momentos de gloria, con los famosos mosaicos, bandas de 
guerra, de música y vistosas descubiertas del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec, dieron imagen y 

posicionaron a Puebla en un lugar envidiable. SALUCITA DE LA BUENA 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11182:la-hora-política&Itemid=333 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Doctores y licenciados  
Para salir un poco de política aldeana, las ahora céntricas balaceras y demás, hay que actualizar la llamada Hoja 

de Vida. Los títulos como licenciado y doctor son ya cosa del pasado. Quien no tiene un título hoy en día es 
porque no quiere. 
Aquí van algunas sugerencias para mejorar el impacto del ―Curriculum Vitae‖: 
* Coordinador de Movimientos de Información Interna. (Celador). 

* Especialista en Logística y Distribución de Documentos. (Mensajero). 
* Experta en Terapia Visual y Distracción Ocupacional. (Bailarina de Table Dance). 
* Coordinador Adjunto de Control de Admisiones y Salidas de Personal. (Portero). 

* Coordinador Oficial de Movimiento Nocturno. (Vigilante). 
* Distribuidor Externo de Recursos Humanos VIP. (Chofer de Taxi). 
* Especialista en Logística de Energía y Combustible. (Despachador de Gasolinera). 
* Auxiliar General de Servicios de Ingeniería Civil. (Albañil). 
* Enlace Externo Avanzado en Logística de Documentos. (Mensajero con Moto). 
* Consultor de Asuntos Generales y No Específicos. (Adivino, Brujo, Lector de Cartas). 

* Técnico de Marketing Dirigido. (Repartidor de Volantes). 
* Especialista en Logística de Alimentos. (Mesero). 
* Experto en Clasificación y Acopio de Perecederos. (Vendedor de Verdura y de Fruta). 
* Abastecedor Cualificado de Sólidos y Líquidos en Lugares de Alta Concentración. (Vendedor de Cerveza y 
Botanas en un Estadio). 
* Distribuidor Externo de Productos Importados de Alta Rotación. (Vendedor Ambulante). 

* Experta en Sexología y Terapia de Relaciones Personales. (Prostituta). 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11182:la-hora-política&Itemid=333
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* Técnico en Mantenimiento Sanitario de Vías Públicas. (Barrendero). 
* Experto en 'Freelance'. (Trabaja En Lo Que Sea). 
* Especialista en Fitotecnia Doméstica. (Jardinero). 
* Experto en Distribución de Música y Cinematografía. (Vendedor de Discos Piratas). 

* Director General Adjunto de Asuntos sin Importancia. (Diputado o Senador de la República). 
* Coordinador de Convenios, Inversiones, Primeras Piedras, Nombramientos y Representaciones. (Gobernador). 
* Subcoordinador de Convenios, Inversiones, Primeras Piedras, Nombramientos y Representaciones. (Secretario 
de Gabinete). 
* Técnico en Recepción y Archivo Definitivo de Recursos Humanos. (Sepulturero). 
MARÍN ¿BRUJO, ADIVINO O CASUALIDAD? 

Pasando a cosas más serias es de destacarse la profecía del anterior gobernador Mario Marín. Lo dijo y se 
publicó en todos los diarios y portales del 15 y 16 de diciembre de 2010, a propósito de la ejecución de un 

excomandante de la Policía Judicial, hoy Ministerial, enfrente de Casa Aguayo, sede oficial del gobierno estatal: 
"Yo no quiero que el 2 de febrero -no lo deseo porque aquí voy a seguir viviendo, aquí va a vivir mi familia, aquí 
van a vivir mis hijos, aquí vamos a vivir todos- no quisiera que tuviéramos balaceras en el centro o en Plaza 
Dorada o que los caminos hacia Teziutlán o Zacatlán estuvieran tomados por la delincuencia. 
―Puebla no es una isla y es altamente vulnerable a la intromisión del narco al colindar con Distrito Federal, 

estado de México, Hidalgo, Morelos, Guerrero y Oaxaca y dependerá de las próximas autoridades contener la 
violencia. 
Esto lo dijo Marín. Su profecía se empieza a cumplir. Ahora las autoridades hablan casi como la anterior 
administración que decía ―se trata de hechos aislados‖. Ahora se dice: ―no sacar los hechos de contexto‖. 
¿Marín es brujo, adivino o fue casualidad? ¿Sabía algo acaso que la generalidad de personas no sabe? 
En fin, como escribió Roque Dalton García en su poesía ―Vida, Oficios‖: 
Insoslayable para la vida, 

la nueva vida me amanece: es un pequeño 
sol con raíces que habré de regar mucho 

e impulsar a que juegue 
su propio ataque contra la cizaña. 
Descubrir, 
descifrar, 

articular, 
poner en marcha: 
viejos oficios de los libertadores y los mártires 
que ahora son nuestras obligaciones 
y que andan por allí contándonos los pasos: 
del desayuno al sueño, 
del sigilo en sigilo, 

de acción en acción, 
de vida en vida. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11181:doctores-y-
licenciados&Itemid=333 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Y se repite ya, la luna de hiel entre gober y alcalde  
El gobernador estaba más molesto de lo acostumbrado con el presidente municipal de Puebla. 
La principal razón era que al interior de su partido le llevaba las contras. 
Se había aliado con los duros para ganar y exhibir a sus operadores. 
En la primera oportunidad que tuvo se lo recriminó: 
-Oye, creo que hay que replantear todas las obras conjuntas que tenemos para la capital-, le dijo con 

severidad. 
-¿Por qué?- 
-Porque te aliaste para llevarme las contras y eso no se vale. Mi gobierno hará lo suyo y tu lo que te 

corresponde-. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11181:doctores-y-licenciados&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11181:doctores-y-licenciados&Itemid=333
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-Yo no me alié con nadie contra tí, gobernador; yo no me meto en asuntos del partido en el interior del estado 
como tú sí lo haces-. 
-Pues me queda claro que estás contra mí, así que estaré un rato en tu evento nada más, porque tengo más 
cosas importantes que hacer. Viene el Presidente de la República.- 

Se tomó la foto y se marchó. 
El alcalde de Puebla se quedó congelado y después de su ceremonia oficial partió hacia un viaje al extranjero. 
El gobernador aprovechó el momento para realizar, durante su ausencia, diversos proyectos de obra en la 
capital. 
Dejó constancia de que existía ya una auténtica luna de hiel. 
Usted apreciable lector elija cuál es la opción de fórmula numerada que corresponde a los personajes en el 

diálogo antes expuesto: 
1.- Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres. 

2.- Mario Marín Torres y Enrique Doger Guerrero. 
3.- Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera Pérez. 
Nota bene: 
¿Quién se chingó a quién? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6536&Itemid=70 

 
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
Internet, el único medio que ha crecido en Puebla  
EEl consumo de Internet sí ha crecido en Puebla y aunque la gente lo utiliza más para entretenimiento o para 
circular en las redes sociales, poco a poco está emigrando a él para enterarse de lo que ocurre en nuestro 
entorno local. Naturalmente, los portales de noticias poblanos, aún tienen poca circulación entre la población en 
general… pero también han crecido en consumo en los últimos años. 
Estas son algunas de las conclusiones que podemos sacar de nuestro Estudio de Consumo de Medios en Puebla 

en su última parte, correspondiente a la Encuesta sobre el uso de Internet, que levantamos en el BEAP hace 
unos días a una muestra muy representativa de poblanos. 
Y sin embargo, de éste último ámbito, por ser el que muestra más claros indicios de crecimiento e importancia, 
ya estamos realizando un estudio mucho más amplio en temas, profundidad y alcances de mercado. En un 
tiempo les daremos noticias de éste, espérenlo. 
Por lo pronto, el dato importante que nos sirvió como filtro de la Encuesta: Un 44 % de la población declara 
que sí utiliza Internet, mientras que el 56 % dijo que no. 

En otras palabras, casi la mitad de la gente ya usa internet… para lo que sea, pero acepta que se mete a la web 
para muy diversas cosas. Y comparando el dato con nuestro último estudio al respecto (2010), observamos que 
ha crecido el consumo, pues pasó de 35.7 % a 43.9 %. 
Es el único medio que ―creció‖ en nuestros estudios. Porque tanto el consumo de TV, como de Radio y –ni se 
diga- de Periódicos impresos, bajó proporcionalmente. Y si comparamos los cuatro Medios, aunque TV y Radio 
aún están por encima de Internet, los primeros han bajado en consumo (de acuerdo a las gráficas que 

presentamos la semana pasada), pero el segundo ha crecido. 
Y creemos que es cuestión de unos 5 o 6 años para que Internet supere al consumo de Radio y quizás iguale al 

de TV. En 10 años probablemente sea el medio de mayor consumo en México y el mundo. 
Ahora bien, quisimos saber para qué se ―meten‖ los poblanos a Internet y por ello les preguntamos cuál es la 
última página web que visitó: 
Un 21.2 % nos dijo que ―Google‖, lo cual nos indica que la mayoría se introduce a la red para realizar alguna 
búsqueda. Pero 20.6 % nos respondió que a ―Facebook‖, lo que nos habla de la popularidad de las redes 

sociales, específicamente ésta, la más famosa para todos. 9 % mencionó que se mete a temas educativos 
(distintas menciones agrupadas: Wikipedia, tareas, investigaciones, etc.). 
Después, 7.4 % mencionó a portales de noticias (distintos), lo cual nos indica que cierto número de personas 
se mete a Internet a informarse. Claro, otro 5.8 % dijo que se mete a YouTube, otro de los portales de 
entretenimiento más popular entre jóvenes y no tan jóvenes. 5.3 % se mete a Hotmail a revisar correo 
electrónico. 4.8 % busca entretenimiento en general (distintas páginas… hasta porno). 3.7 % de personas, 
sobre todo los jóvenes, se mete a descargar música (por eso también ha bajado el consumo de radio). 

El resto de menciones se puede observar en la tabla correspondiente. 
Aclaramos que la pregunta fue sobre la ―última‖ página web que visitó el encuestado, no la única. Vamos, 
muchos pueden contestar varias páginas favoritas, o bien, haber consultado varias… aunque respondieron 

sobre la que más recordaron. Creemos que esto último es lo más importante. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6536&Itemid=70
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Posteriormente también quisimos saber sobre el tema específico del uso de dos de las redes sociales, ante su 
notable crecimiento e importancia: Un 45.3 % de los ciudadanos nos dijo que sí tiene cuenta de Facebook, 
mientras que solo el 2.6 % mencionó a Twitter. El 42.1 % dijo que ―Ninguna‖ y un 10 % respondió que ambas. 
En otras palabras, un 55 % (más de la mitad de los usuarios de Internet) sí tienen Facebook o Twitter (claro, 

mucho más Facebook). 
¿Se entiende la importancia de las redes sociales en la actualidad? ¿Ya lo habrán comprendido los políticos, que 
piensan que ―controlando‖ a los medios (tradicionales) pueden manipular a la opinión pública? 
No: Hoy la verdadera opinión pública mediática… se está formando instantáneamente en las redes sociales e 
Internet en general. Y son gratis. Y ahí realmente se están expresando ciudadanos comunes y corrientes, no 
solo los tradicionales ―formadores‖ de opinión (periodistas o líderes). 

Obviamente, nos interesaba saber (pues ese era el objetivo fundamental de todo el estudio) si los poblanos 
usan Internet para consumir noticias o estar informados: Un 32 % nos dijo que sí lo hace, aunque 53 % 

reconoció que no. El 15 % dijo que ―a veces‖. Lo cual nos indica que el 47 % de ciudadanos revisa, aunque sea 
a veces, las noticias por Internet. 
Y a aquellos que dijeron sí usar Internet para informarse, se les preguntó de inmediato sobre el Portal de 
Noticias al que acude para ese objetivo: El 24.4 % no recuerda exactamente cuál. Pero el 11.6 % dijo que por 
―MSN‖, lo cual resulta lógico, pues es el portal al que se meten para revisar el correo electrónico la gran 

mayoría de personas. 
Después, 9.3 % mencionó a ―Noticias Google‖ y 8.1 % a ―Yahoo‖. Creemos que son los mismos motivos de 
acceso que para MSN. 
Y después ya aparece alguna página específica; y nos llamó la atención que sea la de ―El Sol de Puebla‖ (5.8 
%). No estamos seguros si en ese periódico se han dado cuenta de ello, pues su portal es un tanto 
desangelado y tradicional. Con el mismo porcentaje de menciones se coloca ―Noticieros Televisa‖, que creemos 
que tiene más interactividad en su propuesta. 

Luego los poblanos mencionaron a ―CNN‖ o ―La Jornada‖ con 4.7 %. Un 3.5 % citó a ―Cinco Radio‖ y a ―El 
Universal‖. 2.3 % respondieron que ―El Blog del Narco‖, ―Reforma‖ (que cobra por su servicio) o ―TV 3‖. Con 

1.2 % de menciones se colocan varios de los portales poblanos más conocidos (entre los que consultan 
noticias). 
Es importante mencionar que la pregunta fue buscando una respuesta espontánea, o sea, niveles de 
recordación efectivos. 

Y las conclusiones inmediatas son: 1. El grueso de la gente no necesariamente se mete a Internet para buscar 
noticias. 2. Se informa por vía de las páginas nacionales más conocidas. 3. Los portales poblanos solo son 
consumidos… por los poblanos a los que nos interesa la política, que somos la enorme minoría (el círculo rojo 
poblano, pues). 
Preguntamos después sobre la credibilidad de algunos de los más importantes portales de noticias 
mencionados. Curiosamente, el de mayor credibilidad es el de MSN (porque es al que mayormente está 
expuesto el usuario). 

Finalmente, solo por curiosidad, también quisimos saber si la gente conocía o acudía a algún portal de noticias 
poblano, pero dándole una lista de ellos. La lista es arbitraria y la diseñamos simplemente por incluir a algunos 
de los más conocidos por nosotros y la clase periodística y política locales. No obstante, coincide un poco con 
las menciones que se hicieron cuando se pidió al encuestado una mención espontánea sobre el tema. 

También aclaramos que este ―ranking‖ no tiene que ver con otras mediciones de empresas que se dedican a 
verificar cuántas visitas o ―clicks‖ tienen diariamente los distintos portales. Repito: Es nivel de recordación y 
menciones. Simplemente… pero creo que es lo más importante: Qué tanto recuerda una persona la ―marca‖ 

mencionada (exactamente como cualquier marca comercial o de servicios). 
Así pues, ante la mención de los distintos nombres de 6 portales de noticias poblanos, la gente respondió de la 
siguiente manera: 
Un 16.9 % respondió que sí ―ha consultado‖ el portal ―Puebla On Line‖. Así ocurrió y creemos que el nombre 
ayuda mucho a dicho portal. 
El segundo lugar en menciones fue para ―Periódico Digital‖, que alcanzó 15.6 %. 

Le sigue ―E-Consulta‖ citado por 12 % de encuestados. 
Después, con 8.5 % de respuestas, está el portal ―La Quinta Columna‖. 
―STATUS‖ fue mencionado por 7.1 % de personas encuestadas. 
Y finalmente, de reciente creación, el portal ―Sexenio‖ tuvo 2.8 % de menciones. 
Repito una vez más, así fueron mencionados los portales enlistados. No preguntamos por ninguno más. Pero 
también es cierto que a ―respuesta espontánea‖ tampoco fue mencionado ningún otro sitio de noticias poblano. 

Con esto terminamos el Estudio BEAP de Consumo de Medios en Puebla 2011. 
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Solo nos queda mostrarles algunas segmentaciones interesantes para ir construyendo algunas (solo algunas) 
―Tipologías de Consumidores Poblanos‖. El próximo miércoles se las comparto. 
Les reitero también a los interesados, que todas las gráficas y resultados de dicho Estudio presentados hasta 
hoy, solo son generales. Existen ―N‖ cantidad de segmentaciones y cruzamientos… por sexo, edades, 

escolaridad, ocupación, zonas y hasta preferencia electoral de todas y cada una de las preguntas y medios 
analizados. Creo que son un instrumento invaluable para los propios medios, empresas de publicidad y 
mercadotecnia, Universidades, Partidos, Gobiernos e iniciativa privada en general. 
Gracias. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6543&Itemid=72 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Los Ceresos en tiempos de Ardelio 
Hace algunos días, sendas investigaciones periodísticas desnudaron con precisión y agudeza la cloaca que 

sigue y seguirá siendo, tristemente,  el sistema penitenciario poblano. 
Primero el pasado lunes 6 de junio, aquí se publicó una radiografía de la manera en que los hermanos Tiro 
Moranchel se conducen como los amos y señores del penal de San Miguel, obviamente con la 
complacencia de su actual director, Juan Roberto Montes Romero. 
Al día siguiente, el periodista Fermín García, de La Jornada de Oriente, hizo una amplia crónica del 
pachangón de miedo, en el que hubo de ―todo‖ –y todo es todo-, organizado por un grupo de internos de 

este penal  para agasajar con motivo de su cumpleaños a este mismo funcionario. 
A manera de respuesta, el miércoles 8 aparecieron publicadas en diversos medios de comunicación, las 
palabras del nuevo jefe de todos los Ceresos, Roberto Olivares Mojica, quien aceptó, no sé si con torpeza o 
en un abierto un acto de cinismo, que su subordinado, Montes Romero, sí tuvo un festejo, pero que no fue 

precisamente un festejo, si no simplemente “un convivio”, para conocer a los internos y estrechar relaciones 
con ellos, pero que eso “es normal” y se hace como parte de un conjunto de actividades orientadas a su 
readaptación. 

Pero por lo que hace a la información publicada en Puebla On Line el lunes 6 de junio, guardó un ominoso 
silencio. 
Frente a lo anterior, se encuentra claro que mientras el anterior director general de Ceresos, el inefable Aldo 
Enrique Cruz, pretendía readaptar a los reos, apelando a la ayuda divina, su relevo, el tamaulipeco Roberto 
Olivares Mojica, pretende hacerlo mediante las fiestas privadas, perdón, los convivios, a fin de que los 
reos de alta peligrosidad vayan socializando y de ese modo prepararlos para encarar la terrible realidad 
que prevalece fuera de las prisiones: alcohol, drogas, prostitución, etcétera. 

Obviamente los jefes de Juan Roberto Montes Romero, empezando por el propio Olivares Mojica, seguido 
por el priísta Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública, y por Patricia Leal Islas, titular de la 
Contraloría del Estado, comparten su moderna visión del sistema penitenciario. 
Y es que de otra manera uno no se explica por qué razón a dos semanas de ocurridos los hechos, ambos 
casos no han ameritado ni siquiera una investigación de a mentiritas, para taparle un poquito el ojo al 

macho, por parte del Consejo de Honor y Justicia de la SSP Estatal, del Departamento de Asuntos 

Internos de la propia SSP Estatal o de la Delegación de la SEDECAP. 
De ese tamaño es la impunidad que habrá en los Ceresos poblanos en tiempos de Ardelio. 
Vayámonos  acostumbrando…. 
*** 
Y hablando de transas, impunidades y cosas peores… 
Hete aquí una detallada descripción de la mega cloaca llamada Órgano de Fiscalización Superior (Orfise) 
del Congreso del estado y de su corrupto (y moribundo) titular, el tristemente célebre Víctor Manuel 

Hernández Quintana, cabeza visible de una de las peores mafias de Puebla: 
Últimamente se ha comentado en abundancia sobre el auditor mayor del Orfise, cuya función social y 
política es la de revisar la cuenta pública de ayuntamientos, municipios, entidades, Congreso local y poder 
Ejecutivo, para que la ciudadanía cuente con ―Certeza en la Rendición de Cuentas Públicas‖. 
Es paradójico mencionar que lo que se conformó como un organismo con un fin noble y ético, hoy sea el 
“garrote político” y madriguera de personas deshonestas que lo único que han hecho es extorsionar, 
amedrentar e intimidar a los titulares de esas entidades. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6543&Itemid=72
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¿Cómo se formó el grupo de Víctor Manuel Hernández Quintana?  
Después de una investigación profunda al interior del ORFISE, entidades como el Colegio de Contadores de 
Puebla, Asociación de Contadores de Puebla, presidentes municipales, maestros de la facultad de Contaduría 
Pública de la BUAP, SEDECAP y otros personajes afectados, podría denominarse a esto, parte de “la mafia en 

Puebla”. 
Todo comienza en el año 2007, cuando termina el periodo constitucional que mantenía a José Doger Corte al 
frente de esa dependencia, quien se había encargado de enaltecerla, cuidarla, cambiar su imagen y crear un 
grupo de expertos profesionales que hicieran que la labor de fiscalizar se utilizara como un medio que 
garantizara la transparencia de las cuentas públicas, es decir, que predominara la honestidad en su revisión, y 
los funcionarios recibieran con justicia los resultados y observaciones en las auditorias efectuadas, inclusive 

Doger Corte ordenaba que se publicaran anualmente el listado de Auditores externos, cada uno con la entidad 
que auditaba, así como el monto de honorarios total que percibía y con cuántos sujetos de revisión contaba. 

¿La razón? Demostrar que no existía “mano negra” en la contratación de auditores y se exhortaba a los ya 
contratados a actuar conforme a derecho, pues con base en las reglas de operación, cada auditor no puede 
revisar más de diez cuentas públicas. 
Antes de concluir el citado periodo, se cocinó al interior del Colegio de Contadores el lanzamiento como 
candidato de Víctor Manuel Hernández Quintana, la operación fue coordinada por el presidente en turno de 

dicho Colegio,  el C.P.C. David Nieto Martínez, junto con su esposa la también contadora y con registro ante 
el ORFISE, Edith Bravo Tejeda, la primera dama de ese Colegio en ese entonces.  
Cabe señalar que, como dato curioso, Edith Bravo es una mujer desmedidamente ambiciosa, ya que le gusta 
vestir con indumentaria de última moda comprada en Nueva York y Los Ángeles, y logra lo que quiere debido a 
que controla los movimientos y decisiones de Nieto Martínez. 
También debe usted saber que Nieto Martínez tiene una historia negra de contar, pues opera como se le 
denomina en el bajo mundo como “La mano que mece la cuna”.  

Durante su estadía como estudiante de la Facultad de Contaduría Pública de la BUAP, fue elegido por algunos 
de sus mentores para formar parte del Consejo Universitario, cargo honorífico que llevó a cabo, participando en 

decisiones universitarias que resultaron contrarias a los intereses del grupo que lo habían promovido, es 
decir, traicionó a sus maestros y realizó algunos tratos que le daban ventajas, ya que por ―debajo del agua‖ 
operó en la elección para designar como rector a favor de Samuel Malpica Uribe cuando el candidato de 
unidad de los futuros contadores, era precisamente -¿quién cree?- el posterior auditor superior José Doger 

Corte.  
En aquel entonces su novia Edith Bravo Tejeda ya mostraba destellos de liderazgo e influencia sobre su 
pareja y fue ella la que encarriló a Nieto Martínez a traicionar a sus maestros y compañeros que confiaban en 
él, aunque siempre salió victorioso pues lo protegía Manuel Méndez Ferrer. 
Nieto Martínez y Edith Bravo Tejeda se formaron profesionalmente en el despacho del C.P. Guillermo Cruz 
Gómez, trabajaron durante tres años, hasta que decidieron independizarse, llevándose la cartera de clientes 
de Cruz Gómez, aprovechando que éste se encontraba enfermo, dejándolo en la calle y al poco tiempo 

Guillermo terminó por divorciarse.  
La pareja Nieto Martínez y Bravo Tejeda formó su despacho, que tuvo una buena racha de clientes, pues su 
principal negocio era surtir de facturas apócrifas a personas que solicitaban soluciones rápidas a sus problemas 
fiscales, además de que al interior del SAT contaban con la complicidad del administrador de auditoría, 

Vladimir Velázquez Peralta, quien ha sido investigado por la AFI, y que participaba de las jugosas ganancias 
por permitir la evasión fiscal. 
Es importante mencionar que Vladimir actualmente se encuentra como director de Fiscalización de la 

Secretaría de Finanzas del Estado de Puebla.  
Era tal el desenfreno de Nieto Martínez que, en una ocasión, a uno de sus mejores amigos de nombre Sergio 
Arellano Lozada, le pidió que le realizara una auditoría a uno de sus clientes, no advirtiéndole que esa 
empresa se encontraba plagada de facturas apócrifas maquilladas por él mismo David Nieto, lo que provocó 
que Sergio casi perdiera la libertad y su registro como auditor. 
Posteriormente, Nieto Martínez se perfila como presidente del Colegio de Contadores de Puebla, y contendió 

en elecciones abiertas contra la planilla de León Rubén Reyes Leyva, quien fungiera como contralor de Luis 
Paredes Moctezuma en su trienio municipal; precisamente ahí empezaba  “La Mafia”, pues el presidente de 
la Comisión Orientadora de Elecciones del Colegio de Contadores era Víctor Manuel Hernández Quintana, 
quien operó las elecciones a su favor y obtuvo la victoria de Nieto Martínez, iniciándose una época oscura 
en el Colegio de Contadores de Puebla Públicos del estado de Puebla. 
Durante su gestión, y al mero estilo siciliano, el auditor especial del Orfise, el también corrupto Ricardo 

Camacho Acevo, le pide a David que apadrine a su hijo menor, con lo cual nace un compadrazgo que pronto 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 20 de Junio de 2011 
 

 

 

 39 

se convertiría en complicidad, impunidad y negocio, pues un compadre opera como auditor externo y el otro 
como auditor especial al interior del Orfise, juntos manejan el ―negocio‖ a Hernández Quintana y que según 
cuentan le depositan millones de pesos mensuales desde hace mas de tres años. 
Ya con Hernández Quintana en el poder, empezó el reparto del botín, operando desde el trono la línea de 

contratación de auditores externos para los presidentes municipales,  a favor de Nieto Martínez y su esposa 
Edith Bravo Tejeda, situación que afectó a contadores que “sin arreglo” con el auditor superior 
competían en total desventaja, quedando fuera y sin posibilidad de hacer un trabajo profesional.  
De hecho a Nieto Martínez y a Edith Bravo se les adjudica más del 30% de los ingresos probables que 
podría obtener el gremio a través de la revisión de la cuenta pública, y que hábilmente Hernández Quintana 
violando la Ley de Transparencia y Acceso a la Información ha mantenido sin publicar, pero no hay nada más 

valioso que ―la asesoría‖ de David Nieto, pues él cubre cualquier ―hoyo financiero‖ con facturas ―balines‖, 
mismas que ―justifican‖ los gastos que se tranzan los funcionarios. 

Dentro del grupo de contadores perjudicados por Hernández Quinatana y sus cómplices se encuentran: 
Rosalía Cerecedo, José Luis Bernal Fernández, Jorge Maldonado Jiménez, Eduardo Juárez Cordero, 
Felipe Tecuapetla Montes, Francisco Romero Serrano, Bonifacio Galeana, Víctor Hugo Aguilar, 
Alfonso Esparza Ortiz, Maximino Castillo, María Guadalupe Ruiz, Hilda Soto Suarez, León Rubén 
Reyes Leyva, la firma Deloitte, Francisco Javier Acevedo y José Carlos Góngora Gutiérrez, pero lo más 

sorprendente es que también ―se empinaron‖ a Francisco Romero Serrano, anterior presidente de ese 
colegio y mejor amigo de Nieto Martínez. 
Lo más jugoso vino cuando David Nieto le bajó el municipio de Puebla a la firma Deloitte y a José Luis 
Bernal Fernández, quienes competían por esa cuenta pública, esto con la intervención del majestuoso 
Hernández Quintana, que se mueve políticamente y sueña con formar un emporio y que a último momento 
dio línea a la alcaldesa Blanca Alcalá para contratar a David Nieto, quien por tres millones de pesos por año 
que auditó cobró honorarios, dando un total por trienio de nueve millones de pesos por una sola auditoría y sin 

contar que Nieto y Bravo tienen más de treinta auditorías contratadas entre las que se encuentran: San 
Pedro Cholula, Tecamachalco, Huejotzingo, Huauchinango y el Instituto Estatal Electoral, entre otros, 

cuando el límite por auditor debe ser de diez, claro esto no les causa el menor dolor de cabeza pues cuentan 
con el apoyo ―incondicional‖ (complicidad) de Hernández Quintana y Ricardo Camacho Acevo, sin olvidar 
que Nieto Martínez es el zar poblano de las facturas apócrifas y cubre cualquier negra operación. 
*** 

El gobernador Rafael Moreno Valle estará en Washington y Nueva York, en visita relámpago de dos 
días, con una apretada agenda, ajeno a las disputas internas del panismo de Puebla y concentrado en lo suyo 
como jefe del Ejecutivo, no del partido. 
Moreno Valle promoverá al estado que gobierna en reuniones con el presidente del BID y funcionarios del 
Banco Mundial, con quienes abordará diversos temas, como la deuda estatal, el problema de las pensiones, 
medidas anticorrupción y alternativas al financiamiento público, entre otros. 
*** 

Por cierto: 
Para algunos liderazgos del PAN, la competencia para elegir al Consejo Estatal jamás fue considerado 
como una lucha de fuerzas en favor o en contra del gobernador. 
La guerra de sombras que protagonizó Roberto Grajales quedó evidenciada en el desarrollo de la asamblea 

de ayer, pues la polarización que tanto pregonó nunca se hizo evidente, ya que contra todo pronóstico se 
llevó a cabo sin contratiempos. 
Nadie intentó reventarla ni mucho menos boicotearla. Lo que iba a ser, ya se sabía y más: ya es. 

Solito, Grajales se creó sus propios molinos de viento y solito peleó contra ellos. 
¿Los habrá vencido? 
Al inicio de la asamblea, sus declaraciones iban en el sentido de que lucharon para que ésta se efectuara, 
pero en cuanto el proceso transcurría –y en santa paz- esas mismas declaraciones perdían fuerza. 
Al final la traición se hizo presente, pues en términos reales Roberto Grajales no fortaleció otro proyecto 
más que el suyo; de hecho, con sus gritos de “sí se pudo” generó muchas dudas en casi todos los asistentes. 

¿Para quién operó en realidad: para Moreno Valle o para el bloque de ultraderecha que representa? 
Con sus arengas –que él mismo inició-, Grajales dejó en claro que lo más importante era el circo de tres 
pistas que protagonizó en el Complejo Cultural Universitario. 
Las porras fueron para Grajales, no para el gobernador, por lo tanto Grajales engaña al gobernador. 
Al tiempo. 
*** 

A partir de este lunes regresa la columna “Contrastes” a la que siempre ha sido su casa: Puebla On Line. 
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El informado periodista Carlos Gómez publicará nuevamente aquí de lunes a viernes, tal y como nos tenía 
acostumbrados, y ahora todos los domingos en las páginas de Milenio Puebla. 
No se la pierda. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
La realidad del sueño de Rafael Moreno Valle  
El gobernador de Puebla se encuentra viviendo en un mundo de ensoñación en donde todo parece perfecto. La 
encuesta que realizó la revista Réplica, le dio un índice de aceptación de un 80%, aunque sus colaboradores son 

casi desconocidos. Esto seguramente porque no les ha permitido balconearse. Las luces de la televisión, su 
medio preferido, deben ser sólo para él, la acción que sea, desde una primera piedra, hasta los convenios con el 

Congreso y la receta de cocina de su abuelita. 
El peligro que corre es que cualquier error del gobierno le será atribuido a él. La prensa, la que se atreve a 
desafiar al nuevo Rey Sol (―El Estado soy yo‖) ha empezado a filtrar acontecimientos nada favorables para la 
imagen que pretenden ponderar. Por ejemplo: en su campaña Rafael prometió investigar a Mario Marín y, que 
en caso de encontrarlo culpable de corrupción, denunciarlo y consignarlo. Sin embargo, nada de eso ha 

ocurrido. Se dice que tal silencio se debe a que hizo un pacto de impunidad a cambio de la gobernabilidad.  
Esto es: yo no me meto contigo y tú no causas problemas a mi gobierno. 
Incluso, al día siguiente de su salida del gobierno poblano, se le asignó a Marín una escolta personal para su 
protección, además de vehículos y gasolina. Esta concesión que se hizo extensiva a Valentín  Meneses, ex 
secretario de  Gobernación, tendrá una duración mínima de cuatro años. (Milenio, 18  junio). ¡Qué 
incongruencia! 
Arturo Luna Silva escribió sobre la empresa Escénika S. A. de C.V, de Max Cortázar. Dijo que el gobierno de 

Puebla tiene una deuda de 30 millones de pesos con ella; que se realizó una junta en la Secretaría de Finanzas 
para indagar el motivo de semejante compromiso. La conclusión: el adeudo se debe a que Escénika organizó 

todos los eventos de los primeros cien días: arranque de obras, ruedas de prensa, desayunos, toldos, etcétera. 
Todos esos servicios tuvieron un sobrecosto de hasta 300% y fueron contratados por encargo. Bueno hasta el 
costo de un desayuno en el salón de Protocolos (5 mil pesos), se facturó en 17 mil pesos más IVA. (Milenio, 
junio 14). ¿Raro, no cree usted? Y más aún porque el propietario de la empresa fue coordinador de 

Comunicación Social de la Presidencia de la República y asesor del entonces candidato Moreno Valle 
(Intolerancia, 17 de junio). 
También se ha dicho que Moreno Valle busca adueñarse del  Consejo Político Estatal del PAN para imponer a los 
candidatos a diputados federales, senadores e incluso al próximo líder estatal. La intención: controlar al 100% el 
Partido. (El Popular 18, junio). 
En Acción Nacional nunca aceptarán a Rafa gobernador como un miembro distinguido del mismo. Lo consideran 
un arribista que utilizó la postulación por el PAN, sólo para obtener el poder no así por convicción. Se quejan de 

que el único panista del gabinete es Pablito Rodríguez Regordosa, mientras que los demás son los amigos 
cercanos que lo acompañaron en finanzas cuando era un leal priista, colaborador de Melquiades Morales.   
El Congreso del Estado exhortó a los tres niveles de gobierno para que, en la medida de sus facultades, actúen 
de inmediato en contra de los mototaxis, en vez de, como les corresponde, modificar la obsoleta ley de la 

materia. 
La absurda intervención de los diputados generó la sospecha sobre que Moreno Valle es el autor intelectual de la 
embestida contra los mototaxis y que, para concretar su plan, utilizó al presidente de la Comisión de 

Comunicaciones y Transportes, Jorge Garzilazo Alcántara, y al subsecretario de Transportes, Carlos Zurita 
García. Lo curioso es que la entrega de permisos inició en la subsecretaria de Transporte durante el gobierno de 
Melquiades Morales: a Patricia Leal y Bernardo Huerta les tocó aquel trámite (El Heraldo de Puebla, 18 junio), 
una y otro pareja sentimental.  
Por si fuera poco se ha filtrado a los medios que el líder del PRI estatal instruyó a sus diputados para que voten 
a favor todo lo que presente el Gobernador a cambio de que no se le imputara como delito el haber puesto un 

taller mecánico y darle servicio al gobierno. ¿Será? 
En una de las intrigas de Palacio se manejó que Ivette Navarro Osuna festinó: ―¡Lo logramos, lo logramos! A ver 
quién nos baja del carro en que nos subimos por 8 años. Estaremos en el poder más tiempo que nadie lo ha 
conseguido hasta ahora en Puebla‖. Esto ocurrió durante la fiesta de celebración por el triunfo de Moreno Valle. 
Se refería al tiempo complementario, que de aprobarse en el Congreso, permitirá que exista un gobernador de 
un año 8 meses. Y como el PRI no le pondrá mucho entusiasmo para tan poco tiempo, dicen que entregará la 

sucesión al PAN. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 20 de Junio de 2011 
 

 

 

 41 

Según esos trascendidos, digamos que virulentos, en la familia del poder hay dos mujeres que están interesadas 
en ocupar el cargo: Marta Erika Alonso y Gabriela Moreno Valle, esposa y hermana del actual gobernador. La 
primera, utilizando el poder que le da la amistad con Margarita Zavala, y la segunda valiéndose de su relación 
con Fernando Manzanilla Prieto. (El Heraldo de Puebla, 15 junio). Insisto, son trascendidos que no encajan con 

la personalidad de las dos mujeres mencionadas. Pero habrá que esperar. 
Para rematarla el ex comandante de la policía Francisco Sánchez González,  fue asesinado el martes 14 a una 
calle de Casa Aguayo, donde despacha Fernando Manzanilla. Se dijo que pudo tratarse de un ajusticiamiento por 
parte de bandas de delincuentes. En ese momento el Secretario General de Gobierno estaba dando una 
entrevista en Radio Oro sobre el operativo de Seguridad Conago I. 
Horas más tarde fue hallado en las inmediaciones de la 18 norte y la 8 oriente el vehículo en que presuntamente 

viajaban los asesinos. La reportera gráfica de El Popular, Rocío Nava Sánchez, se acercó para sacar fotografías y 
uno de los uniformados le impidió realizar su trabajo asestándole un cachazo en la cara. 

La respuesta del gobernador a este atentado a la libertad de expresión fue: ―Yo les reitero que Puebla es uno de 
los Estados más seguros del país. Si hay una persona en estado de ebriedad, que tira dos balazos, es asunto 
que no debemos considerar como de mayor significado‖. Si se publican noticias irresponsables, se pueden 
ahuyentar las inversiones. 
Sin comentarios para esta sensible y política declaración. 

Esto sucedió cuando Fernando Manzanilla había presentado su inusual ―Plan de Gobierno‖, para los próximos 
seis años.  ¿Pues no es un empleado del gobernador que sólo cumple sus instrucciones y que puede ser 
removido en cualquier momento? 
Así está el reinado de caramelo y aromas celestiales. ¿Qué le parece? 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14153:la-realidad-del-sueño-de-rafael-
moreno-valle&Itemid=137 

 

(Replica y Contrarréplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

Puebla, ¿estado de paz? (II)  
La Secretaría General de Gobierno cabe en la definición de ―monstruo burocrático‖. Pero no como una hidra 
funesta de varias cabezas, no, sino como un ente cuyos tentáculos llegan a todas partes, a veces con la 
intención de acariciar a los titulares de las dependencias, y en ocasiones con la finalidad de limpiar la casa. Es 

pues una criatura cuya autoría se debe a Rafael Moreno Valle Rosas y Fernando Manzanilla Prieto, los amigos 
que hace doce años iniciaron el proyecto que hoy funciona casi a la perfección. 
De acuerdo con el eslogan adoptado por la Secretaría de marras, esos brazos se moverán para mantener la paz 
social en Puebla, algo de lo que por cierto presumió Mario Marín Torres. De ahí que la frase ―Estado de la paz‖ 
pretenda rescatar para el morenovallismo lo que es y seguirá siendo la principal preocupación de los gobiernos 
de la República, en el caso de Puebla quitándole a su antecesor el derecho de atribuirse lo que funcionó como el 
plus del marinismo. Es bien sabido que la entidad se considera uno de los pocos estados libres de violencia, 

calidad que obliga a preguntar: ¿y por cuánto tiempo? No lo sabremos hasta que el sesudo programa sectorial y 
de corresponsabilidad, como lo designó Manzanilla, muestre sus ventajas o las deficiencias que conlleva la teoría 
que intenta iluminar el ―reino de la oscuridad‖. 
Antes de abundar sobre el tema aclaro que lo de espantajo o engendro está dicho con ánimo lúdico y no con 

sentido peyorativo. De cómo veamos las bondades o perjuicios de este nuevo espécimen oficinesco, dependerá 
de lo que haga, diga o calle quien desde siempre ha sido el factótum del mandatario poblano, influencia que 
convoca a recordar un dato digamos que histórico: 

Cuando Mariano Piña Olaya decidió disfrutar del cargo de gobernador, creó a su propio monstruo peludo. El 
toque mágico recayó en la persona de Alberto Jiménez Morales, el ―gran asesor‖, cuyo poder prevaleció los seis 
años del gobierno. No obstante que don Beto hizo bien su trabajo, la eficacia que lo distinguió acabó por afectar 
el prestigio del entonces mandatario. Al final del día Mariano quedó como la marioneta de Jiménez, apreciación 
que se debió a que el Gran Asesor complacía a su jefe con variadas estrategias de tipo personal. Sabía cómo 
manejarlo y, según dijo la canalla administrativa de la época, encontró la forma de mantenerlo ocupado para 

que no metiera su cuchara en los asuntos del gobierno. ―Déjame a mí el trabajo pesado –dicen que le dijo– para 
que tengas tiempo de cultivar tus excelentes relaciones, mismas que nos ayudarán a impulsar el desarrollo de 
Puebla‖. Piña le hizo caso y durante seis años se regodeó con el poder y lo que éste trae consigo, incluyendo los 
llamados de la libido. 
¿Podría repetirse la influencia que, por exagerar en el ejemplo, popularizó Rasputín, aquel monje que manipuló 
al zar y a su esposa? 

Tal vez pero con algunos asegunes dado el séquito que rodea a Moreno Valle, varios de ellos con el ego 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14153:la-realidad-del-sueño-de-rafael-moreno-valle&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14153:la-realidad-del-sueño-de-rafael-moreno-valle&Itemid=137
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insuflado ya sea por su talento o incluso, por qué no, por su metro-sexualidad. Dejemos pues que las estrellas 
nos muestren la verdadera personalidad de los integrantes del grupo y sigamos con el tema que nos ocupa. 
En lo que podría llamarse su Leviatán, Manzanilla ha propuesto acciones que, parafraseo a Hobbes, consideran 
la competencia que permite al hombre alcanzar sus objetivos; establecen la desconfianza en la práctica de 

gobierno como principio para garantizar la seguridad; y, lo que es consecuencia de lo anterior, funcionarán para 
generar el prestigio que llevaría al gobernador (y al propio Fernando) al estadio donde juegan los políticos 
reputados. 
Lo anterior es desde luego una arbitraria síntesis del documento que elaboró el equipo de Manzanilla (200 
páginas). Pero ello nos muestra que el objetivo primario es la seguridad y por ende la paz, que, como ya se dijo, 
forma la parte axial del sexenio. Transcribo el párrafo respectivo: ―…diseñamos nuevos esquemas para la 

protección de la sociedad y la coordinación interinstitucional y, apoyados en la tecnología, buscamos prever y 
reaccionar en conjunto ante todo aquello que ponga en riesgo la gobernabilidad, el orden, la paz y el progreso‖. 

llo sugiere que los ayuntamientos estarán ―infiltrados‖ por un programa cibernético que detectará los focos rojos 
que suelen prenderse, precisamente en los municipios. Hay que recordar que el esquema ya fue probado por la 
Secretaría de Gobernación federal con el resultado harto conocido. Creo que se llamó o se llama: ―Semáforo‖. l 
documento también plantea la necesidad de contar con poblanos ―con esperanza que vean en el Gobierno un 
guía y un compañero en el proceso de transformación‖. Es obvio que no están en ese propósito los más de dos 

mil despedidos y aquellos que son considerados ―nacos con taparrabos‖, o sea varias centenas de millares de 
poblanos. De eso y un poco más tratará la siguiente entrega. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14152:puebla-¿estado-de-paz?-
2&Itemid=137 

  

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
El Tufo de la Derrota Yunquista y las Nuevas Cabezas en la Sala de Trofeos 
El gobernador Rafael Moreno Valle sumó nuevas cabezas a su colección de derrotados: las de Juan Carlos 

Mondragón, Pablo Rodríguez Regordosa y El Yunque en su conjunto. 
Estas vienen a completar el cuadro integrado por las cabezas de Melquiades Morales, Mario Marín, Javier López 
Zavala y Ana Teresa Aranda. 
Esta última, por cierto, volvió a ser derrotada por Moreno Valle, a quien sigue calificando de priista. 
Eso ocurrió cuando unos dieciseis notarios se apersonaron recientemente en un acto panista para dar fe de las 
irregularidades que estaban cometiendo los yunquistas. 
Todos la escucharon gritar estas palabras: ―Ahora sí tenemos un avispero de notarios. Cuando los llamábamos 

nosotros no venían. Tenía que estar al frente del gobierno del PAN un priista para que vinieran‖. 
Lo que ocurrió ayer en el contexto de la Asamblea Estatal del PAN era previsible para todos menos para Juan 
Carlos Mondragón, dirigente (¿?) estatal de ese partido, quien hasta el último momento le apostó a derrotar a 
los morenovallistas. 
Incluso, por las dudas, preparó dos discursos. 

No le quedó más remedio que mal leer el de la derrota. 
(Qué penoso fue escuchar a un hombre que se jacta de haber estudiado varios postgrados leer tan 

terriblemente las líneas de su defunción. Ni un niño de seis años lo hubiera hecho tan mal). 
Nervioso, titubeante, mal lector de sus emociones, Mondragón (o lo que queda de él) balbuceó las siguientes 
líneas: 
―Acción Nacional no es propiedad de grupos, ni tiene factura de compra-venta, ni contrato de exclusividad. En el 
partido tienen cabida todos aquellos hombres y mujeres que quieren servir honestamente a México, somos un 
partido de puertas abiertas a lo mejor de la sociedad y cerradas a las prácticas perversas que durante años 

combatimos‖. 
No hablaba un estadista. 
Eructaba un perdedor. 
Aquí acabó la historia (mínima) de un hombre que estuvo en el barco de los triunfadores el 4 de julio del año 
pasado y que de un salto suicida terminó del lado de los derrotados. 
Y hay que tener talento para ello. 
Le tocó a Roberto Grajales Espina -uno de los operadores del morenovallismo al interior del PAN,  junto a Ángel 

Alonso Díaz Caneja- clavarle la daga verbal a los Yunquistas: ―A pesar del boicot, este triunfo implica que el 
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partido se abre, que deja de ser un coto de poder y que ese coto que impedía el crecimiento de partido, que los 
comités municipales dejen de ser oprimidos, que estos comités tengan vida‖. 
¿Cómo olvidar que en el pasado proceso electoral las familias custodias que integran El Yunque pactaron con 
Mario Marín Torres varias cosas? 

A saber: que no dejarían pasar a Moreno Valle en la contienda interna, que no habría alianza con los partidos de 
izquierda y que el PRI ganaría la gubernatura. 
Ninguna de las tres promesas cumplieron. 
Por eso, cómo olvidarlo, se apersonaron con los rostros descompuestos a la celebración morenovallista en el 
Presidente Intercontinental. 
Ayer, pues, quedó claro, clarísimo, que el gobernador es el gobernador y que no le tiemblan las manos para 

ejecutar los actos de poder. 
Y el de ayer lo fue. 

No cabe la menor duda. 
Los Tiro Moranchel y la Zona VIP del Cereso. Don Ignacio de la Torre nos comparte esta reflexión: 
―A partir del lunes 6 de junio en que el periodista Arturo Luna Silva, en su muy bien documentada Garganta 
Profunda del portal de noticias Puebla On Line, puso al descubierto la intrincada red de privilegios que tiene a su 
alcance el empresario Edmundo Tiro Moranchel, recluído desde hace casi dos años en el penal de San Miguel, 

 información como cascada ha venido apareciendo en diversos espacios informativo locales. 
―Un día después,  durante un desayuno con motivo de la Libertad de Expresión, el Gobernador del Estado Rafael 
Moreno Valle, pidió a los comunicadores poblanos que no se limiten a hacer señalamientos a la ligera, sino que 
presenten pruebas. 
―En esa misma fecha, martes 7 de junio, el periodista Fermín Alejandro García Herández, en su columna 
Cuitlatlán que se publica en el periódico La Jornada de Oriente, reveló con lujo de detalles, el comelitón que 
Edmundo Tiro Moranchel organizó con motivo del cumpleaños de Director del Cereso: Juan Roberto Montes 

Romero. 
―Pero el colmo, de los colmos llegó el pasado lunes 13 de Junio, cuando el reportero Víctor Gutiérrez Salvatori 

publicó a 8 columnas en El Sol de Puebla, el funcionamiento descarado de la ―Financiera San Miguel‖, ¡si….. leyó 
usted bien! 
―Aparte de que Edmundo Tiro Moranchel vive mejor que un sultán en Brunei, tiene en su celda, servicios de tv 
por cable, internet  de banda ancha y se mueve como pez en el agua por todas las redes sociales como facebook 

 y twitter, y no conforme con ello ha puesto en marcha una nueva financiera en la que sus nuevos clientes, son 
internos del cereso,  custodios, secretarias y hasta uno que otro abogado en apuros. 
―Creo que por pruebas, la prensa poblana ha hecho en exceso su trabajo, ha dibujado con esmerada precisión 
todos los mecanismos como se mueven los hermanos Tiro Moranchel, particularmente Edmundo, quien ya hizo 
hasta compadre del actual Director de la cárcel, el tamaulipeco Juan Roberto Montes Romero, pero las instancias 
de gobierno encargadas de investigar y sancionar las conductas fuera de toda normatividad, se encuentran 
pasmadas y no atinan a reaccionar. 

―No son denuncias anónimas, las referidas investigaciones periodísticas han proporcionado nombres, apellidos, 
horarios, cuantificaciones económicas, ubicaciones, la muerte de una persona que se cayó de la azotea para 
instalar la antena de TV en la celda de los Tiro Moranchel, ¿Que más pruebas se requieren? 
―La criminal habilidad para manipular a la gente por parte de Edmundo Tiro Moranchel no conoce límites, ¿Pero 

quién se lo permite y cambio de qu 
―¿El tamaulipeco Juan Roberto Montes Romero, director de San Miguel? 
―¿El otro tamaulipeco, Roberto Olivares Mojica, Director General de Ceresos? 

―¿El serrano Ardelio Vargas Vargas, Secretario de Seguridad Pública? 
―¿De más arriba es la autorización? 
―Sinceramente no lo creo. 
―Ojalá que pronton los reflejos del hombre ―encargado del cuarto de máquinas‖, se activen  y ponga orden ya, 
antes de que el agua llegue al camarote del capitán. 
―No debiera ser su trabajo, pero siempre tiene que andar arreglando los descuidos y omisiones de muchos de 

los operarios. 
―No hay que olvidar que un tema penitenciario mal conducido, derivó en una crisis política y en la desgracia del 
 Iron Man de Nativitas. 
―En este momento, la verdad no creo que el problema sea incluso Edmundo Tiro Moranchel, no tiene la culpa el 
indio….sino el que lo hizo gerente‖. 
A propósito de los Tiro Moranchel, el quintacolumnista publicó ayer las siguientes líneas: 

En su celda VIP, rodeado de su esposa, sus auxiliares y todas las comodidades del caso, Leonardo Tiro 
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Moranchel, Mr. Sitma, ve pasar los días con muchos planes en la cabeza. 
Su mujer, por ejemplo, quien está a punto de hacerlo padre por segunda vez, ingresa al Cereso de San Miguel 
muy temprano y se retira a las cuatro de la tarde. 
Y eso ocurre todos los días. 

Sus auxiliares -reclusos que reciben dinero a cambio de servirlo- están prestos a protegerlo de los internos 
peligrosos y a atender los pequeños caprichos que de vez en cuando se le ocurren. 
Pero el hombre que defraudó a miles de incautos a través de SITMA -aquel que era amigo del periodista Sergio 
Sarmiento y del comentarista Érick Guerrero- tiene una actividad notable aun entre las rejas. 
Todos los días habla de negocios. 
Y lo hace con otro poderoso interno apellidado Niño de Rivera o vía telefónica con un Couttolenc metido a 

constructor o con otro socio extremadamente rico e influyente. 
Y es que ―Leo‖, como le dicen los amigos que aún le quedan, tiene un plan visionario para pagarle a los 

defraudados y volverlos a enrutar en los sueños que perdieron: hacerlos poseedores de sus casas en las 85 
hectáreas que aún conserva a cambio de que le otorguen el perdón, lo que lo llevaría a salir de inmediato del 
Cereso. 
Eso, claro, siempre y cuando dos presidentes municipales poderosos no terminen quedándose con sus tierras. 
(Ya las vieron, ya las trazaron, las están enamorando). 

Su otra opción no es menos atractiva: esperar pacientemente cinco o seis años a que se cumpla su condena y 
disfrutar de sus millones con todas las de la ley: libre y tranquilo. 
Y es que con esos lujos la cárcel ni se siente. 
Vea el lector: tiene televisión, radio, internet, dvd, libros, una cama de rey, vinos, cortes argentinos y todo 
aquello que hace una vida placentera. 
Y más: sus auxiliares, que nunca se le separan, le ofrecen paz y tranquilidad. 
(Hay en San Miguel hasta un trío musical que por unos pesos deleita al respetable). 

Hace unos días, el 7 de junio, el periodista Fermín García dio detalles en su columna Cuitlatlán de una peculiar 
celebración organizada en el penal nada menos que por los internos VIP. 

Vea el lector: ―Dicen que el jueves de la semana pasada le celebraron su cumpleaños al político tamaulipeco 
Juan Roberto Montes Romero, y que para ello le ofrecieron una cálida fiesta, que incluyó la compra de varios 
kilos de carnitas, chicharrón, así como refrescos, salsas y tortillas. ¿Qué tiene de relevante esto? Que el festejo 
fue en el patio principal del penal de San Miguel y que el agasajado fue el director del Centro de Readaptación 

Social (Cereso), quien lleva dos meses en el cargo. 
Y lo más importante, que los organizadores y convocantes de la selectiva fiesta fueron los llamados 
"concesionarios", que no son otra cosa que los internos más poderosos del Cereso de San Miguel por ser quienes 
controlan la venta ilegal de mercancías o servicios dentro de prisión; o son los que pagan para que su estancia 
la puedan desarrollar en áreas de privilegio, en donde no se revuelven con presos que son pobres, adictos, 
seropositivos o los más violentos. 
―(...) Al convivio no faltaron los presos que venden las tarjetas para hablar por teléfono, los que rentan meses y 

sillas, los que controlan la zona de visita íntima y las celdas de privilegio; los que ofrecen servicios de 
lavandería; los que rentan aparatos electrodomésticos y herramientas; los que comercializan refrescos, comida, 
medicamentos y otros artículos. Dicen que también fueron los que, aunque parezca increíble, venden pulque en 
el patio del penal. Y obviamente los que también ofrecen otras mercancías prohibidas‖. 

Hasta aquí la cita con olor a privilegio. 
Queda claro, pues, que nadie que viva como en los tiempos de monseñor Aldo Enrique Cruz -listo para regresar 
al gobierno estatal- puede sentirse en una cárcel o en un reclusorio. 

¡Viva la impunidad! 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1932  

 

 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
El partido del gobernador 

Rafael Moreno Valle se anota un nuevo triunfo en su carrera política, al ganar la composición del Consejo Estatal 
del Partido Acción Nacional (PAN) y con eso hacerse del ―control‖ del partido gobernante. 
Por las características ideológicas del panismo poblano, el resultado de la asamblea de ayer en el PAN sólo se 
puede comparar con una derrota del Partido Popular (PP) frente el Partido Socialista Obrero Español (PSOE), de 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1932
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España. 
El ―golpe político‖ asestado por el mandatario estatal y su grupo en la asamblea estatal tiene un significado y 
valor político trascendental, porque puede significar el principio de la caída en el predominio ideológico más 
conservador que históricamente ha predominado en el PAN. 

Para el mandatario poblano es un ―triunfo‖, porque en un corto plazo logra vencer a los grupos ―duros‖ –
dinosaurios– del PRI, a quienes ha derrotado por dentro y por fuera, y en esta ocasión al ala conservadora del 
PAN. 
El Yunque, al que se ha referido abiertamente el expresidente municipal panista Luis Paredes Moctezuma –en 
calidad de expulsado y exmilitante– ha sufrido una severa derrota, a manos de uno de sus principales aliados 
para echar al PRI del gobierno. 

Con el control del Consejo Estatal del PAN, Moreno Valle construirá su ―propio partido‖ para gobernar la entidad y 
escalar el peldaño que lo acerque a la puja por la Presidencia de la República en 2017. 

Una de las áreas estratégicas en Acción Nacional del proyecto morenovallista es la ―afiliación‖ de militantes y 
adherentes, y no hay la menor duda sobre el crecimiento exponencial que el PAN tendrá en los próximos meses, 
tanto en la zona metropolitana como en el resto de los 217 municipios. 
Atrincherado en el Comité Municipal de la ciudad capital, el panismo tradicional podría reducirse a un simple 
comité testimonial, frente al ―avasallamiento‖ del morenovallismo en la estructura total del partido gobernante. 

Dirigentes del panismo ya advertían del ―avasallamiento‖ del gobernador para hacerse del control total y absoluto 
del PAN, mediante el uso de la estructura gubernamental y los recursos financieros, con un poder de compra 
seductor a la base social militante y adherente.  
―Hay panistas que tienen su pequeño priista adentro, se asustan; yo no. Moreno Valle no se atrevería a 
amenazarme. Quiere imponer un excesivo control, trae un ánimo de controlar: someter y sojuzgar.‖  
La frase anterior es de Ana Teresa Aranda Orozco. Se trata de la mejor expresión del panismo conservador, en 
plena resistencia frente al avasallamiento del neopanismo neoliberal.  

http://impreso.milenio.com/node/8978417 

 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 
 
La educación, un bien público 
La tarea educativa no concluye, o mejor dicho, no debería estar sujeta a la conclusión de cada administración o 

cambio de gobierno. No puede portar fecha de caducidad a raíz de la culminación de un periodo de gobierno.  
La educación, por lo menos en los últimos 20 años, ha ocupado la agenda de organismos multilaterales como la 
Unesco. Y la recomendación es que todas las naciones deben poner en marcha políticas educativas de Estado 
para que éstas –en el largo plazo– rindan frutos en cuanto a un crecimiento económico y desarrollo social 
sostenible. 
Lo anterior implica, entre muchas de las acciones que dimensionan prospectivamente, poner en marcha 

estrategias educativas efectivas que articulen didáctica y escolarmente, desde preescolar, pasando por primaria 
hasta secundaria, en –por decirlo de alguna manera– en un solo ―paquete‖; es decir, alinear los propósitos 
educativos y niveles escolares, para ―enchufarlos‖ en una sola secuencia, para decirlo de otra forma, didáctica, 
desde los tres años de edad (preescolar) hasta los quinceañeros (que concluyen la secundaria). Son, como lo 
llaman los especialistas, ―descriptores educativos‖. 

Nuevos acuerdos educativos 
La Subsecretaría de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), que encabeza Fernando 

González, acaba de presentar a integrantes de las comisiones de Educación Pública y de la Especial de Impulso a 
la Calidad Educativa de la Cámara de Diputados, un plan de obra que –desde nuestra perspectiva– clarifica el 
perfil y objetivos del sistema educativo nacional. 
Plantea, entre muchos otros aspectos, la transición de contenidos a los desempeños de los maestros en cuanto a 
los logros académicos que deben tener los alumnos. 
Son componentes de la Reforma Integral de la Educación Básica (RIEB). Y tener la dirección, las metas y 
objetivos sobre una estrategia educativa, en consonancia con los trabajadores de la educación, significa tener los 

pasos indispensables en la búsqueda de la calidad educativa de cara al siglo XXI. 
Hay algo esencial, diríase, básico. Esta iniciativa va más allá de los procesos de evaluación. No se apuesta por la 
boleta de calificaciones. 
Más bien, es un proceso a través del cual los alumnos obtendrán una cartilla de la educación básica, más que una 
boleta de calificaciones. La temática educativa está en el centro del debate público. Cualquier resultado, en toda 
la atmósfera de toma de decisiones públicas, requiere de tiempo. Pero se debe reconocer que hay esfuerzos. 

Este nuevo modelo de evaluación se aplicará (en plan piloto) en seis mil escuelas durante el ciclo escolar 2011-

http://impreso.milenio.com/node/8978417
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2012. La tendencia es llegar a las Escuelas de Tiempo Completo. 
Y como bien lo ha señalado el subsecretario de Educación Básica, hay una necesidad de extender la jornada 
escolar, pues los propósitos de los estándares educativos no se lograrán con cuatro horas diarias de clases 
http://impreso.milenio.com/node/8978413 

 
(Opinión/Verónica Mastretta) 
 
Mototaxis, el dilema 
Santa Isabel Cholula es un pequeño municipio adelante de Chipilo.Es una comunidad bastante pacífica a la que se 
llega por la carretera federal a Atlixco. Hace veinte años que los conozco y durante ese tiempo nunca habían 

cerrado la carretera , práctica común de las comunidades aledañas cada vez que tienen un problema que resolver 

con las autoridades. 
Los reyes de los bloqueos de esa vialidad son los antorchos, pero muchos la han cerrado cuando hay un 
atropellado, cuando el transporte público no funciona o porque hubo desacuerdos electorales. 
A los de Santa Isabel no se les da esa maña de fastidiar al resto del mundo. Sin embargo, hace poco más de un 
mes enfurecieron cuando de parte de la Secretaría de Transporte vinieron a decomisar dos mototaxis.Tuvo que 

intervenir la Secretaría de Seguridad Pública, cuando en represalia por el decomiso un grupo de vecinos quemó 
una combi, apedreó otra y arremetió contra los permisionarios del transporte público que los han mal servido 
durante los últimos años. 
Hablando con la gente de la zona días después del zafarrancho, su explicación es sencilla: las mototaxis les dan 
un servicio que jamás les han dado ni las combis ni los microbuses. El asunto funcionaba así: la combi se para en 
la orilla de la federal a Atlixco en la parte que entronca con la angosta carretera rural que lleva hasta el zócalo de 
Santa Isabel. Ahí los usuarios esperan hasta que la combi se llene. Si se tarda media hora, media hora espera el 

primero que se subió; si se llena en una, pues una hora esperan. Los usuarios más comunes son las personas 
que van o vienen de Atlixco de hacer la compra-venta de verduras y flores. El camión los deja en donde la combi 
los espera. Una vez llena, la combi hace el recorrido y baja a todos en el zócalo, y de ahí cada quien la emprende 

con su carga hacia su casa. 
Los mototaxis vinieron a llenar un espacio de servicio que nadie les había dado. El servicio es personal: los 
espera en la orilla de la carretera y los lleva no al zócalo de Santa Isabel, sino hasta las puertas de sus casas. 
También hacen el servicio de llevar el almuerzo a los señores que trabajan en el campo, cobrando cinco pesos. 

¿Cuál es el problema? Que nacieron el sexenio pasado, en el que se ejerció de manera brutal la política sin 
principios y los negocios sin moral.  
Surgieron sin reglamentación, con permisos ilegales, sin cobertura de seguro y como un negocio más del grupo 
de políticos allegados al marinismo. Sin embargo, y siendo objetivos, independientemente de la mala forma en la 
que surgieron y que podría corregirse, brindan un servicio que nadie más había dado. En San Diego, California 
abundan los bicitaxis con motor eléctrico y dan servicio fantástico y barato en trayectos cortos. En comunidades 

pequeñas como las que existen en la Sierra del Tentzo hay muchos que han venido a paliar la mala calidad de las 
comunicaciones. 
El transporte público del estado de Puebla está siendo revisado con lupa, y esa revisión deberá incluir un estudio 
profundo de los pros y contras de los mototaxis, además de verificar que el servicio sea seguro.Desde la ventana 
del palacio municipal de la ciudad de Puebla me tocó ver pasar la manifestación de los dueños de mototaxis la 

semana pasada. Había de todo: unos nuevecitos, arreglados y perfectos, y otros destartalados y contaminando. 
El negocio que hicieron con ellos los de la administración pasada fue jugoso. Cobraron 13 mil pesos por una 

licencia ilegal y no ingresaron el dinero a las arcas públicas. Se habla de miles de mototaxis. 
Multiplique usted por 13 mil y tendrá una buena cifra en la mente. Esos que hicieron eso, están felices con el 
dinero en la bolsa. 
A los dueños de los pequeños taxis los dejaron embarcados en la ilegalidad y con una deuda a pagar de lo que 
compraron con la complacencia de las autoridades que se fueron. Ojalá que cuando por fin se metan a fondo en 
la regularización de TODO el transporte en el estado, tomen en cuenta el nicho de mercado que vinieron a llenar 
los mototaxis y que se encuentre una manera segura, barata y regularizada para dar a las comunidades el 

servicio interno que requieren y que jamás les dieron ni combis, ni microbuses ni nadie más. 
El modelo híbrido de San Diego es altamente exitoso. Alguien de la Secretaría de Transporte quizá podría 
revisarlo y proponerlo como alternativa.  
http://impreso.milenio.com/node/8978415 
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(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
Panismo morenovallista 
Este domingo los morenovallistas se salieron con la suya durante la asamblea que renovó al Consejo Estatal del 
Partido Acción Nacional (PAN). 
Lograron la mayoría simple en la asamblea dominical, en la cual se desbordó la muestra de los nuevos tiempos. 

Los ―yunques‖, propietarios hasta ayer del partido, dieron muestras de desesperación y por supuesto de molestia 
porque les arrebataron el control de la empresa, perdón, del PAN. 
Y es que se habían acostumbrado a ejercer el poder partidista pero no así el poder Ejecutivo. 

Veamos: los panistas habían estado acostumbrados a ser oposición, permanente, crítica, férrea, incluso violenta. 
Pero les llegó la hora y comenzaron a gobernar. 
Llevaron a Gabriel Hinojosa Rivero a la alcaldía de Puebla y se asumieron como oposición a Manuel Bartlett, 
gobernador entre 1993 y 1999. 

Después, para mantener el control del partido y tratar de mantener la alcaldía llegaron a tomar decisiones como 
postular a José Antonio Díaz García, quien perdió frente a Mario Marín. 
Es decir, no les importaba lanzar a candidatos poco posicionados en la opinión pública y con muy baja intención 
de voto, con tal de controlar los procesos de selección de candidatos. 
Ignoraron a aspirantes como Francisco Emelhainz Navedo y a Jorge Espina Reyes. 
Pero la realidad los superó. 

El neopanismo se impuso, postuló a Rafael Moreno Valle primero al Senado, y después, al gobierno del estado y 
ganó. Quizá no lo esperaban. Quizá querían apostarle de nuevo a competir, perder y negociar con el gobernador 
priista. 
Hoy, empero, vieron perder su feudo, mientras el gobernador se prepara en Washington para sostener 
encuentros con altas autoridades del Banco Mundial, donde abordará el tema de seguridad con funcionarios del 

Departamento de Estado. 
Además, mientras aquí se disputaban el Consejo Estatal panista Moreno Valle se alista para reunirse en 

Washington con el Presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, Luis Alberto Moreno.  
Moreno Valle estará en la capital estadounidense y Nueva York, para sostener encuentros con funcionarios del 
Banco Mundial y exponer temas de deuda estatal y alternativas al financiamiento público, transparencia y 
medidas anticorrupción, Doing Business with Puebla, deuda y pensiones. 
Este domingo hubo quienes se rasgaron las vestiduras en el consejo panista. Pero el destinatario de sus quejas 
no pudo escucharlas al estar desempacando en Manhattan. 
Desde los corrillos: 

1. Sin duda Juan Carlos Mondragón dejará la dirigencia estatal del PAN en agosto próximo. 
Y terminará por asentarse en el PAN el dominio morenovallista que buscarán dure más de seis años. 
Y que incluso abrirá la puerta a más ciudadanos no militantes del PAN a las candidaturas al senado y a las 
diputaciones federales del próximo año. 
2. La renovación de al menos 10 magistraturas del poder Judicial del estado está en puerta. 
Hay una fuerte pugna en el TSJ porque hay quienes impulsa a jueces sin revisar a fondo su trayectoria, 

transparencia y equilibrio incluso emocional que debe demostrar todo aspirante a magistrado. 
Uno de los magistrados que dejará de serlo por jubilación es Fernando García Rosas–quien ya fue presidente del 
TSJ. 
El miércoles les cuento más al respecto. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4342/Panismo-morenovallista 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Lastiri y Márquez se muestran timoratos para defender al marinismo  
Entre los marinistas se espera que antes de un mes se inicie una serie de golpes mediáticos en contra de este 

grupo político por presuntos actos de corrupción cometidos en el pasado gobierno estatal. Frente a ese escenario, 
varios ex integrantes del Poder Ejecutivo han empezado a reclamar las actitudes timoratas del presidente del PRI, 
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Juan Carlos Lastiri Quirós, y de José Luis Márquez Martínez, el líder de los diputados locales priistas, quienes no 
han mostrado compromiso de defender a esta corriente política y cada vez se les ve más sometidos a los 
intereses de la actual administración estatal. 
Se sabe que el retraso por el que se han producido esos ataques contra los marinistas se debe a que la actual 

administración estatal se debate entre las siguientes dos posiciones: 
Por un lado, ha trascendido que existe un acuerdo de civilidad, que promovió la presidente del SNTE, Elba Esther 
Gordillo Morales, para que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas no emprendiera acciones persecutorias 
contra los marinistas a cambio de que éstos, dejaran gobernar al actual jefe del Poder Ejecutivo y no generaran 
ningún tipo de conflicto político, social o de seguridad pública. 
Sin embargo, se sabe que el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa está ejerciendo una severa presión para que la 

administración de Moreno Valle emprenda acciones legales contra los marinistas, aunque éstas carezcan del 
sustento suficiente, ya que es necesario utilizar esos procesos como propaganda política de cara a las elecciones 

del Estado de México y la presidencial de 2012. 
De hecho, se sabe que hay un equipo de la PGR en Puebla que estaría realizando labores de investigación, al 
margen del escrutinio que hace el gobierno estatal, para intentar descubrir actos de enriquecimiento inexplicable 
de algunos ex funcionarios marinistas. 
Ante esa presión caldenorista, que necesita urgentemente un tanque de oxígeno ante el fisco que resultó la 

aprehensión de Carlos Hank Rhon, tal parece que el gobierno de Moreno Valle optará por buscar proceder contra 
algunos marinistas, sin que eso signifique romper del todo con el pacto con grupos del PRI vía la mediación de 
Elba Esther Gordillo. 
En ese tenor, se sabe de buena fuente que hasta ahora no existe la más mínima posibilidad de que se emprenda 
un proceso legal que toque directamente al ex gobernador Mario Marín Torres, tanto en el ámbito local como 
federal. De hecho, se dice que la averiguación que está en reserva en la PGR por el Lydiagate no es suficiente 
para que se emprenda una acción legal de riesgo para el ex mandatario. 

A eso se debe que Mario Marín no haya abandonado el estado y la mayor parte de los días laborales despache en 
las oficinas de su notaria sin mostrar ningún tipo de temor. 

Los que sí deben estar preocupados son otros ex servidores públicos. El que tiene el panorama más complicado 
es Gerardo María Pérez Salazar, el ex secretario de Finanzas, de quien se dice que cuenta con un plazo no mayor 
a los 15 días para que resuelva la supuesta pérdida de 90 millones de pesos del erario que habría perdido en 
operaciones de la Casa de Bolsa Vector. 

Quienes también tienen severos problemas son Eduardo Macip Zúñiga, el ex director del Soapap, quien estaría 
siendo investigado por precios inflados de obras e insumos, además de haber liberado más de 150 millones de 
pesos en pagos en los últimos días de gestión y tales movimientos estarían siendo objeto de observaciones 
estrictas. Así como el ex titular del  Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos, 
Rodolfo Chávez Carretero, y el ex secretario de Salud, Alfredo Arango, quienes enfrentan muchos problemas para 
solventar sus ejercicios presupuestales. 
Uno más que al parecer tiene problemas, es Juan Carlos Lastiri, quien teme que surjan graves observaciones 

contra su desempeño como secretario de Desarrollo Social y por eso, en su función de presidente del PRI, se 
muestra timorato, evasivo, tibio, miedoso, pues cree que si se muestra crítico contra el gobierno de Moreno Valle 
sean más rigurosas en la revisión de su cuenta pública. 
A eso se debe a que varios marinistas están inconformes con el desempeño de Lastiri y José Luis Márquez, pues 

ambos deberían ser los defensores de la pasada administración, sobre todo porque ambos como políticos tuvieron 
los mejores cargos de su vida en el sexenio pasado y son los únicos priistas que quedaron con cargos relevantes. 
Además, porque han empezado a surgir una serie de procesos contra ex servidores  que carecen de sustento. Por 

ejemplo, un ex funcionario –de nivel medio– de la extinta Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas le 
iniciaron procesos por la desaparición de módulos de maquinaria pesada y por una obra pública que 
supuestamente se descubrió inexistente. Incluso por el segundo, ya existe una demanda ante la PGR. 
Cuando el funcionario compareció pudo demostrar que la secretaría en donde laboraba no posee maquinaría 
desde hace dos sexenio, ya que se convirtió en una dependencia que sólo contrata empresas privadas para 
ejecutar obra pública.  

Sobre la obra ―inexistente‖, demostró que la Secretaría de la Función Pública del gobierno federal había hecho 
observaciones a la calidad de ese trabajo, por lo que es falso que la obra se haya pagado y no exista. 
Frente a estas acusaciones, tendrían que estar Márquez y Lastiri dando respaldo político a los marinistas, pero 
ambos prefieren mantenerse a la sombra y no responder al grupo político que los llevó al poder. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/20/puebla/cuitlatlan.php 
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(Editorial) 
 
Corrupción en las pruebas de maestros 
Integrantes de la disidencia magisterial en la sesión 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE) denunciaron que las pruebas del  Examen Nacional para la Actualización de los Maestros en Servicio 
(ENAMS), que presentaron los docentes de educación básica los dos últimos fines de semana, fueron vendidas 
hasta en mil 500 pesos a los profesores que integran el grupo político encabezado por la lidereza, Elba Esther 
Gordillo Morales. 
La denuncia hecha por los disidentes no puede extrañar a nadie porque desgraciadamente es una réplica de 
muchas otras hechas en el país. En todo caso, es frustrante enterarse de estas noticias, pues confirman que de 

nada sirven los mecanismos de evaluación ni los compromisos de la organización gremial por eliminar las 
prácticas corruptas y superar las inercias viciosas que caracterizan al sistema de enseñanza en México. 

Muchas veces se ha dicho que el SNTE es el principal lastre para la educación en el país, pero el magisterio oficial 
se ha defendido diciendo que su aportación es valiosa e importante. Es momento de que el sindicato demuestre 
en los hechos sus palabras y se inicie cuanto antes una investigación para determinar si efectivamente hubo 
venta de pruebas a los maestros y en seguida castigar con todo rigor a los culpables de ese expendio y a los 
compradores, pues tan culpables son unos como otros. 

El SNTE tiene un compromiso con la nación que no puede quedar escamoteado o sujeto a los intereses políticos y 
partidistas de sus cúpulas. La responsabilidad de educar es por mucho superior a cualquier apetito electorero. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/20/puebla/editorial.php  
 

 
 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 
Regular a los pueblos bicicleteros  

Yo vivo en un pueblo bicicletero… Aquí, todo mundo anda en bici, todos tienen, aun los que poseen un 
automóvil. Todas las diligencias cercanas, en los alrededores, se realizan pedaleando. Vaya, hasta el mecánico 
tiene bicicleta para ir a reparar los coches a domicilio. Podrá no haber agua corriente, ni electricidad, ni 
refrigerador, pero no puede faltar la bici.  
Esta situación no es privilegio de Tepontla. Todos los pueblos conurbados a la ciudad de Puebla son 
bicicleteros. En su vehículo, muchos cargan a toda la familia: la esposa sentadita atrás con uno o dos 
chilpayates en las rodillas. En general, el más chiquito va sobre el manubrio. Y siempre hay espacio para las 

bolsas de mandado y el itacate.  
Vista desde un punto de vista literario, podríamos decir que se trata de una realidad muy poética. Los 
ambientalistas (que no ―ecologistas‖, por amor de Dios) afirmarán, en coro, que es una costumbre sana que 
debería ser imitada por muchos. Los usuarios no opinan porque se trata de una cosa muy habitual para 
ellos. Los vecinos igual, consideran a las bicicletas como parte del paisaje.  
Sin embargo, no existen carriles confinados ni reglamentación alguna que ordene el uso de este 

maravilloso medio de transporte. Evidentemente, a las autoridades municipales les vale sombrilla 
cómo se transporta la gente. Y los encargados del tránsito (ahora se le dice policía vial…) no tienen ni idea 

que deberían tomar cartas en el asunto.  
Los señores (y las señoras, para hablar como Fox) diputados tampoco han reparado nunca en la urgencia 
de discutir ―y en su caso aprobar‖ medidas para regular el uso de las bicicletas en los 217 municipios y 
sus presidencias auxiliares, inspectorías y otros. Prefieren dedicarse a prohibir el uso de los moto taxis, porque 
alguien les dijo que debían. Pues ahora, alguien les dice que deben preocuparse y, sobre todo, ocuparse de la 

circulación de los vehículos de dos ruedas.  
En efecto, estos medios de transporte son un real caos. Al no tener carriles exclusivos, ni regla alguna 
de conducta, se pasan el reglamento de tránsito por el arco del triunfo. Esto sí es un peligro, esto sí es factor 
importante para provocar accidentes. Circulan en el sentido que se les antoja, a la velocidad que quieren 
y del lado de la calle que prefieren. De noche, ninguno tiene luces ni aditamentos reflejantes.  
No entiendo como pueda ser, en muchas ocasiones, más seguro andar en bicicleta por las calles de la 
Ciudad de México que por las de San Cristóbal Tepontla. Quizás la diferencia estriba en que Marcelo 

Ebrard quiere ser Presidente de México mientras que Lolita Parra, nuestra presidenta municipal, dicen por ahí 
solo pretende gozar tranquilamente de la beca que se ganó por tres años. También dicen (yo no sé de esas 
cosas), que comparte sus privilegios con sus parientes. Evidentemente, ninguno de estos tiene bicicleta, ni que 
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sean nacos.  
Por su parte, Eduardo Rivera parece más preocupado por su próxima peregrinación, perdón, viaje de 
trabajo, que por la seguridad de sus habitantes (porque en muchas zonas de Puebla, la situación es igualita 
que en Tepontla). Los señores diputados no tienen idea de lo que es una bicicleta, sólo conocen 

aquellas que monta Lance Armstrong y las que sirven para recreación de fines de semana.  
Así, los viejitos seguirán siendo atropellados, o por lo menos tirados al suelo, por ciclistas 
imprudentes que seguirán circulando cómo, cuándo y dónde quieren. En sentido contrario, corriendo, ellos 
también, el riesgo de ser arrollados por alguno de esos automovilistas que, en vez de evitarlos, les apuntan.  
Ahí va una petición más a mi olmo favorito: ¿cuándo vas a dar peras, desgraciado? 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/41392-regular-a-los-pueblos-bicicleteros-.html 

 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
La incivilidad azul 
La sangre no llegó al río en la asamblea del Partido Acción Nacional aunque los extremistas apostaron a ello, sino 

¿cómo entender al empleado gritón que llevó el delegado de la secretaría de Comunicaciones y Transportes, 
Roberto Grajales, para estar agrediendo al presidente estatal Juan Carlos Mondragón? 
Pero ellos no son los únicos, del otro lado doña Ana Teresa Aranda entró al Consejo Estatal de su partido como 
propuesta de la dirección estatal y lo primero que hizo fue enmendarles la plana al señalar que el PAN ―está 
arrodillado ante el gobernador‖, simplemente porque no salieron las cosas como ella esperaba. 
Lo cierto es que las fuerzas están más que niveladas y hay representación de todos los grupos panistas, sin que 

haya una hegemonía pero si reconocimiento al gobernador Moreno Valle que por más que hablen a su nombre no 
le va la vida en dominar el Consejo de su partido porque sabe que en su momento lo que pretenda llevar a cabo 
recibirá su apoyo, como ha sido hasta ahora. Es un político demócrata y entiende de correlación de fuerzas y de 

pesos y contrapesos. 
En todo caso, es notable que el panismo poblano reaccionara como era de esperarse, los extremistas que 
propusieron e hicieron mucho para que la sangre llegara al río no se salieron con la suya. En la semana todos los 
responsables hicieron política. 

La asamblea en la capital la tenían perdida el senador Díaz Caneja y su escudero Grajales, por más que 
presentaron algo así como 400 recursos ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que 
finalmente los desechó el viernes, la dirigencia nacional panista hizo lo suyo y reconoció como válidas las 
asambleas municipales en Tehuacán e Izúcar de Matamoros, que el estatal había invalidado pero con ello 
entraron sus propuestas. 
El mayor error de los extremistas es apostar a que se rompa la institucionalidad panista, para lo que trabaja 
Mondragón y consiguió una asamblea con unanimidades y está garantizada su permanencia hasta octubre del 

año próximo y sólo si él desea ir al extranjero a cursar un postgrado –para el cual ya tiene invitación- dejará la 
dirigencia, de otro modo no. 
Pensar que con amenazas y chantajes por una chamba en el gobierno van a doblar a los panistas, Díaz Caneja y 
Grajales apuestan con alto riesgo que puede en su momento revertírseles. Lo mismo que Aranda pretender que 

con gritos y sombrerazos va a conseguir ser otra vez ser líder del panismo y oponerse a un gobernador que salió 
de su partido, es absurdo. 

Los panistas no piensan ni quieren perder su partido, todo lo contrario y llegarán más lejos con Moreno Valle, por 
lo pronto lo que les interesa en el corto plazo en fortalecerse y dar la batalla en el 2012 y saben que el 
gobernador hará todo por ganar con el PAN la presidencial y el Congreso. Ese es en realidad su reto, los 
extremismos y la incivilidad sirven para la anécdota. 
Una de vaqueros 
Ayer se supo que en la sesión del miércoles 22 de junio, la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación resolverá en definitiva el cumplimiento de la sentencia que dictó en el juicio de amparo promovido por el 

ex magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Puebla Germán López Brun, contra los actos cometidos por el 
Congreso del Estado dentro del proceso de ratificación en noviembre del 2006. 
Hay elementos para pensar que al final López Brun le ganará al Congreso local y es que probó que en su caso 
hubo actos ilegales y violatorios de las garantías de legalidad y seguridad jurídicas consagradas en la 
Constitución. 
Toca ahora a los ministros darle o no la razón al quejoso. El miércoles se sabrá si el capricho del gobernador 
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Mario Marín de vetarlo fue calificado por la Corte de ilegal. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
Finalmente las fracciones parlamentarias en el Congreso acordaron que si habrá reforma política en Puebla 
pero será en dos tiempos. El primero, la homologación de las fechas del proceso local con el federal y detalles 
importantes como la integración del Consejo General. 

Será hasta otra fecha –vamos, otro periodo- en el que se establezca la redistritación electoral que tanto 
promueven los panistas poblanos y a la que se oponen los diputados del PRI porque consideran que pueden 
perder regiones como Ajalpan y Tepexi si hay modificaciones en la integración. Así es que seguirán las 
negociaciones pero el panorama no es el mejor. 

@ 
El velecismo vuelve a la carga. El viernes pasado convocaron a sus amigos y seguidores de Alfonso Vélez 
Pliego –ex rector de la UAP ya fallecido- para reintegrarse como grupo y ser la oposición formal a Enrique Agüera 

para impedir que alguien de su corriente sea quien lo suceda en el 2013, cuando concluya su periodo rectoral. 
Con Francisco y Roberto Vélez Pliego a la cabeza, estuvieron investigadores, trabajadores universitarios y varios 
jubilados que por años fueron fieles seguidores de Alfonso. La cita fue en la Casa Amarilla de la 2 Oriente –
instalaciones del Instituto de Ciencias Sociales- e invitaron especialmente al director de un periódico local, en su 
calidad de funcionario de la UAP, no de informador. 
@ 
Y mientras la oposición al rector Agüera se reagrupa, él continúa en su trabajo por consolidar la estructura 

económica de la institución y es que al reconocimiento de Standar&Poors al buen manejo de sus finanzas y a sus 
satisfactorias expectativas, en julio la calificadora Fitch le dará también su aval en un acto programado en México 
y en agosto en Nueva York lo hará Moddy`s. Buenas noticias para los universitarios. 
@ 
¿Recuerda las encuestas que daban ventajas de dos dígitos a Javier López Zavala y más de 20 puntos a Mario 

Montero el año pasado por estas mismas fechas? Se lo comentó porque este fin de semana la página 

EjeCentral.com.mx publicó los resultados de la misma empresa Indicadores de los poblanos Elías Aguilar y Javier 
Sánchez Galicia, que en Nayarit están trabajando para la candidata al gobierno de Acción Nacional. 
Martha Elena García, candidata postulada por el PAN para el gobierno de Nayarit, lleva 8 puntos de ventaja sobre 
el priista Roberto Sandoval para la elección estatal del 3 de julio. ―El dato proviene de la más reciente encuesta 
del Grupo Indicadores, publicada este miércoles‖. 
García obtiene el 40.4 por ciento de la intención de voto sobre Sandoval, del PRI-PVEM-PANAL, que suma 32.4 
puntos. En tercer lugar aparece Guadalupe Acosta, del PRD, con 5.3 tantos. La encuesta se realizó entre 800 

personas vía telefónica entre el 11 y el 13 de junio 
¿Qué tal? Son negocios de los priistas poblanos, pero la realidad es que está casi empatado el proceso y el nivel 
de indecisos es enorme, por lo que la panista si puede ganar y a su cierre de campaña acudirá el próximo fin de 
semana el gobernador Rafael Moreno Valle. 
@ 
El de los mototaxis no es el único problema que enfrenta la secretaría del Transporte, para esta mañana se 
anuncia una conferencia de prensa de la Organización del Transporte  que va a revelar que los acuerdos 

establecidos con la dependencia prevén conflictos y conatos de violencia entre los permisionarios y choferes de 
las rutas S-19, 65-centro, 65 Volkswagen-  segunda sección  y amarillos –Xoxtla Ocotlán. 
Y hasta la Iglesia le entró a defender a los mototaxis y es que el arzobispo poblano, monseñor Víctor Sánchez 
Espinoza en sus recorridos pastorales ha tenido que usar ese servicio para llegar a lugares que no tienen 
pavimento ni entran otros vehículos y eso de andar a lomo de mula, ya lo hizo Jesús pero ahora están las 
unidades que tanto defienden los priistas pero más la sociedad que los usa, porque no tiene otra alternativa. 

 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Enrique Romero Razo enfrenta una orden de aprehensión 

La vida dio un giro muy drástico en la vida del abogado, Enrique Romero Razo, al pasar de juez a inculpado y 
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ahora enfrenta una orden de aprehensión girada por el Juez Primero de lo Penal de Puebla. 
La trayectoria de este juez empezó a derrumbarse el 16 de diciembre del año pasado cuando el pleno del 
Tribunal Superior de Justicia determinó sancionarlo por una queja que interpuso en su contra Alejandro 
Carcaño, abogado de Francisco Bernat, al acusarlo de actuar de forma parcial en el pleito que tiene con 

Ricardo Henaine. 
El mismo Enrique Romero confesó al reportero Ozair Viveros que en la sesión del 16 de diciembre estaba 
prevista una multa de 30 días de salario mínimo. Sin embargo, los magistrados le dieron un golpe certero al 
cesarlo. 
La suerte de Romero Razo estaba echada y en los primeros días de enero de este año fue separado de su cargo 
de titular del Juzgado de Teziutlán. 

A partir de esa fecha el abogado Romero Razo emprendió una lucha en los juzgados federales para tratar de 
conseguir un amparo y regresar a su cargo, pero no ha logrado su objetivo. 

Por el contrario, su situación legal empeoró. 
Trascendió que fue demandado por el propio Alejandro Carcaño ante la Procuraduría General de Justicia y la 
querella fue consignada ante el Juzgado Primero de lo Penal. 
En los primeros días de este mes se giró la orden de aprehensión contra el ex juez, Enrique Romero Razo. 
Hay muchas teorías acerca del caso de este abogado. 

Una de ellas es que desde el propio Tribunal Superior de Justicia sigue adelante la venganza en su contra por 
exhibir toda la porquería de la que está conformada el Poder Judicial de Puebla. 
No hay que olvidar que Romero Razo evidenció que el Poder Judicial de Puebla está lleno de familiares de los 
jueces y magistrados. 
Como sea, el proceso legal contra el ex juez sigue adelante y eso lo orilló a pedir un segundo amparo con la 
finalidad de evitar que sea detenido por parte de la Policía Ministerial de Puebla. 
Un dato más, su proceso de amparo está bajo el número 872 / 2011 en el Juzgado Segundo de lo Penal. 

Otro dato más, se le fijó una fianza de 100 mil pesos para poder aceptar su juicio de garantías. Esa cantidad 
ya fue depositada. 

No hay que perder de vista que Enrique Romero Razo tiene como abogado a Víctor Manuel Barcena Coronal, 
quien fue subdelegado de la PGR en el Estado de México. 
Los tiempos difíciles no han terminado para Enrique Romero Razo. 
Sigue adelante la venganza en su contra. 

**      **      ** 
De regreso a casa. 
La columna Contrastes regresa al lugar que la vio consolidarse www.pueblaonline.com.mx 
Gracias a mi amigo Arturo Luna Silva por su apoyo permanente hacia este reportero. 
La columna se podrá consultar de lunes a viernes. 
Y desde ayer, y todos los domingos, se publicará una edición especial en Milenio Puebla. 
**      **      ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
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